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�発刊にあたって
このたび，ベイタウン自治会連合会準備委員会では，コミュニティ誌を発
行する運びとなりました。

当コミュニティ誌では，自治会連合会からの連絡事項，千葉県企業庁から
のお知らせなどをタイムリーに皆さんにお伝えします。また，打瀬小学校
，打瀬中学校からのメッセージも毎号掲載します。さらに，「コミュニテ
ィ誌」と言うからには，単なる連絡事項・情報の発信に止まらず，皆さん
との双方向のコミュニケーションの場としたいと考えています。

皆さんの積極的投書・投稿を歓迎します。今後とも，当コミュニティ誌を
よろしくお願いします。

なお，当コミュニティ誌は定期的に発刊していきます（今のところ，１ヶ
月または２ヶ月に 1 回を考えています）。発行費用は，毎号全面広告のス
ポンサーを募り，その寄付により賄う予定です。今回は，( 株 ) 三井不動産
にスポンサーになっていただきました。

自治会連合会って何？

そもそも，「幕張ベイタウン自治会連合会」なる組織がどんなものかご存
知ですか？

この幕張ベイタウンが「街」として産声を上げて早や 3 年が経ち，住民の
間にも「自治」の意識が芽生え始め，各番街毎に街全体の現在・未来を考
えるための自治会組織が立ち上がりつつあります。「自治会連合会」はそ
のような番街毎の自治会を束ね，ベイタウン全体でなくては解決できない
問題に対処したり，「街」としての声をまとめて地域社会（市や県といっ
た自治体や幕張新都心の企業群など）との窓口となるべく組織された，特
定の政治・宗教・思想にくみしない任意団体です。

今年 1 月 18 日に準備会として産声を上げてから，ちゃくちゃくと準備を
進め，ようやくこの 6 月 1 日をもって正式な発足に至りました。

自治会連合会の活動の一
環として，既に交通委員
会やコミュニティ・コア
研究会が発足し，それぞ
れ活発な活動をしている
ことは，ポスターやチラ
シでもご存知かと思いま
す。

もちろん，自治活動，コ
ミュニティ活動の主体は，
このベイタウンに暮らし
ている住民の皆さんです。
そう，あなたが主役だと
いうことをお忘れなく。
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幕張ベイタウン自治会連合会発足 !!

すでに各番街、ミラリオの掲示板のポスターでお知
らせしたように、去る 6 月 1 日（日）開催の総会
において、一般参加者 25 名を含む 45 名の出席者
が見守るなか、「幕張ベイタウン自治会連合会」が
正式に発足しました。

総会の場で、1997 年度の連合会役員が右のように
決まりましたのでお知らせします。

超高層住宅＋核店舗建設始まる
1 番街前面の空き地（建設計画では、SH-1
街区と呼びます）に小屋が建ち、何やら測量
が行なわれているのを見て、「何が始まるん
だろう？」と気にしている人も多いかと思い
ます。

このたび、ベイタウン全体の建設計画に携わ
る千葉県企業庁および SH-1 街区建設主であ
る三井不動産グループ・清水建設グループに
取材に協力頂き、その建設計画が明らかにな
りましたのでご紹介します。

左の略図に示すように、SH-1 街区は、超高
層棟２棟を中心に、その周囲に中～高層棟を
配する計画で、計画戸数は約 960 戸となっ
ています。

住宅棟は、平成 10 年度～平成 13 年度の供
給を目指しており、今年度中に一部工事に着
手する予定です。

また、街区北側には、スーパーマーケット（
現在の予定では、ユニマート）、飲食店、医
療施設などからなる「核店舗」の導入が計画
されています。

核店舗の建築は、平成 9 年 7 月上旬～平成
10 年 3 月下旬の予定となっており、平成 9
年度内の一部開業を目指しているそうです。

また、SH-1 街区建設と合わせて、海浜幕張
公園から公園大通りをまたぎ SH-1 街区につ
ながる歩道橋（回廊）建設の計画もあるよう
です。
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オオヨシキリとセッカ － 春から初夏に
かけて

オオヨシキリとセッカはともにヒタキという種類の鳥
です。5 ～ 6 月頃大きな声で「ギョギョシ、ギョギョ
シ、カイカイシ、カイカイシ」と一日中、殆ど夜中ま
でうるさく鳴く鳥の声は、今も殆どのベイタウン住民が
覚えていらっしゃるでしょう。これがオオヨシキリです。
オオヨシキリは 5 月頃南アジアから日本にやってくる渡
り鳥です。梅雨前のベイタウンをにぎわす代表的な鳥で
す。

一方セッカは一年中日本に住む留鳥です。北日本のも
のは寒くなると南の地方へ移るそうですが、ベイタウン
周りのものはそのままでしょう。セッカは体長 12cm ほ
どと非常に小型の鳥ですが、体の割には声は大きく、「ヒ
ッヒッ、ヒッヒッ」と鳴きながら飛び回り、「ジャッジ
ャッ、ジャッジャッ」と鳴きな がら
降りてきます。この原稿を書
いている 7 月中旬はベイ
タウンの周りはセッカ
の声であふれ、今も
外で盛んに鳴いてい
ます。

 これら２つの鳥
がこれだけ大声で
鳴き続けるには、
それなりの訳があ
ります。セッカもオ
オヨシキリも実は一夫
多妻の鳥で、オスは自分
のテリトリを守るために一
日中示威活動をする必要がある
のです。その努力は大変なもので、殆ど 餌を取る
暇もないほど。私たちの耳には心地よい野鳥の声ですが、
当の本人には切実です。こんなことなら気に入った奥さ
んを一羽だけ捜し、つつましく暮らせばと思うのは小心
者でしょうか。ベイタウンの葦の原が広がり続ける限り、
この２つの鳥はますますベイタウンの顔となって行くで
しょう。

ベイタウンの周りは草原が多く、近くに住む野鳥も草

原性のものが主です。これが川を一本隔てた真砂の方で
は街路樹が発達しており、シジュウカラ、キバシリ、カ
ワラヒワ、オナガなども見られます。これらの鳥もベイ

タウン周りに街路
樹が発達すれば、
やって来るでしょ
う。しかし開発が
進みベイタウンの
周りから草原が消
えるとベイタウン
に住む野鳥の種類
も当然変わってし
まいます。いつか
ベイタウンからオ
オヨシキリの声が
聞こえなくなる日
がくるのかも知れ
ません。お金をか
けた公園よりも、
子供たちがどろん

こになって遊べる水たまりと葦の原、そばには手入
れのされていない小さな林、これだけのものを 5 年
ほども手入れせず自然にまかせておけば立派なビ
オトープができてきます。小学校の脇の低地など
はまさにうってつけだと思うのですが、いかがで
しょうか。

この他にもベイタウン周りには多くの種類の野
鳥がいます。ご存知の通りベイタウンは貴重なコア

ジサシの営巣地です。また前号の編集後記にも書いた
キジは、その後２カ所で居ることが分かりました。実は

エラそうな事を書いている筆者も、野鳥についてはにわ
か勉強の素人です。文中のまちがいや、珍しい野鳥など
ご指摘いただければ幸いです。

ベイタウンに住む仲間 － 野鳥編

前号では幕張ベイタウンの華々しい（？）開発計画の一部をお伝えしましたが、今回の第 3 号では開発とは対極にあ
る、ベイタウン周りの自然のことをお伝えします。近代的なビルが立ち並び、街がより利便性を増して変貌して行くの
は素晴らしいことなのですが、幕張ベイタウンの魅力はそれだけではありません。開発の遅れによって手つかずになっ
ている多くの遊休地、これらはこの地区が造成された当時から空き地のまま放置されており、下手に人間が手を加えた
疑似的な自然よりもずっと「自然な自然」です。という訳で、今回はベイタウン周りの空き地に住む私たちの仲間の野
鳥 2 種についての特集です。
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ビオトープを見に行こう
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 ベイタウンにこの街の情報を満載したホームページの作成を目指し、ホームページやコンピューターに詳しい人から、
初めての主婦まで８人が集まりました。ホームページを制作し、サンプルのホームページで情報の提供をしてまいりま
したが、この度、企業庁とパルプラザ内のメディア･サーフィンのご協力を頂き、当ホームページをメディア・サーフィ
ンのサーバーに載せることになりました。
 現在は試作段階のため、内容もまだまだ非常に乏しい状態ですが、正式公開時には”BAYNET”として、以下のよう
な項目を今後徐々に提供し、ベイタウンの皆様のお役に立てればと思っています。
 いま私たちが一番欲しいもの、それはページの内容にする”情報”とそれを文書にできる”人”です。どんなもので
もかまいません、情報やご協力いただける方なら、パソコンに触れた事がない方でも大歓迎です。
BAYNET に載せたい情報：
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ベイタウンにホームページ開設 !! マルチメディア研究会からのニュース
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試作ホームページのアドレスは http:/ / fweb.midi.co.jp/~hirom/baytown/

H-1街区の概要入手 !! 街全体がパティオ形式に

 第 2 号では 1 番街に隣接する SH-1 街区の概要をお届けしましたが、今号で
は 2 番街に隣接する H-1 街区の概要が入手できましたのでお伝えします。H-1
街区は "H" という名前の示すとおり、10 ～ 14F の高層街区です（ちなみに
"SH" は超高層の意）。H-1 街区はメッセ大通り側に面する H-1-2 街区とプロム
ナード入り口に面する H-1-1 街区に分かれますが、現在までに入手できたのは
H-1-2 街区の概要です。紙面の制約上、主な特徴のみを列記します。

■   計画戸数：390 戸
■   高さ：14 建て 4 棟、10F 建て 1 棟。
■   完成：平成 10 ～ 12 年度供給開始予定。
■   店舗予定：公園大通り側の 1F 部分に店舗を配する予定。
■   駐車場：1F および B1F 部分に 2 番街、17 番街と同じ自走式。
■   開発主体：幕張シティ（株）（2 番街、17 番街と同じです）
 街区全体としてパティオ形式となるよう、大きめの中庭を 10 ～ 14 階建て
の建物が取り囲むという配置になっています。現在までに入手できた資料では
この程度の概要しかお知らせできませんが、近日中に建築についての説明会も
行われると思います。詳細が分かり次第改めてお伝えします。
                                                       （資料提供：幕張シティ（株）小林部長） 
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SH-1 街区の店舗について考えてみませんか

 本誌第 2 号でお伝えしていた SH-1 街区内にオープンする核店舗の詳細が明らかになりました。1 階にはスーパーの
ユニマート（ユニリビング）、2 階には 24 時間営業のファミリーレストラン「ジョナサン」および学童保育ルーム（子
供ルーム）、そして 3 階には医療機関の誘致が計画されています。生鮮食料品の乏しいベイタウンの買い物事情から、
1F のユニマートの出店は歓迎できるものであり、また 2F の子供ルームは、その設置を行政側に粘り強く訴えてきたお
母さん達の努力に、デベロッパーの三井不動産－清水建設が応えたものです。
 しかし、店舗内の駐車場と 24 時間営業のレストランはいかがでしょう。現在計画されている駐車スペースは、専用
のものは店舗内に 17 台分のみ。他に通りを挟んだガソリンスタンド横に企業庁が暫定駐車場として 60 台分を予定して
いますが、これでは超高層街区の駐車場がタワーパーキングであることや、現状のベイタウン住民の駐車マナーから考
えると、店舗および小学校周辺の道路が違法駐車であふれることは容易に予想されます。また 24 時間営業のレストラ
ンに至っては、最近とみに悪化しているベイタウン周辺の治安状況を考えると、ナンパ族等のたまり場となる可能性が
強いと思われます。
 ベイタウンこむこむ（自治会連合会）では現在これらの危惧に関して、千葉県企業庁およびデベロッパーと協議中で
す。店舗周辺に駐車誘導員を貼り付けるとか、24 時間に関しては営業時間の自主規制を行うなど、何らかの具体的な対
策を得られるよう努力していますが、デベロッパーおよび企業庁と我々住民の間には治安の認識にまだ差があるように
思われます。賑わいだけでは済まないベイタウンの今後の開発にも私たち住民の意見を反映したいものです。「21 世紀
に向けられた新しい街と居住文化をこのベイタウンに創る」、この点に関してはデベロッパーにも企業庁にも、強い熱意
があり、住民の自主組織であるベイタウンこむこむの果たす役割も大きなものがあります。
                                                                                                                                                                                       ��
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 「ステージでの演奏活動とは違う、演奏者と聴衆が同じ目線で音楽を共有し
たい！」
 そもそもこのコンサートはヴァイオリニストの御木マドカさんとピアニスト
の安藤歩さんの二人の在住音楽家の申し出から始まりました。その思いを受け
て５番街での「ヴァイオリンとワインの夕べ」が行われ、さらに今回打瀬中学
校の施設を借りての本格的なコンサート開催へと夢がふくらんでゆきました。
 実際、８月初旬から準備が始まって、現在までに４０人以上の住民が番街を
超えて参加しています。チケット販売の依頼、小中学校との橋渡し、音響、チ
ラシ作成（これについてはベイタウンニュースも協力しました）、会場づくり
…コンサートを成功させたいというひとつの目的に、自分の力を発揮しようと
集まった人たちです。なかには、きのうまで顔も知らなかった人同士が一緒に
汗を流すといった光景も生まれています。
 なぜ人々はお金にならないことにプライベートな時間を割いて協力するので
しょう。「自分の力を生かしたい」「地域に貢献したい」「友だちをつくりたい」

「いい音楽を地域に根づかせたい」…動機は人それぞれ。しかし、ひとつの行
動を起こすことで思わぬ広がりが生まれ、人と人が出会うことでエネルギーが
膨張していくのがコミュニティ活動のおもしろさでもあるようです。
 『幕張ベイタウンの小さなコンサート』を実現する会事務局の窪田欣志さん

（５番街）は、「建物がいくら素晴らしくても、それにふさわしい中身がなくて
は“いい街”とは言えません。ベイタウンの住人はこの街が気に入って集まっ
ているわけですから、他の町に比べて“自分たちでいい街を創っていこう”と
いう気持ちは人一倍あるはずです。ですから、住民一人ひとりが力を発揮して
もらえば、これからますます楽しい街になると思っています」と話してくれま
した。そして、「無理をしない」「義務にしない」「楽しもう」をコミュニティ
活動を続けていく上でのキーワードにあげました。

 確かにコミュニティ活動は、「楽しさ」だ
けではやっていけない部分もあります。また
一般的な自治会活動のように「楽しむ」要素
の少ないものもあります。しかし、同じこと
でもイヤイヤやるのと楽しがってやるのでは
天と地ほどの差があります。また楽しそうに
やっている所へは人も集まります。
 そういう意味では、今回のコンサートづく
りに集まった人たちは楽しみ上手なのでしょ
う。演奏家から椅子運びにいたるまで自分の
力を生かすことに喜びを見いだし、演奏に聴
き入る人々の顔を眺めて他では得られない満
足感に浸る…こんな姿を見ていると、ゴルフ
やテニス、ドライブやスキーと同じくらい（
それ以上に）おもしろい、そんなコミュニテ
ィ活動も実現不可能な夢ではないような気が
してくるのは私だけでしょうか。
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クリスマスのお話

 もうすぐクリスマスですね。町角では、すでにショーウ
インドウなどにツリーが並び始めています。ここベイタウ
ンでも各番街で思い思いのクリスマスイベントが企画され
ているようです。ところで、読者の皆さんはクリスマスに
ついて、どのくらい知っているでしょうか？
 私もいちおうはミッション系の大学を出ており（クリス
チャンではありませんが）、毎年のクリスマスミサやキャ
ンドルサービスには参加していました。しかし、今思い起
こすと、その荘厳な雰囲気に浸ることはあっても、
本来の意味を理解して参加していたわけでは
なかったようです。
 今号では、あちらこちらの資料を参考
にしながら、『クリスマス豆知識』とし
てクリスマスにまつわる話をご紹介し
ます。

クリスマスって何の日？

 「もちろん知ってるよ。キリスト
様のお誕生日でしょ」
という声が聞こえてくるようです。
または、
 「サンタさんの来る日 !」
と言うお子さんも多いかと思います。
 クリスマスは、英字で書けば
Christmas となります。これは、
Christ's（キリストの）Mass（祭り）が
変化したものです。確かに一般には『イ
エスキリストの誕生日』で通るのですが、
正確には 12月 25日そのものがキリストの誕
生日ではないようです（聖書にもキリスト誕生の
日付についての記述はありません）。
 12 月 25日は旧暦の冬至にあたり、ヨーロッパではキ
リスト教が広まる以前から「太陽神ミトラの復活の日」ま
たは「不滅の太陽の誕生日」として、主に農耕上の意味を
込めて祭りが行われていました。初期のキリスト教の指導
者達がこの日を“利用”して、キリストの降誕を祝い、感
謝する日として定めた、というのが真相のようです（４世
紀頃）。

クリスマスツリーの由来

 最初にクリスマスツリーを飾ったのは、宗教革命で有名
なルターだとされています。クリスマスツリーが一般的に
飾られるようになったのは意外と新しく、19世紀半ば頃
からのようです。
 なぜ“もみの木”を飾るかというと、古くはヨーロッパ
（特に北欧）で行われていた樹木信仰を起源とし、常緑樹

を不死の象徴として崇拝していたものが、クリスマスと融
合したようです。
 こんな伝説もあります。「あるクリスマスイブの夜に、
飢えと寒さで震えている子供を森の番人が見つけ、自分の
家に連れて帰り、暖かくもてなした。次の日家族が起きる
と家中が光で溢れ、その子供がキリストであることが分か
った。そしてキリストは、この家族への感謝の気持ちとし
て庭にもみの木を植え、『この木が一年中青々と茂って実
をならせ、クリスマスのころには食物に不自由しないだろ
う』と告げ、そのとおりになった。」

 サンタクロース

 これもご存知の方は多いと思いますが、3
世紀末または４世紀に実在した聖ニコラス
という聖人がサンタクロースのモデルだ
と言われています。オランダ語で Sint 
Klau だったものが、アメリカに伝わ
り、英語訛りでサンタクロースと呼
ばれるようになったということです。
 聖ニコラスは、恵まれない貧しい
人々にお金などの贈り物をしていま
した。彼は非常に謙虚で、人に気が
つかれないように、夜中に変装して
煙突から贈り物を投げ入れた、とい
うことからあのイメージができたよ
うです。また、そのようにして煙突か
ら投げ入れられた金貨が、ちょうど暖
炉に干してあった靴下に入ったことか
ら、靴下を吊るしプレゼントを待つ、と
いう習慣ができたとも言われています。

 なお、サンタクロースの赤い服は、アメリ
カのイラストレータがコカコーラの宣伝用に描

いたイラストから広まりました。もっとロマンチック
な由来を期待していたのですが…。

クリスマスカラーの意味

 クリスマスの飾り付けは、赤と緑と白が基本となってい
ます。赤は太陽またはひいらぎの実の象徴、緑はひいらぎ
の葉、白は雪を表わしています。キリスト教では、ひいら
ぎの実はキリストの血を、葉は受難を意味しています。
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明けましておめでとうございます。この号では新しい年のスタートにふさ

わしい企画をと思い、自治会連合会（ベイタウンこむこむ）のうるさ方８

人に「いろはかるた」を作ってもらいました。日頃議論は得意な面々です

が、こういった才覚はどうでしょうか。点数は皆さんにおまかせします。

こたつの中で、ゆっくりと味わってください。                  編集局員一同
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 空気が澄んで星を見るのにはいい季
節になりました。ところで、ベイタウ
ンには「昼間も見える星座」があるの
をご存じですか？毎日の忙しさについ
足元ばかりを見て過ごしてしまいがち
ですが、少しだけ視線を上に向けてみ
ると、意外な発見があるものです。
 ではなぜ、ベイタウンに十二宮（ゾ
ディアック）？？ 設置に携わった大
村慶一氏に、設置までの経緯について
原稿を寄せていただきました。
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大村慶一／（株）都市計画設計研究所代表取締役
、東北大学大学院教授・都市建築学専攻
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昼間でもベイタウンでは星座が見える！
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 日常生活に欠かせない生鮮食料品を売る店がこの街に

はありませんでした。多くの方が不便を感じられていた

はずです。いよいよ、そのスーパーマーケット「リンコ

ス ベイタウン店」が開店します（『ベイタウンニュース

５号』ではこちらの情報不足からユニマートとお知らせ

してしまいました。ゴメンナサイ）。リンコスはユニマー

トやユニディでお馴染みの（株）ユニリビングが展開す

る高級スーパーで、佃のリバーシティ２１の店舗に続く

２号店となります。

 「紀ノ国屋インターナショナル」「明治屋」「三浦屋サン

ロード店」など一流スーパーを意識した店づくりに加え、

地域密着型をモットーとしており、ベイタウンの新しい

仲間としてまちづくりにも積極的に参加してくれるそう

です。売り場面積は 200 坪とスーパーとしては小型なが

ら、品揃えは充実。

 特に野菜や魚など生鮮食料品の鮮度の良さ、チーズや

ワインなど高級食材の充実、また働く女性にうれしい惣

菜コーナーにも力を入れています。（左へ続く）

待ちに待ったスーパーマーケットが

     ３月末にいよいよオープン！

 いっぽう牛乳パックやトレイの回収なども行っており、

さらに「ベイタウンこむこむ」（自治会連合会）から要望

したペットボトルの回収についても前向きに考えていただ

けるとのことでした。

 唯一心配されるのが駐車場の問題で、現在予定されてい

る駐車場の立地（注）から店舗の面する公園大通りや小学

校周辺に路上駐車が増えることが考えられ、今後の検討課

題となっています。

注：店舗内の駐車場は 17台分のみ。道を挟んだガソリン

スタンド横に企業庁が暫定駐車場として 60台分を予定。

★営業時間：ＡＭ 10：00 ～ＰＭ 9：00
※価格については住民の方から「あまり高すぎては！」というご意見もありました

が、「高級品とは別に、生鮮食料品を中心に展開を考えているのでオープンしてか

らのお楽しみにして下さい」との返答をいただきました。また、人口増加を見越し

て隣接するスペースに増床の計画もあるそうです。なお、イラストは完成イメージ

ですので、実際と多少異なる点もあります。                                                                                         
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思えば いと疾し�������� �� ��

かっての卒業式の定番だった「仰げば貴し」、「蛍の光」は、歌われなく
なったようです。

その理由の一つに、「仰げば貴し」と生徒に歌わせるのは気恥ずかしい
と思う教師の遠慮（？）があるとともに「師恩」を感じる生徒もいなく
なったのでしょう。「三尺下がって師の影を踏まず」と教わったのは、遠
い遠い昔のこと。まさに「歌は世に連れ」です。

二つには、文語の歌詞の意味が教師にも分からないからです。20 年前
に「思えばいととし この年月」の意味を若い教師に聞いたら、「いとお
しい」、「いとしい」と解釈して「可愛い」とか「不憫だ」とか考えていた
ようです。「いとおかし」の用例のような「いと」と「疾し（速い）」と思
いつけば、「思えば大変速かったなあ この年月は」となるのです
が・・・。同じように「蛍の光」の最後の歌詞、「さきくとばかり 歌う
なり」も、若い人が「お先に行きます」とか「先駆けする」と答えてくれ
て笑ってしまいました。「さきく」は「幸く」、「お幸せになりますように」

「ご無事でありますように」と歌ってくださいね。
さて、打瀬小学校は、３年前の平成７年４月 5 日に児童数 131 名（２年 28 名、３年 24 名、４年 30 名、５年 24

名、６年 25 名）で開校しました。翌々日の７日が入学式。38 名の１年生を迎え、児童数 169 名、教職員数 15 名、総
勢 184 名でスタートをしたのでした。                                                                                                        （２面につづく）
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13 番街集会室

できたての集会室を休息所
に開放。
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５番街集会室

囲碁教室

こどもさいくるリサイクル ��������
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展示会（写真・絵画他）
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国際トライアスロン in 幕張トップアスリートがベイタウンを駆け抜ける
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 お待たせしました 今年は我が打瀬小学校で
もプール開放を行います。これは昨夏、打瀬の
街でもプール開放を行って欲しいという声があ
り、打瀬小学校の学校開放委員である 4 番街鎌
田さんが中心になって努力し、実現にこぎつけ
たものです。ご年輩の方々にはプールでしか夏
の水遊びを楽しめない都会の子供たちの姿はす
こし可哀想ですが、それでも親子で遠くの市営
プールへ車で出かけなければならないことを考
えれば、身近な所にプールがあるというのはと
ても素晴らしいことです。今年の夏休みは真っ
黒になった河童達が、裸でプロムナードを闊歩
する姿が見られそうです。近代的な街並みに

真っ黒な河童小僧、なんと素晴らしい風景では
ないですか。
 今年は最初のことでもあり、対象は小中学生
で、父兄（または保護者）同伴で事前に申し込
みをした方のみと、少し厳しい感じもしますが、
実績を積み少しづつでも開放の対象を拡大して
下さるようお願いします。開放の日時や具体的
な申し込み方法等は 7 月に入ってから運営委員
会から各戸に案内ビラを配布する予定です。夏
休みの旅行予定とも見比べ、楽しい夏休み計画
を練って下さい。         ���

ベイタウンのプール開放
 うたせ学習として、現在、「５年ちびっこ農業物語」が
行われています。学校側のはからいで、企業庁から小学校
隣接の土地を借り受け、耕していただいた土地に、生徒た
ちが一坪栽培をしています。何を育てるかは、個人にまか
されているため、その種類はバラエティーにとみ、なす、
きゅうり、すいか、ピーマン、枝豆、ハーブ etc. と、収穫
時には、バーベキューにサラダ、はたまたお父さんのおつ
まみかしらと、夢はふくらみます。すでに、採りたてのな
すを、お味噌汁にしたご家庭もあるようで、その味は、格
別だったのではないでしょうか。

 親子一緒の自然体験も目標の一つということで、週末に
は、シャベルを持ったお父さん、バケツを持ったお母さん
達も繰り出します。' まるで、開拓地だな " と汗をふきな
がらシャベルで土をおこすお父さん達の姿も、そこでは、
微笑ましいのです。
 休み時間、放課後に、水やりや草取りをしながら、農園
の手入れにいそしむ子供達。理科の実験観察として、発芽
させた、とうもろこし、つるなしいんげんも、しっかり根

をはりました。
 整然とした街並みの中に、突然現れた農園ですが、この
夏は、ヤンマーさんの売り上げに影響が・・・(?) 、と懸
念されるほど、個性豊かな農園たちは、皆、とても元気で
す。
 そして、そこへ行くと、まぶしい夏の日差しと、愛情を
たっぷりうけて成長している野菜たちと、とびきりの笑顔
がかがやく子供達に出会えるのです。

��� ������

3

���� ���������� ���

���������

����������

打瀬小学校特別クラブ
ちょっと古い話になりますが、6 月 20 日に打瀬小学校で地域
学習の一環として行われている特別クラブに参加してきました。
これは、1 学期に 1 回、つまり年 3 回開かれるもので、地域住
民やグループが 1 日だけ先生となって、いろいろな勉強や実験
、遊びなどをやります。
6 月 20 日の特別クラブは、10 種類のクラブに 10 名から 30
名までに分かれ、4､5､6 年の生徒と父兄、計 247 名が参加しま
した。
いつもの先生達とは違う、地域の大人達から新しい事を学び、
子供達の目が興奮ぎみに輝いていたのが印象的でした。
私たち大人も、子供達と学ぶ楽しさを共有したり、物事の多面
性を見せてあげる事が必要だと感じました。次回はぜひ参加し
てみませんか？

���

ただいま石けりのルール解説中
くぎ立てもやりました。

�������

未来のプロゴルファー養成中？
好評のため毎回のようにやって
います。

�����������

意外ときれいにできました。
男の子もいましたよ！

次ページにつづく

�����

「水草は折れやすいから爪を立てるな
よ！」「でも試しに本当かどうかやっ
てごらん。」

5 年ちびっこ農業物語 家庭菜園の段
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 ３つのチームにそれぞれ編集局員がちらばってプレー開
始。打つ強さもわからぬまま、とにかくまっすぐホールに向
かって打つことに専念する。やはり、距離感と方向がうまく
合わない。打つたびにマーカーで目印を付け、順番に打って
いく。メンバーの方はさすがにお上手だが、時々打ちすぎて
砂場（バンカー？）に入ってしまったり、ホールに入ったと
思ったボールが勢い余って出てしまったりして、そのたびに
笑い声や悔しそうな声があがる。一緒に回った板東編集長は
出だしこそ、朝礼の台の下にボールを入れてし
まうなどトラブルに見舞われたが、なんなくグ
ランドゴルフのコツを会得。バーディを決める
などして、終わってみれば編集局員中トップの
成績（24点）、ちなみに野田会長さんは（19
点）。私自身は（35点）という不本意な点数に、
いつか挽回のチャンスをと心に誓ったのであ
る。
 誰にでも簡単にできるグランドゴルフ、子ど
もも年配の方も一緒に楽しめる点がいい。また、自分だけの
プレーでなく他の人に声援を送ったり、ナイスプレーを喜び
合ったりするところも楽しい。
 ゆくゆくはベイタウンで大会を開いて、子どもチームやお
店屋さんチーム、お父さんチームなどチームを作って参加し
たらどうだろう。夢はふくらむ。
���������������������������
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めざせ！グランドゴ

ルフ界の

タイガー・ウッズ !?
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県企業庁と市、コミュニティコアで具体協議に

―焦点は、施設の維持・管理をどちらで？
 平成 13 年度を第１期の完成目標に掲げながら、いっこ
うに確かな見通しの開けない「コミュニティコア建設計
画」で、千葉県企業庁と千葉市とが施設の所有・管理のあ
り方をめぐる具体的な協議に入ったことが明らかになっ
た。県企業庁幕張新都心建設課によると、この８月、
��� ������������������������
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との２案（図参照）を、市に示したという。市では「住民
にとって、市にとって、なにがベストかをよく見極めたう
えで結論を出したい」（企画調整局政策調整課）との構え
だ。
 協議の焦点は、施設の維持・管理費を県企業庁と市のど
ちらが負担するか、という点。Ａ案では、県企業庁が施設
を建設して、管理は外郭団体など第三者に委託する。維
持・管理費は県企業庁で負担する形だ。これに対してＢ案
では、施設全体を市に無償譲渡するので維持・管理費は市
が負担することになる。
 県企業庁で想定しているのはＢ案。「公共施設なのだか
ら、本来の施設管理者である市に移管するのがスジ。それ
に、いまの財政状況を考えると赤字経営はとうてい許され
ない」（幕張新都心建設課）。Ａ案では賃料収入は見込める
ものの、「公共施設なので、例えばパティオスの店舗部分
の賃料相場より安くせざるを得ない」（同）。収支計画は明

らかではないが、こうした事情もあって、維持・管理まで
の負担は避けたいとの意向だ。
 ところがＢ案の場合、市は図書館分館と公民館に加え
て、「＋ α 部分」として組み込まれた多目的ルームやロ
ビーなどの部分まで維持・管理を求められる。いきおい、
将来にわたる市の財政負担はかさむ。もともと、Ａ案に当
たる賃貸借方式で整備する方向で合意していた経緯がある
だけに、市側が今回の提案を「県企業庁の変節」と受け止
めたとしても無理はない。
 ここで浮き彫りになるのは、県企業庁から市への公共施
設の移管をめぐる問題。県企業庁幕張新都心建設課による
と、道路や公園などの公共施設は管理者の市に無償譲渡す
るのが原則。この４月には、小学校脇と中学校脇と４番街
前の合計３カ所の公園・緑地を移管した。ただ、廃棄物空
気輸送プラントのように協議中のものも残っており、「立
派なものをつくったはいいが、管理の担い手がいない」と
の状況もみられる。コミュニティコア建設をめぐってはこ
うした問題が事前に表面化した。
 コミュニティコア建設計画は、５番街、10 番街、11 番
街、12 番街の４つの街区に囲まれた敷地約１ha の一部に、
県企業庁が建設主体となってコミュニティ活動の拠点とな
る施設を整備するもの。県企業庁では第１期として、市の
図書館分館・公民館、特定郵便局などを平成 13 年度まで
に整備する方針を打ち出している。市では平成 12 年度ま
でを計画年度とする「５カ年計画」の中で、図書館分館と
公民館を平成 11 年度までに整備する方針を掲げていたが、
財政状況の悪化を理由に平成 13 年度までに２年先送りす
る考えを明らかにしていた。 ����

��� 図書館 公民館 郵便局 +α 部分

Ａ案 公民館、図書館部分を市に賃貸する

公民館 図書館 郵便局 +α 部分

Ｂ案 コア施設全てを市に譲渡する

�� 千葉市 郵政省 住民・市・
財団等

千葉市 郵政省 住民・市

���� 企業庁 千葉市

���� 財団等 千葉市

 昨年７月発行のベイタウンニュース第２号に「あなたのアイデアをコア建設に」のタイトルで、この地域の住
民のアイデアを生かしたコミュニティコア建設への期待と熱気にあふれた文章が載っています。あれから１年

余、どこからともなく「建設先送り」とのうわさ。うわさの真相を、自身がコミュニティコア研究会の活動に加

わっていた茂木編集局員が取材しました。
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（県企業庁資料）

�� ��

��

��

第18号 (1998年11月1日 )発行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局
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「打瀬の街の子」を育むフレンド活動
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 1. 学校のもう一つの役割
 打瀬小のグラウンドでは、放課後や休日の夕方遅くまで、子供たちが
元気よく群れて遊んでいる光景がいつでも見られます（10 月中旬のあ
る日には、あたりが薄暗くなるのに約 50 人の子供がいました）。しか
も、その集団は、年齢も性別も入り交じった不定型な場合が多いです。
お母さんやちっちゃな子がそばで一緒に遊んでいることもあります。か
つて日本のあちこちに見られたが、いつの間にか見られなくなった光景

学校を核とした街作り

� 今年の秋もベイタウンでは沢山の催し物
が行われました。今号ではその中から打瀬
中学校周辺で行われた３つの催しを写真紹
介しました。
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第19号 (1998年12月1日 )発行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局
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 ベイタウン２番目の小学校である打瀬第二小学校（仮
称）の概要が 11/7（土）に千葉市教育委員会より地区住
民代表者に対して発表されました。教育委員会より発表
された新しい小学校のレイアウト図を上に示します。建
物は現在の打瀬小学校と同様開放型の方式をとり、「壁の
ない小学校」というイメージは建物の上では受け継がれ
ると聞いています。財政的にも厳しい中、打瀬にできる
二番目の小学校を良くしたいとう関係者のご尽力に感謝
します。さて、私達ベイタウンの住民の多くは、学校運
営の面でも現在の打瀬小学校が持つ「地域に開かれた学
校」という文化を継承することを望んでいます。砂の上
に人為的に突然できた街ベイタウンでは、街作りという
作業を進める中で学校というものが大きな「核」となり
ます。
 ベイタウンでは「70 才の老人に夢を与えてくれた」と
言って打瀬小学校の存在を誇りにする方がいらっしゃい
ます。学期ごとに地域の方を先生に招いて行われる「特
別学習」、子供たちが自分の住む番街ごとにグループを作
り学ぶ「フレンド学習」、その他多くの地域に開かれた学
校活動が、子供たちだけでなく地域に住むすべての世代

に「夢」を与えているのです。学校は単に通学する子供
たちとその保護者、あるいは教育に関係する方々だけの
ものではありません。それはそこに建つ地域のコミュニ
ティのものでもあります。私達ベイタウンの住民が第二
小学校に望む最大のものは、この「街作りの核」となる
開かれた学校文化の継承ではないでしょうか。
 この点について先の説明会で教育委員会の方に要望し
たところ、学校の文化を創っていくのは地域の方である
という意味の答えをいただきました。確かにこれは与え
られるものではなく自分たちでつくってゆく性格のもの
です。地域に開かれた学校を創るために現段階で希望す
ることは、その目的に即した学校というハードウェアの
設計（これは先に説明したように実現されそうです）そ
してこの文化づくりに理解のある人事面での努力をお願
いすることでしょう。
 第二小学校の開校。これはベイタウンの歴史の中でひ
とつの大きな節目となる出来事となるでしょう。30 年後
に現在の住民の意識が誇りを持って伝えられるよう、新
しい小学校を地域で支えたいと思います。
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第二小学校開校
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平成 11年 ベイタウンの年男・年女
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「路上駐車問題」への議論高まる － 事故発生で「全面駐禁を」の声も

1
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 昨年 12 月発行の第 19 号で取り上げた「路上駐車問題」
が論議を呼んでいます。
 ベイタウンニュースの編集局には昨年 12 月中旬から１
月中旬までの１カ月ほどの間に、この問題を取り上げた
投書が４通寄せられました（次ページ参照）。わずか４通
とはいえ、これまでにない数です。
 ベイタウンのホームページ内に設けられた「ふれあい
広場」（http://www3.makuhari.or.jp/baytown/index.html
）でも、最近までこの問題がテーマにあがっていました。

「路上駐車の背景に駐車場使用料の高さがある」「修繕へ
の備えを考えると使用料の高さはやむを得ない」など、
マンションの管理をめぐる話題にまで発展する形で活発
に意見が交わされていました。
 投書や意見に共通しているのは、「路上駐車問題」を住
民の力でなんとか解決できないか、との思いです。解決
に向けてなにをすればいいか、を提案するものもなかに
はみられます。モラルの問題ととらえて取り締まりの強
化で解決を図ろうとする考え方に加えて、ハイルーフ車
でも駐車可能な平面駐車場の整備など問題の背景に踏み
込んだ考え方も出てきたのは、興味深いところです。

 こうした「路上駐車問題」をめぐる議論が高まる一方
で、自治会連合会の内部には「全面駐車禁止」を求める
声が出始めています。
 直接のきっかけは、１月 10 日にベイタウン内の交差点
で発生した車同士の衝突事故です（下の記事参照）。事故
の一因には、交差点近くに駐車していた車が運転手の視
界を妨げた点もある、とみられています。そうした事情
から、同じ日に開かれた連合会の定期会合で事故の話題
が出たところ、「いっそのこと全面駐車禁止にしてはどう
か、との意見がチラチラと聞こえた」（連合会役員）とい
います。
 「路上駐車問題」はいま岐路に立っています。一足飛び
に全面駐車禁止に踏み切ることで解決を図ろうとするの
か否か－－。
 次第に高まりつつある関心を問題解決への道に結び付
けるよう、ベイタウン全体としてきちんと議論する時期
に来ているのではないでしょうか。「交通委員会 V.S. 路上
駐車車両」という一部の住民同士の対立の構図から、そ
ろそろ抜け出る必要がありそうです。   
  ����

ベイタウン内で事故発生！－恐れていたことが現実に
 １月 10 日午後２時 30 分ごろ、７番街、８番街、
９番街､10 番街に囲まれた交差点で、車同士の衝突事
故が起きました。千葉西警察署の調べでは、「富士見
通り」を直進してきた車（図中 A）が小学校側から来
た車（図中 B）に衝突され、その衝撃でハンドル操作

を誤り 10 番街前の
街路灯に激突して停
止。助手席でシート
ベルトを装着してい
なかった主婦はケガ
をして救急車で病院
に運ばれたといいま
す。

 事故発生後間もなく現場に駆けつけた自治会連合会交
通委員会の委員は「直接の原因は小学校側から来た車の
左右の安全確認が不十分だったことだが、７番街前に駐
車していた車が交差点の視界を遮ったことも一因。こう
した“迷惑駐車”がある限り、第二、第三の事故が起き
る可能性があるし、いつかは歩行者が巻き込まれること
も十分に考えられる」と、“迷惑駐車”のもたらす実害を
指摘しています。
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「ミッドランドパーク（仮称）」の概要固まる  ��������������������

 ２番街とメッセ大通りにはさまれた公園「ミッドランド
パーク（仮称）」の概要が明らかになりました。ベイタウ
ン内のこれまでの公園と違うのは、住民が利用者として
だけでなく、運営者としても想定されている点です。こ
こでの参画を足がかりに、計画段階から知恵と力を出し
合って進める参加型の公園づくりをベイタウン内でも実
現させていきたいものです。
 「ミッドランドパーク（仮称）」は広さ１ha ほど。県企
業庁の計画によれば、２番街に面した東半分は遊具を置
いたり築山を設けたりして子供の遊びを意識した芝生広
場として整備する一方、メッセ大通りに面した西半分に
は遊具等は何も設置せず、多目的に使える芝生広場とし
て整備する予定です。二つの芝生広場の間には舗石を敷
き詰めて、植え込みや花壇を設けるといいます（下図参
照）。完成予定は６月です。
 住民による運営を想定しているのは、このうち花壇に
関してです。
 花壇は全部で４ブロック。3m×12 ｍ、3 ｍ×8 ｍ、3
ｍ×7 ｍ、3 ｍ×4 ｍのものが並びます。広さは合計で
93m2 ですから、公園全体からすればほんのわずかなもの
です。県企業庁では、ここに何を植えるかを企画する段
階から、実際に植えて世話する段階までを住民の手でで
きないかと考えています。
 もちろん、新しい試みだけに検討課題も少なくありま
せん。「植えるまではいいにしても、それから世話を続け
ていくのが大変」「必要な経費はだれが負担するのか」

「公園が完成した段階で管理を引き継ぐことになる千葉市

はどう考えているのか」などの意見が、構想を知る住民
の間から出ているのも確かです。
 結局は、どれだけ楽しんで続けていくことができるか
がカギでしょう。その点はフタを開けてみないことには
どうなるかわかりませんが、楽しく続けられる仕掛けが
必要なことは間違いないでしょう。それがなければ次第
次第に義務感や負担感が増していく恐れもあるでしょう
し、なにより、花壇の管理という行政サービスの肩代わ
りに終わってしまいかねません。
 花壇づくりでの経験や実績は、参加型の公園づくりに
結び付いていく可能性を秘めています。運営の一端を担
うことで「公園は自分たちのもの」との意識が深まれば、
こんどは思い通りのものをつくってみたくなるかもしれ
ません。管理者となる市が住民の経験や実績を評価して
くれれば、公共施設である以上欠かせない行政との交渉
ごともスムースに運ぶかもしれません。
 自分たちで利用する施設は自分たちの考えを生かして
つくっていく－－参加型への第一歩としてまずは、花壇づ
くりから始めてみませんか。
   ＊        ＊        ＊
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第23号 (1999年4月1日 )発行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局

以下、「編」は編集局、「新」は新川さんです。
��まずはご自身のプロフィールをお聞かせ下さい。
��家族は、私と妻のふたりです。自分は公務員で、今ま
では津田沼の公務員住宅に住んでいました。
��どうしてベイタウンを選んだのですか？
��自分は幕張新都心をのぞめる高層住宅に住みたかった
んです（今回は12階に入居予定）。また、妻の両親がパ
ティオスに住んでおり、１ヶ月ほど実際にパティオスで暮
らしたこともあり、街のきれいさなど気に入っていました。
妻も両親のそばに住めるので喜んでいます。
��入居するに当たっての抱負などあれば聞かせて下さい。
��早くこの街に慣れたいですね。それから、今までの公
務員住宅と違って、いろんな職種の人たちと一緒に暮らす
ことになるので楽しみです。
��私たち、既に入居して暮らしている人間に聞きたい
こと・言いたいことはありませんか？
��ベイタウン内でのサークル活動はどうなっていますか？
��私の知っているだけでも、ベイタウンテニスクラブ、
ひまわり会（55 才以上の女性のサークル）、囲碁同好会、
ベイタウンバレー部（ソフトバレー）、コーラスサーク
ル、グラウンドゴルフ同好会、絵画同好会、健康ウォー
クの集まり、書道の会などが活動しています。また、子
供ルームや移動図書館を運営している方々や、インター

ネ ッ ト 上 の ホ ー ム ペ ー ジ BAYNET（http://www3. 
makuhari.or.jp/ baytown/index.html）を運営している
方々もいます。
��そうですか、自分は囲碁をやるのでうれしいです。
��最後に一言お願いします。
��私は一生住むつもりでこのベイタウンを選びました。
これから皆さんとは長い付き合いになると思いますので、
よろしくお願いします。

ベイタウンニュース編集局からウェルカムメッセージ

 ベイタウンの新しい入居者の皆さん、ご入居おめでとう
ございます！
 本誌は現在ベイタウン内の10街区約1,200戸で構成さ
れている幕張ベイタウン自治会連合会（愛称：ベイタウン
こむこむ）が発行している月刊のコミュニティ誌です。
 本誌の運営は、精神的・経済的にこむこむとは独立して
おり、毎号スポンサーからの広告収入だけでベイタウン内
全戸に配布し、業務地域の企業などへも配られています。
 編集局員は７名で全員ボランティアで活動しており、誌
面の内容も「こむこむコーナー」以外は編集局の責任編集
となっています。
 本誌をご愛読され、街作りへのご意見をお寄せください。

グランパティオス入居開始 － ようこそ、新しい隣人たち

い
よいよ３月26日から、Ｈ－１街区／ＳＨ－１街区
の先陣を切って、グランパティオス公園西の街の
入居が始まりました。公園西の街として予定され

ている１番館から５番館のうち、第１期（１番館・２番館）
の129世帯の新しい隣人たちの登場です。入居された皆さ
ん、ようこそベイタウンへ。
 また、この後にも、下に示すように続々と入居が予定さ
れています（入居時期順。店舗については詳細未定）。
� ����������

  126世帯／平成11年７月末予定
� �����������������

  １番館・２番館の253世帯／平成11年８月下旬予定
� ��������������

  Ａ棟～Ｄ棟の283世帯／平成11年９月下旬予定
� �����������������

  ３番館・４番館の177世帯／平成12年３月末予定
� �����������������

  ３番館・４番館の132世帯／平成12年６月上旬予定
� �����������������

  ５番館の79世帯／入居時期未定
 さらに、ベイタウン初の超高層マンション（32階）とし
て、『セントラルパーク・ウエスト シー･タワー』も予定
されています（計画戸数226戸／平成13年３月下旬入居

予定）。
 私たちベイタウンニュースは、この春隣人となった皆
さんとも、「幕張ベイタウン」というひとつのコミュニ
ティの中で、良い関係を築けることを望んでいます。そ
のために、一役担えれば、と考えています。
 今回、グランパティオス公園西の街の販売代理者である
伊藤忠ハウジング（株）の紹介で、２番館に入居予定の新
川圭二さんにインタビューすることができましたので、ご
紹介します。                                                             ����
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第24号 (1999年5月1日 )発行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局

 先月号でご案内した、花見川を遡上するサイクリングを去る
4/3 に行いました。これは市民公園を考える会（仮称）が主催
したもので、花見川上流の自然を子供たちに体験してもらい、
都市型といわれるベイタウンにはどんな公園が望ましいのか一
緒に考えてみようという主旨から行われたものです。参加した
のは、幼稚園から中学 2 年生までの子供たち 11 人と大人 5 人
の計 16 人。その中心となったのは新３年生～５年生までの小学
生７人で、正にワンパク盛りを抱えての小旅行となりました。
 午前 11:15 にベイタウンを出発して、対岸の花見川サイクリ
ングコースへ。道路や線路の下をくぐりながら 15 分も走ると
広々とした田園風景が見えてきます。更に 15 分ほど走り、神場
公園で昼食を取ります。神場公園はもともと谷津田であった所を

「房総の太巻祭りずし」にひまわり
会が挑戦！
 千葉県の房総半島に伝わる郷土料理「太巻
祭りずし」を知っていますか？いわゆる太巻ずし
が、房総の主婦たちの創意工夫で生まれ変わった

“食べる芸術品”です。この太巻祭りずしの作り
方を、3月27日（土）、打瀬中学校の調理実習室
を借りて「ひまわり会」の会員が学びました。ボ
ランティアで指導にあたってくださったのは、習
志野市立第二中学校で栄養士として活躍中の在原
泰子先生と助手の狩野恵子さん。
 この日参加した22人のベテラン主婦も、最初
のうちは一風変わった太巻づくりに戸惑いを見
せたものの、段々に形になるに連れて、あちこ
ちで歓声や笑い声があがり、みなさん楽しそ
う！

「切ってみるまでドキドキしますね」「料理とい
うよりも工作しているみたいで楽しい」「ちょっ
とくらい不細工にできても、自分で作ったのは
カワイイですよ」「とても美しいおすしに感激。
食べるのがもったいないくらい」…と弾んだ答
えが返ってきました。在原先生は卒業式のとき
に学校給食で、「桜」や「祝」といったモチーフ
の太巻祭りずしを子どもたちに作ってあげてい
らっしゃったとか、お祝いの心が伝わるこの太
巻祭りずし、ご家庭で作ってみませんか？（作
り方は次のページ）����������������������������
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「ハイ、できま
した！」思わ
ずニッコリ

最後の仕上げに真剣！

皆さん興味津々。
「どうしてこんなに上
手にできるの？」

第25号 (1999年6月1日 )発行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局
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 ぼくは「１回戦で負けるだろうな」
と思っていましたが、ぼくの思った
ことははずれ、逆に勝ちつづけるの
でちょっと信じられませんでした。
 最後の決勝戦で去年も優勝してい
る５番街とあたり、はじめは 13 番街
が引いていたけれど残念ながら負け
てしまいました。
 でも、初出場で準優勝だったので、
いい賞品がいっぱいもらえてうれし
かったです。来年はみんなで優勝を
めざしてがんばりたいです。
������� ����

 日ごろ何も運動をしていないので、
ストレス解消にと参加しました。同
じ番街でも知らない人と力を合わせ
て綱をひっぱって、とても楽しかっ
たです。でも次の日体はガタガタで

した。
������� ����

 ベイタウンに引っ越してきて１年。
今回初めてベイタウンの行事に参加

新しい 13番街からつなひきに初参加 そして結果は？
以下はその奮闘記です。

しました。近所づきあいもまだ少な
く、少しでも輪が広がれば････と気
軽に出場しました。結果準優勝と自
分でも驚く成績でした。来年はもう
一つ上をねらえるようがんばりたい
と思います。また、これを機に住民
の親睦がはかれたらと思います。

祭
特
集
号

1

第26号 (1999年7月1日 )発行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局

７月 18日、オープニングイベント開催！

 菜の花クラブでは７月 18 日、花壇のオープニングイベ
ントを開催します。６月末現在で開催時間や詳しい企画内
容などはまだ検討中ですが、花壇に植えるハーブ類や、セ
イヨウツキミソウ、ムラサキツユクサなどの移植作業を参
加者のみなさんと一緒に楽しんだり、草花の苗などを販売
する「花市」を開いたり、ガーデニング好きの方にはもち
ろん、そうでない方にも、魅力あるイベントにする予定で
す。場所は言うまでもなく「打瀬２丁目公園」。新しい公
園の見物がてら、足を運んでみませんか。詳細は追ってお
知らせいたします。

セイヨウツキミソウ、キバナコスモス、……
�������������������

 ２番街とメッセ大通りとの間に建設中の「打瀬２丁目
公園」で花壇の自主管理を目指す住民グループ「菜の花
クラブ」（代表＝犬井千年さん）では、どの時期になにを
育てるか、年間を通じた予定を下に掲げた「花ごよみ」
のように決めました。今月 18 日開催予定のオープニング
イベントを皮切りに、この予定表にしたがって花壇づく
りを進めていくことになります。

 花壇は公園を横切る園路内にできるもので、園路に
沿って全部で４区画（99 年３月１日発行号参照）。広さ
は合計で 93 ㎡に達します。予定では、このうち１区画を
ハーブ園として、セイヨウネギ、カモミール、ミント、
オレガノなどを植えるほか、残る３区画を一体ととらえ
園路に並行に設けた５列の畝（うね）に季節に応じた花
を植えていきます。両端の１列目と５列目にはセイヨウ
ツキミソウとムラサキツユクサを、真ん中の３列目には
キバナコスモスとホウセンカを、という具合です。

 植える草花はどれも、打瀬中学校の校内やその近くで
前校長の渡辺昭さんが育てていたものです。菜の花クラ
ブでは３月の発足当初から渡辺さんの協力のもと、潮風
の強さの予想される土地柄でなにを植えるかを検討して
きた結果、中学校で栽培実績のある草花を選びました。
列の間に枯れ草を敷き込んで雑草の繁殖を抑えると同時
に、その下を腐葉土化させて無農薬で栽培できるように
するやり方（マルチング）も、渡辺さんの教えです。

 菜の花クラブの会合への参加者はこれまで延べ 26 人
（女性 18 人、男性８人）。花壇の自主管理を通して互いの
交流を深め、公園をさらに居心地いいものにしていくパ
ワーにつなげたいものです。              ������� ��

１月 ２月 ３月 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 

幕張ベイタウン　菜の花クラブ　花ごよみ 
９月 １０月 １１月 １２月 

16番街よりのブロックはハーブ園（西洋ねぎ、カモミール、ミント等）とする。他に植えたい花：ホウセンカ、マツバギク 
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ナノハナは結実後刈り込み 
次の年用にタネを取る。 

花ダイコンも結実後 
次の年用にタネを取る。 

この２種類は宿根草なので 
植えたままでよい。 

紫ツユクサは咲いた後に 
刈り込み、春と秋に咲かせる。 

第27号 (1999年8月1日 )

発行

幕張ベイタウンニュース

編集局発行

 ベイタウンと幕張海浜公園との間を結ぶ横断橋。千葉
県企業庁では、「来年４月開通を目指して工事の進むこの
橋の名前を住民で決めてほしい」、とこのほど自治会連合
会に申し入れがありました。これを受けた連合会からの
依頼で事務局を務めることになったベイタウンニュース
編集局では、募集要項を以下のように決めました。応募
希望者は下の応募用
紙を切り取るかコ
ピーして必要事項を
ご記入のうえ、ベイ
タウンニュース編集
局特製の青い投書箱
にご投函ください。
おひとりで何案まで
でも結構です。投書
箱は、１番街「ファ
ミリーマート」、５
番 街「 ヤ ン マ ー」、
６番街「デイリーヤ
マザキ」、「リンコ
ス」の各店舗に設置
してあります。

 ベイタウン内にできる施設の名前を住民で決めるよう
呼びかけがあったのは、今回がはじめて。県企業庁では
横断橋を「住宅地へのランドマーク」と位置付けている
ことから、ベイタウンにふさわしい親しみのある名前と
する必要があると考え、今回のような措置に踏み切った
といいます。「ベイタウンにふさわしい」「親しみのある」
必要性があるのは、この橋に限ったことではありません。
これからできる施設の名前も、公募で決めるようにして
ほしいものです。

※今回は、決定した橋の名前を約 10cm×100cm のプ
レートに書き入れる方も募集します。書の達人である必
要はありません。応募希望者は、応募用紙の「文字書き」
のところで「希望する」に丸印を付けてください。橋の
名前はなくてもかまいません。

※ な お、 ベ イ タ ウ ン
ニュースでは昨年４月発
行号で横断橋の完成予想
図を掲載するとともに、
橋の愛称を募集した経緯
があります。そのときは、

「ブロッサム橋」「とけい
橋」「うみうま橋」３案の
応募がありました（98 年
５月発行号参照）。今回は
正式名称として募集しま
すので、前回ご応募の方
も是非また改めてご応募
ください。

名付け親はあなた！ 横断橋の名前を大募集 !!

＜募集要項＞
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今年も打瀬小学校アリーナ上のプールを借りてプール
開放が行われました。現在ベイタウンの子供たちの

夏の水遊びは、稲毛、習志野等の公営プールの利用と家
族での海水浴場がほとんどかと思いますが、小学校の開
放プールの魅力は何といっても近いということでしょう。
家からプールまで歩いて５分。この手軽さが魅力で、多
い日には 50 人もの親子がプールに入るという事もありま
した。親子で、しかも日頃学校で遊んでいる何人もの友
達と一緒にプールで遊ぶ、これは子供たちにはたまらな
い楽しみのようで、中にはプールの皆勤賞という猛者も
何組かいました。

プール開放は、千葉市教育委員会からの話を４番街の
鎌田さん（学校開放委員）が受けてくださり、昨年

より実現したものですが、「夏休みの間空いているプール
を一般に開放しては」という、一見自然な発想の実現に
も事故の予防という観点から多くの制約があり、現在も
この制約は保護者の同伴や入場時間の制限、さらには
プールの水質の管理などの規制として残っています。誰
もが好きなときに行って泳げ、事故があった場合は本人
の責任という昔の小川や海の遊びのようには行きません

が、これは毎年プール開放を続けるうちに少しづつ利用
しやすい管理方法を考えてゆくのがベストでしょう。

小学校のプールは、大きさや深さが子供向けに設計さ
れており、泳ぎを覚える時期の小学生にはとても貴

重な施設です。ボランティアの監視員の皆さんの中には
水泳の指導経験のある方も多く、ときには空いたプール
でじっくりと個人指導を受ける子供も居ました。日頃街
でよく見掛けるおじさんが水泳の先生に、街のプール開
放ならではの風景です。また、今回のプール開放では、
毎日プールから上がる前の時間を利用して 25 メートルの
タイム測定を行いました。最初は嫌がっていた子供たち
も、自分のタイムの向上が励みになり、プール開放の後
半にはこのタイム測定を楽しみにするようになっていま
した。

プール開放を通して、親や先生という関係の中だけで
なく、地域のコミュニティの中で育つ子供たち。今

年のプール開放は子供たちにもボランティアの皆さんに
もとても充実した夏休みを与えてくれました。

���

1

第28号 (1999年9月1日 )発行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局
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第29号 (1999年10月1日 )発

行

ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局

 ベイタウン入口に建設中の歩道橋の名称をベイタウン
ニュース 8 月号で募集したところ、8 月 31 日の締め切り
までに、116 通の名前が寄せられました。皆さんどうもあ
りがとうございました。
 さっそく 9 月 11 日（土）、君島研二朗（青少年育成委員
会）田村伸彦（自治会連合会）林郁子（ひまわり会）松村
守康（ベイタウンニュース）の選考委員による選考会が開
かれました。

 選考方法は、15 通と最多数を集めた�����������

は文句無く第１次選考を通過。ほかは選考委員が各 5 つ程度を
ノミネートし、そこから一つずつ検討に入ることになりました。
以下はノミネートされた名前です。
林氏����������������������������

������������������������������
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田村氏��������������������������

��������

君島氏���������������������������

����������������������

松村氏���������������������������

����������������������

 選考の理由としては、「年齢を問わずわかりやすいものがい
い」「ふれあい、みらい、ゆめみという言葉が入っているものが
いい」「短くて呼びやすいものがいい」「ウェルカムデッキは
メッセージが伝わってくる」「橋かデッキか？」「あまり奇抜でも
馴染まない」などがあげられました。
 ほとんどの人がこの橋を通って仕事に、学校に、買い物に…
出かけては帰ってくるベイタウンのシンボル的存在ともなると、
選考委員からも「じっくり検討しよう」という声があがり、選
考会は 1 時間半に及びました。2 次 3 次 4 次と選考が進むにつ
れ選考基準は徐々に「使ってもらえる呼びやすいもの」「ベイタ
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ウンらしさを感じさせるも
の」「名前に込められた思い
が伝わってくるもの」と
いった点にしぼられ、���

��������は最多数
ながら選外に。
 最終選考（第５次）では
���������（「橋」を

「渡し」と重ね合わせ、さらに演歌をイメージさせるネーミング
がおもしろい）���������（海の街のイメージと呼びや
すさ覚えやすさから好評）�������（住民同士あるいは訪
れる人とふれあいたいという気持ちが表現されている）����

�������（響きのよさとプロムナードという言葉が定着し
ている）の 4 つにしぼられました。
 最後は投票により、���������������������

���������������������������という結果、
16 番街上杉真理子さん（右下の写真）の���������に
決まりました。住民が使う橋だから、住民がネーミングして住
民が選んだ橋の名前です。どう
ぞ、「マリーンデッキで待ち合わせ
よう」とか「今、マリーンデッキ
だからもうすぐ帰るよ」とか可愛
がって使ってください。
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第30号 (1999年11月1日 )

幕張ベイタウンニュース編集局

 ベイタウンにかわいい三つ子ちゃんがいるのをご存じです
か。それも3組みも！いちばん年長は5歳になる乙黒恵美
子さん (12番街 )のところの菜恵ちゃん・菜美ちゃん・菜子
ちゃん。来年は小学生になる超個性的な女の子たちです。
 石居麻希さん (17 番街 ) のところは 1 歳 7 カ月の希彩
ちゃん・立宇 ( りゅう ) くん・希理ちゃん。実家のお母さ
んの助けを借りて子育て奮闘中。矢口麻路さん (10 番街 )
は、1 歳 2 カ月の杏珠ちゃん・大成くん・由能 ( よしのり )
くんを保育園に預けて先生の仕事に復帰した働くお母さん
です。
 １人の子どもを育てるのも大変なのに、それが 3 人です
から子育ても並大抵ではありません。2 年間座ってご飯が
食べられなかった、食事を作って食べさせて片づけてで１
日が終わってしまう、仕事から帰ってお風呂に入れるのが
大変でお父さんがやつれてしまった、家に閉じこもりきり
で買い物にも行けない、ベランダで遊ばせていたらウルサ
イと苦情がきた…エトセトラ、エトセトラ、本当にお疲れ
さまです。
 また、ちょっと先輩の乙黒さんの場合、常に母親を独占
できない子どもたちのことを考えて「ひとりっ子の日」と
いう、1 人だけと向き合う日を作るなどの配慮もしている
そうです。
 いっぽう、お父さんの協力も不可欠なので夫婦の絆が強
まり、さらに見ず知らずの人が声をかけて助けてくれると
いうのも三つ子ちゃんファミリーならでは。今風の高校生
がドアを開けてくれたり、管理人さんが車に乗せるのを手

伝ってくれたりというふうに、
人の優しさを感じることが多
いといいます。

「以前住んでいたところでは興
味本位に声をかけられて煩わしい面もあったのですが、ベ
イタウンでは適度な距離をおいて、困っていたら助けてく
ださるというのが嬉しいですね。段差もないからベビー
カーも走らせやすいし…子どもを育てやすい街だと思いま
す」
 お母さんたちに「子どもたちの心配をせずにやってみた
いことは？」と質問してみました。

「現在は子どもたちも幼稚園に行っているので、昼間は塾の
講師をしています。母でもない妻でもない自分の時間を大
切にしたいと思っています」（乙黒さん）

「以前やっていたパンづくりやお菓子づくりといった趣味も
やりたいことですが、社会との関わりを持てることをやっ
てみたいと考えています」（石居さん）

「職場に行けば仕事のことだけ、家庭では子どもと家事のこ
とだけという生活ですから、1 人だけの時間がほしいと思
うこともあります」（矢口さん）
 とはいうものの、皆さん「子どもたちがいなかったら淋
しくっていられないかも～」だそうです。    
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三つ子ちゃん大集合！
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ま
ず、プログラムを見て驚いたのは、住民の参加プログ
ラムが多いこと。絵画、コーラス、二重唱、琴曲など、
中学校の文化祭にこれほど住民参加があるのも珍しい

でしょう。実際に見て、その印象は更に強く、午後からはほと
んどベイタウン文化祭という感じでした。しかもこれらの企画
を生徒がほとんど自分たちでやっており、先生と父兄はもっぱ
ら調整係ということでした。住民参加プログラムに音楽関係が
多かったのは、2 年前のクリスマスコンサートと、メッセで親子
三代コーラスをやったときの関連で出演のお願いをしたからで
しょう。
 驚きの２番目は、他の中学校から、生徒会と PTA の代表の
方々が昨年の文化祭の評判を聞いて、見学に来ていたこと。先
方の生徒会長に印象を聞くと「すごすぎる。なにからやってい
いか分からない。」という言葉がすぐに返ってきました。来年の
文化祭の準備を始めるにあたり、実にショックを受けたようで
した。PTA のお母さん達にもお話を聞きましたが、やはり大変
驚いたようでした。この辺は打瀬中学校はすごいようですよ。
 ３番目は「屋台村」。これは一昨年から始めた研究発表の方式
ですが、体育館で３年生の生徒達が、自分が７月から行ってき
た研究の成果を、制限時間内に屋台形式の小さな「ブース」で
それぞれ発表するといいうものです。ポイントは２つあり、ま
ず、発表を 15 人程が同時に行ない（つまりブースが 15 でき
る）、それが４交代程で全員が発表するということ。何人もが同
時にブースを出すので、発表のやりかたで観客（１、２年生と
発表をしていない３年生、そして大人達）の数に差がでます。
プログラムは事前に発表されており、観客はそれぞれ見たいと
ころを選んで見に行き、発表者の息が聞こえるほどの距離で発
表を聞き、質問や意見をぶつけます。この方式だと、観客は自
分の見たいところへ自分の意志で興味を持ってゆくので、演壇
で誰かの優秀作品を全校生徒で静かに「聞かされる」のに比べ

ると、飽きもなく、また私語や騒がしさという中学生特有の無
秩序な状態がないそうです。
 自分の意志で行動させると外部から統制を加えなくても秩序
はできるそうで、実際、子供たちは交代の度に好きなところへ
まっすぐに行き、発表を楽しみに聞いていました。打瀬小学校
の子供達は統制される機会がなく、無秩序でだらしがないなど
と言う人もいますが、その子供たちが中学に行き、他校からも
驚くほどの秩序と、目的意識を持った行動をしているのですか
ら、考えさせられてしまいました。
 ポイントの２つ目は、それぞれの発表内容がひとつの教科中
心ではなく、２つ以上の教科にまたがったものであること。生
徒達は７月から選択制で教科を選んでいるそうで、選択した教
科の中から２つの教科にまたがるテーマで研究をおこない発表
するというものでした。たとえば、ある生徒は、古代の人間と
道具の関わりについて、歴史と工学の観点にまたがった研究を

していました。発表の方法や屋台村というユニークな設定の故
に、派手なパフォーマンスだけが評価されるような印象でした
が、どっこい中身も相当なものです。
 文化祭を見ての印象では、打瀬中学校のレベルは相当なもの
だということです。打瀬の教育はその派手さからか、学力の面
では子供たちは他校に比べて劣るのではないかという危惧があ
り、実際中学受験などでは決して有名校に多く進学させていま
せん。しかし、学ぶ姿勢という点では小学中学を通じて伸びる
素地というものが培われてきています。高校進学後、打瀬中学
校の子供たちが各校で高いレベルに伸びているという事を聞き
ました。大人になって自分のやりたいことがわかっている人は、
その意欲故に伸びるものです。好きかどうかも分からないもの
を、若いうちに伸ばせるだけのばされて、伸びきってしまうこ
とを考えれば、これは素晴らしいことです。打瀬小中学校の教
育の成果は年を重ねるに連れて着実に出てきていると思います。
 文化祭が終わり、打瀬中学校の石原校長先生にお話を伺った
際、先生が、「今までの教育は、与えられた課題を効率よく解決
する能力を養うことに力を注いできた。しかし、これからは子
供たちが自分で課題を見つけ、それを解決することが求められ
る。教育もそのように変わります。打瀬の子供たちが受けてい
る教育は、これからの教育の先取りです。」と言っておられたの
が印象に残りました。
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打瀬中学校の文化祭
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あけましておめでとうございます。年男年女登場！
ベイタウンの 2000 年がよい年でありますように。

 二人とも勤めていて、子どももいないので普段はあまり街の行事
に参加する機会がありません。今回はインターネットに「年男年女」
の記事があったので、二人で参加することにしました。ベイタウン
に住んで3年目になりますが、通勤に時間がかかるのが難点のほか
は土日はのんびり過ごせていいところです。これまで、買い物が大
変でしたが、リンコスができて幸せ！ベイタウンも日に日に変わっ
ていきますね。
 特に年男年女で意識することはないんですが、「健康で、仲良く、
楽しく」過ごせたらいいですね。←7番街216号大島勇人・由美子

 この 9 月に引っ越してきました。こういう機会に
知り合いになれたらと思って参加しました。快適な
ベイタウンライフを送っています。緑が多くて、家
からは海が一望できていいですね。家も買ったし、
目標というほどのものはありませんが、「無事に平
和で健康で、そして夫婦仲良く」と願っています。
  セントラルパークウエストＣ -1003 後藤直哉さ
ん   
           付き添いで来た奥さまと→
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男の子に混じってボールを追っていたサッカー少女、ボールを蹴る前
に転んでしまったお父さん、北嶋選手のボールを見事にカットしてい
た中学生、寒いなか声援を送っていたお母さんたち…半日取材をして
みて、それぞれのサッカー大好きという気持ちが伝わってきました。
サッカーには縁がないという方も、一度打瀬小のグラウンドに足を運
んでみてはいかがでしょう。
 （つい取材を忘れてしまいそうになったサッカー好き記者：佐藤）
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 去る２月 15 日、企業庁より 9 、10 番街横のアクアダ
クトパーク（正式名称は打瀬一丁目公園）の計画図が発表
されました。この公園の特徴は図の上に広がる雑木林と図
の右手に見える湿地（幅 2m 、深さ 20cm）、さながらミ
ニ森林公園といった造りです。雑木林には約 400 本の木

（クスノキ、ヤマモモ、タブノキなど）が植えられ、高さ
3m の築山がつくられます。公園入り口には高さ 4m にも

なるエノキが 16 本植えられこの公園のシンボルとなりま
す。
 この公園敷地には昨年まで自然な湿地があり、ヨシが繁
る原っぱにはカモやオオヨシキリ、キジまで鳴いていまし
た。今は砂漠と化しているこの公園用地に再び鳥が帰って
くることを祈ります。                                                 ���

 「ヤゴがメダカを食べるところが見
たい」「ひみつ基地をつくる林がほし
い」こんなことを話しながら、子供
たちが第二小学校（仮称）横の緑地
公園のイメージを考えました。これ
は 2 月 13 日 10 番街集会所でエコ
パークを作る会が開いた子供ワーク
ショップでのこと。集まってくれた
のは打瀬小学校３年生を中心とする
約 30 人。子供たちは３つのグループ
に分かれ、それぞれ自分の欲しい公
園を大きな紙いっぱいにクレヨンで

描いてゆきました。今回の催しには
幕張ベイタウンの街作りに関心を持
つ千葉大学大学院の学生達も参加、
子供たちのお兄さんお姉さん役を務
めてくれました。子供たちの描いた
公園は、たんぼ公園、ひみつ基地公
園、木登り公園など様々ですが、エ
コパークを作る会ではこれからもこ
んな催しをくり返しながら、公園づ
くりを楽しみたいと思っています。
 公園のスペースの問題や環境など
の制約があり、子供たちのイメージ
をそのまま公園にはできませんが、

最大の強みは小学校横に出来るとい
うことと、行政側の協力があること。
街と学校と行政が子供たちの公園づ
くりを実現させる。ベイタウンらし
い取り組みです。                        ���
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自分たちの公園を自分たちでかんがえよう － こどもワークショップ

こちら９月オープン、アクアダクトパーク
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きらりかがやく・・・
 本誌第30号別刷りの「きょういくベイタウン第７号」で
打瀬小学校の卒業研究の学習ボランティアの募集があった
ことを覚えていますか？実際に研究に取り組んだ６年生た
ちは、去る３月18日に卒業式を迎え、新しい活躍の場に巣
立って行きました。今号では、彼らの取り組み、地域社会
のサポート、などを紹介します。
 彼らが取り組んだテーマは、自分が興味をもち、調べた
いと思ったこと、将来の進路を見据えて勉強しておきたい
と思ったことなど、先生や保護者に強制されたのではなく、
自発的に考え出したものです。内容は、『野球』、『動物』、

『英語の通訳の仕事
について』などか
ら、『世界の美女の
条件』や『地球誕生
から現在まで』など
ユニークなものもあ
りました。研究方法
は、本で調べたり、
インターネットで検
索したりした上で、
より研究を深めるた

めに、その道のプロたちの話を聞いたり、現場に（例えば、
『動物』であれば動物病院に、『ガラス』であればガラス工
房に）も出かけて行きました。
 この時に大いに力になったのが地域住民による『学習ボ
ランティア』や、地域社会の協力で
す。98 のテーマに対して 35 の個
人・団体の協力が得られ、その道の
プロならではの話を聞き、実際に使
用する機器や職場を見せて頂き、本
当に中身の濃い研究とすることがで
きたようです。『JR幕張電車区』で
は、たった二人の児童のために、多
くの現場の方が１日がかりで電車の
検査・修繕や入換運転の様子などを
案内して下さいました。
 実際、研究を行った子供たちにインタビューしたところ、

「普段なかなか入ることのできない電車の運転室等も見学さ
せてもらえて良かっ
た（電車区見学）」、

「ガラスの器を造っ
たのだけれど、夏に
1400℃もの熱の前
での作業でバテた

（ガラス工房体験）」、
「元プロ野球選手に
実際に教わってうれ
しかった（野球の研

究でロッテマリーン
ズの北川さんに教
わって）」など、教
室に座っていては得
ることができない経
験を喜んでいまし
た。 中 に は、「 教
わった後にあった少
年野球の試合で、優
勝することができた」
と、大きな成果に結びついた子もいたようです。
 『学習ボランティア』として、目の研究に協力した、眼科
医でベイタウンにお住まいの礒辺さんにもお話を聞いてみ
ました。「新しい街の新しい小学校の新しい取り組みを応援
しようと考えて協力しました。自分で選んだテーマに取り
組めることが素晴らしいと思います。内緒ですけど、職場
の機器を持ち帰り、実
際に使って見せてあげ
たところ、とても喜ん
でくれました。最近の
子供は何かと押さえつ
けられることが多いの
で、夢をもって、自分
で調べるということを
これからも続けて欲し
いと思います。また、面
倒を見る先生方も大変かと思いますが、子供にとって得る

ものが大きいので、これからもぜひこの学習
を続けて欲しいと思います。」と語ってくれ
ました。
 この取材を通じて感じたことは、打瀬の子
供たちに対して、地域社会がとても暖かい目
を向け、応援してくれているな、ということ
です。また、この子供たちの活動を支える、
打瀬小の先生方のご苦労も大変なものだと実
感しました。たった一人や二人の生徒のため
に地域住民や団体に連絡を取り、見学の予約
を取り付け、実際に引率する。また、研究の

まとめの手伝いをする。どれだけ多くの時間を割いている
かと思うと、目のくらむ思いがします。しかし、担当の平
野先生が、「私たちもふだんは入れない所に入ることができ
て、興奮しました。また、画家の方から『絵を書くときは、
目でなく心で見ることが大切』と教わり、我々が教室で言
うのとは違う重みを感じました。」と、語ってくれたときの
目の輝きからは、それらの苦労を上回る体験を先生方もし
ているんだな、と感じることができました。「きらりかがや
く」のは、打瀬の子たちだけでなく、打瀬の先生たちでも
あり、打瀬の住民たちでもあるようです。      

【板東】
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住民の手に受け継がれたベイタウンまつり

 住民主導の「ベイタウンまつり」は 1998 年から始まった。
「まつりをしませんか」という一枚のポスターがきっかけで集
まった有志が手探りで始めた、文字どおり手づくりのまつり。

「何をやったらいいか」というコンセプトづくりから警察、消
防署、住宅事業者、商店への協力要請などに追われ、立ち上
げから 9 ヶ月かかって「ベイタウンまつり」は実現した。蓋
を開けてみると、街区対抗の綱引き大会をメインに、バーベ
キュー広場、フリーマーケット、模擬店などに多くの住民が
集まり大成功。今年は 3 回目を迎えようとしている。
 「最初は動いてもらう人間を確保するために、かなり強制的
に動員をかけたりして、私としては不本意だったところもあ
りますが、仲間と夜を徹して意見を戦わせ、汗を流して作っ
た祭りという満足感はあります」と２年連続実行委員長を務
めた 17 番街の佐藤惣一さんは当時を振り返る。
 特に街区・隣近所のコミュニケーションを深めるために考
えた「綱引き大会」への思い入れは強い。佐藤さん自身、綱
引きの公式審判の講習を受けて正式なルールを勉強したとい
う。最初の案であったプロムナードでの綱引きは安全上実現
しなかったが、一本の綱によって街区の人と人とのつながり
が確実に生まれてきている。
 現在、5 番街が 2 連覇を果たしているが、「ベイタウンカッ
プ」をわが街区に奪取せんものと、今年も徐々にヒートアッ
プの様相を見せつつある。
ちなみに今年からは公園
東の街、公園西の街、セ
ントラルパークといった
新しい街区も名乗りをあ
げており、ニューパワー
を見せつけようと機会を

ねらっているというウワサも。

誰でも参加できる、主役になれるまつりに！

 今年実行委員長を引き継いだ公園東の街の樺田直樹さんは、
住民になる前からネットを通じてベイタウンと関わり、去年の
ベイタウン祭りにもダンボールを使った遊び場「ダンボパー
ク」企画を持ち込んで参加していたという、実行委員長にうっ
てつけの人物だ。
 「一人の人間がいつまでもやるのではなく、次の人間にバト
ンタッチしていってはじめて本当に定着したと言えるという佐
藤さんの意見に僕も同感だったので、実行委員長も“あっ、い
いですよ”っていう感じで引き受けました。それと、ナーンニ
モ考えていない僕でもできるんだから、誰にでもできると思っ
てもらいたい気持ちもあります。その気になれば誰でも参加が
できる、誰でも主役になれる…知らないこともそれを強みにし
てオリジナルの祭りにしてしまえばいいと思うんです。とは
いっても、佐藤さんたちが支えてくれる安心感は大きい」
 今年はバーベキュー広場に、自分たちのバーベキューセット
を持ち込めるフリースペースを設けるほか、住民によるバンド
の演奏、平和交通の提供によるサロンカーを使った企画、仮装
行列など様々な企画があがっており、これから詰めの段階に入
る。またフリーマーケットへの参加申し込みも増えており、実
行委員たちを喜ばせている。
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ベイタウンまつり 2000　大花火大会
午後 7:00 、バーベキューひろば横、公園付近にて打ち上げ開始 !!

第37号 (2000年6月1日 )発行
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2000写真集
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「街開き５周年」を機にベイタウンフォーラム開催
6月 4日、自治会連合会ベイタウンまつ
り2000実行委員会の主催で「ベイタウ
ンフォーラム」が開催されました。この
イベントは街開きから5年が経過したの
をきっかけに、これまでを振り返りつつ、
これからの街づくりを住民主体で考えて
いこう、との趣旨で開かれたものです。
朝10時スタートのウォーキング企画を
皮切りに、街づくり全般を取り上げる第
一部、より踏み込んだテーマを扱う第二
部、そして最後の懇親会まで、終日にわ
たる催しでしたが、好天にも恵まれ、参
加者は延べ150人ほどにまで達した模様
です。フォーラムの内容を、ベイタウン
ニュースの総力をあげて以下2面にわた
ってお伝えします。

ベイタウンフォーラムを終えて
実行委員会企画担当
グランパティオス公園東の街 村岡 英裕さん

 おかげさまでベイタウン・フォーラムが充実した話し合いのうち
に終了しました。街びらき5周年を記念して1万人となった街の
これからを考えようという呼びかけでした。
 当日はずいぶんと晴れ渡りましたね。こんないい天気の日曜日に
フォーラムなんかに参加してくれるんだろうかと疑っていた私です
が、開始10分前にはもうGPE会場は一杯で、急遽、外にも椅子を
出す騒ぎ。結局、分科会を合わせると、ベイタウン内外から150
人以上の方々が参加されたことになります。ネットの書き込みにあ
ったように、まさに「過去5年の住民の草の根活動の総決算」だっ
たと思います。担当者の皆さん、準備に奔走してくださった皆さん
、参加してくださった皆さんに心からお礼を申しあげます。
 祭りに「祭りの後の寂しさ」はつきものですが、ことの性質上、フォーラムは次の動きを待ってい
ます。街には批評がつきものです。街角には音楽と話し合いが似合いますよね。集まって暮らすプラ
スと自由に暮らすプラス、この綱引きにどんな決着をつけるべきなのか。いくつもの研究会がフォー
ラムをきっかけに生まれるなら、これ以上の喜びはありません。

フォーラム第一部

 100 人前後もの参加者を前に報告に立ったのは、打瀬中2年の千葉く
ん、富川さん、金子さんの3人。昨年、美術科を担当する渡部先生（1番
街在住）の授業で取り組んだ成果を、コンピュター画面上で重ね合わせた
ベイタウンの地図を使って発表しました。テーマは「ベイタウンにたまる」
と「ベイタウン センス＋Time＋ライフ」。乳幼児・若者・高齢者や虫や
ゴミはどこにたまるのか、日当たりや風通しは街なかのどこがよくてどこ
が悪いのか、中庭はどこのものが人気があるのかなど、新鮮な切り口でベ
イタウンの現況を明らかにしました。
 ユニークな現況報告に続いては、ベイタウンの計画者の一人、都市プラ
ンナーの蓑原敬さんの登場です。専門家として街づくりを進めてきた立場
から、計画段階の考え方と、いまの時点での評価・感想を披露しました。

「団地でなく街をつくろう、と考えた。街では自由に交流することが大事」
「街として機能の複合を考えるとにおいや音など矛盾も生じるが、それを解
いて住みこなしていく必要がある」といった点を強調したうえで、「時間の
経過」への対応という視点もこれからは欠かせないと指摘しました。住民
の立場からは、ベイタウンニュース編集局の松村さん（10番街在住）が、

「子供たちが住み続けていきたいと思えるような魅力をどうつくっていく
か」「路上駐車やふとん干しの問題など、沿道型住宅都市の文化を創る意識
が必要」など、これからの街づくりを考えていくうえで論点となりそうな
ことを提起。会場からは、賛同・反駁、どちらの声もあがりませんでした
が、専門家と手を携えて、これからも住み続けていきたいと思えるような
街をつくり上げていくことの必要性は再確認できたのではないでしょうか。

午後は一転、会場を屋内（公園東の街コミュニティークラブ）に移して、まずは打瀬中学校の生徒3

人からベイタウンを独自の視点で調査した結果の報告を受けました。                                   【茂木】

ウォーキング企画 外部からの参加者を合わせて参加人数は124人。３グループ（大竹組、石橋組、辻組）に分かれてベイ

タウン内を歩きました。本誌記者は13番街の大竹さん率いるグループに同行しました。           【佐藤】

グランパティオス公園東の街の中庭
よその中庭が見られる絶好のチャンスだ。
集会室のウッドデッキの先に広がる庭は、
池ありローズガーデンありテラスあり、
まるでガーデニング雑誌から抜け出した
よう。咲き始めたバラを見ながら散策す
る人の姿もチラホラ。

マリーンデッキ
住民が名付け親のマリーンデ
ッキを見学。ちなみに公園側
とベイタウン側で手すりのデ
ザインが違うって知ってた？ 
道の向こうとこっちで管轄が
違うという理由で統一したデ
ザインにできなかったそうだ

（この後のフォーラム第一部
で聞いたハナシ）。富士山が
見える最新スポット。

美浜プロムナード
回廊に沿って商店が並ぶ賑わい
の空間。歩道と道路の段差をな
くし、店舗を利用する人が駐車
しやすくなっている。四つ角に
は各事業者が相談してデザイン
に統一感をもたせる工夫も見ら
れた（この後行った12番街と
13番街の四つ角は曲線を取り
入れたデザインになっていた）。

打瀬小学校と児童公園
塀のない打瀬小学校はハード面だ
けでなく、ソフト面もオープンな
珍しい学校。ここでは子供の急速
な増加で出現したプレハブ校舎（
懐かしい !?）と隣接する公園を見
る。公園の一画では、住民による
ローズガーデン計画が進行中。小
学校の農園には夏野菜が！

8番街中庭
8番街の住民のご厚意で冷たい
お茶をいただく（美味しかった
！）。「ロ」の字型に建てられた
中層街区の典型的な中庭は緑が
美しく、外部の暑さや音から遮
断された空間になっていた。

かるがも館
途中、コミュニティコアの建設予定地を
見学。ここでも住民がゲリラ的に植えた
ゼラニウムが無味乾燥な駐車場のフェン
スに潤いを与えていた。ベイタウンの“
花咲かパワー”はすごい。土壁に土間と
いう農家風の造りのかるがも館の中の模
型で、ベイタウンの全体像を改めて確認
する。街が広がっていく様子がわかる。

ミラリオ
中層街区を囲む高層街
区の一画をなすミラリ
オ。直線道路が多いベ
イタウンの中でも珍し
いカーブした道路がや
わらかい雰囲気をかも
し出している。自慢の
集会室が目を引く。

11番街中庭
黒い石を敷き詰めた長
方形の池が水をたたえ
て涼しげ。これまでに
なく斬新なデザインの
中庭に、シャッターを
切る参加者も多かった
。

赤玉・青玉公園
ここから北を見ると
、中層・高層・超高
層住宅がぐるりと一
望でき、ダイナミッ
クな景観が楽しめる
。この公園はお役所
がつけた正式名称よ
りも、「赤玉・青玉
公園」という住民が
つけた愛称のほうが
ずっといい。

グランパティオス公園
東の街の荻生さんご夫
妻

「他の番街を知りたい
と思って参加しました
。説明してもらって、
それぞれの番街のコン
セプトを知ることがで
きました。また、まち
づくりの全体像もわか
って勉強になりました
。11 番街の中庭は印
象に残りました」

START打瀬二丁目公園
公園を出てすぐに、ベイタウンの特徴である沿
道型の街並みを確認。道路に沿って街並みが揃
っている！ 高層住戸は圧迫感を与えないよう
、階数や色を変えたり出っ張りを作ったりとい
った工夫がされているんだとか。なるほど。

G
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お疲れさまでした。
こんな風に注意し
て歩いてみると知
らなかった街が見
えてきます。5 年
前は「箱」だった
ベイタウンが「街」
に育っているのが
実感できた貴重な
体験でした。

お隣の検見川浜から来た新井
さん

「ベイタウンの知人に誘われ
て参加。最初は街並みが画一
的でないと感じましたが、所
々に統一感を持たせていると
いう説明が興味深かった。ま
た、住民が受け身ではなく、
自分たちが住むまちづくりに
積極的な姿勢を感じました」

電気ウィーン

皆さん、打瀬中学校の天井はとても高
い･･･。でも、もし電球がきれたら？
自分の手じゃとどかないし、はしごを
使ってもとどかない･･･。だから、あき
らめましょう！なんていってもどうし
ようもないので教えます。実は打瀬中
学校にはすばらしい、イケてる装置が
あるのです。なんと、どこにあるかは
わからないけど、あるボタンを押すと
電気が天井から降りてくるんです！ 
嘘だと思う人は打瀬中学校の先生に聞
いてみてください。                      【法月】

ナゾのピラミッドパワー
ある日、僕は打瀬中学校 2F の会議室で勉強
しました。するとその次の数学のテストで
は 70 点だったのが、85 点にあがりまし
た。さて、なぜでしょう。
1. ピラミットの形をした会議室がパワーを
くれたから。2. 僕の頭がよかったから。3.
カンニングをしたから。
正解は、2 ではなくて 3 でもなくて 1 です。

【宮城島】

はしごの上はナーニ？
ぼく達ベイタウンニュース担当記者は武道場
に行く階段を登った所になぞのはしごを見つ
けました。はしごの上は何かでふさがれてい
て上はわからない。けどそのふさいでいる物
がとれそうなので行けるかしれません。
 みなさん、打瀬中学校にきた時はぜひ見
てってください。                                 【小野】

小出先生は、ネズミ狩り好
き？
実はこの話、実話なんです（笑）。
国語担当の小出先生は、机の引き
出しをあけたらネズミが飛び出し
てきたので、無我夢中でスリッパ
をもち無意識のうちに「ドリャ
－！」とねずみをたたいてしまい
ました。我に返りネズミ恐怖症と
なってしまい、ねずみ取りをいつ
の間にか手にしていました。しか
しそれいらい、ネズミは二度と姿
をあらわさなかったそうです。

【五十嵐】

打

中探検隊
入学して３カ月、1年生男子

4人が打瀬中学校で発見した

ものは･･･

編集会議風景

（2000 年 8月 1日発行）
まくはりベイタウンニュース

編集局

 打瀬中学校のＡＴ講座に『ベイタウンニュースを作ろ
う』という講座が出来ました。ここに載っている記事は
その講座を希望し、集まってきた私たち中学生が書いた
記事です。“何を載せるか”から“どういう形で載せる
か”まで色々考え、原稿を書き、この記事を自分たちで
作りました。初めはベイタウンニュース本紙の１ページ
だけを私たち中学生が担当する事になっていたのですが、
途中から２ページ頂けることになりました！ 今月号は
打瀬中学校の生徒が地域の方々に中学校を紹介する特集
号です。これを読めば打瀬中と先生達の知られざる秘密
が分かります。次回は 12 月号にも私たちが記事を書く
予定です。こう御期待！！

 ベイタウンニュース中学生記者：写真前列左から、宮城島 
康平、五十嵐 直人、法月 恒太郎、小野 浩司（以上１年
生）後列左から、太田 佳織、富川 真希、村田 かな（以上
２年生）敬称略

第 40号（2000 年 9月 1日発行）
まくはりベイタウンニュース

編集局

　この夏も打瀬小アリーナ屋上のプールでプール開放が行われました。今年のプール開放での特
記事項はなんといっても参加人数が多かったこと。これは打瀬第二小学校（仮称）開校前で、打
瀬小学校の児童数が増えたことによるものですが、同時にプール開放がベイタウンの夏休みの行
事として定着してきたことも大きな理由です。昨年までは広いプールに子供がポツリポツリとい
う日も珍しくなく、広いプールで自由に泳げるため「穴場」という声もありましたが、今年は
プールが手狭に感じられるほどの盛況で、毎日子供たちの熱気でプールは沸き立っていました。

「やはり子供のプールはこうでなくちゃ」。
　プールでは友達と遊べることが子供たちにとって大きな魅力です。もう来年のプールを友達と
約束している気の早い子もいますが、さて、来年のプール開放はどうなるのでしょう。来年は二
小が開校するので、子供たちは別々のプール開放を楽しむのでしょうか。これはプール開放を三
年間主宰してきた 4 番街の鎌田さんにとっては大きな問題です。小学校が違っても今までのよう
に友達同士で近くて便利なプールで子供たちを遊ばせたい。そこで出されたのがプール開放を前
半と後半に分け、前半は打瀬小学校のプールでプール開放を行い、後半は同様に第二小学校の
プールでプール開放をという案です。子供たちは学区に関係なく両方の小学校でプールに行けま
す。この方法なら現在の開放委員の体制で、負担を増やすことなくプール開放ができる。何より
二つの小学校の子供たちが自由に交流できるところがすばらしい。もう鎌田さんの頭の中では来
年のプール開放の準備が始まっています。                                                                             ����

清水建設の協力
　プール開放では毎年炎天下のアリーナ屋上で
の陽射しをやわらげるため、「よしず」を貼った
屋台状のものをつくっていますが、この屋台づ
くりは昨年から（株）清水建設さんがやって下
さっています。屋台と言っても風の強いアリー
ナ屋上に設置するため骨組みは鉄パイプを使っ
た立派なもの、プール開放委員だけで組み立て
るにはとても重労働です。しかし、清水建設さ
んなら足場をつくるのは慣れたもの、職人さん
数人で簡単につくってしまいます。また、小学
校のプールは毎年使用する前に水を抜き、大掃
除するのですが、構造上水を全て抜くには相当
な時間が必要です。このため毎年 20cm くらい
の深さまで抜けたところで 6 年生の子供たちが
バケツ片手にプールに入り水を抜いていました。
これを見た清水建設の工事長氏が、今年は排水
用のポンプを貸してくださり、おかげで今年は
排水がとてもスムーズに行えました。

四人の侍
　プール開放はプール開放委員という
地域ボランティアの方々の手で運営さ
れています。このプール開放委員に初
年度から参加され、毎年夏休みを楽し
みにされている 70 才前後の男性が 4
人いらっしゃいます。この 4 人の
方々は水泳がとても上手、中でも最年
長の鎌田さんは 50m を 35 秒台で泳
ぐほどの腕前。そこでこの 4 人の
方々でリレー･チームを結成してマス
ターズの大会に挑戦してはという話が
出ています。年令制限の関係で 4 人
の方々全員が年令枠に入るチャンスは
2 年だけ、是非実現させてください。

夏休みプール開放日記 2000

 　ベイタウンの新しいモニュメント、
シータワーの最上階に、清水建設鈴木工
事長の計らいで一足先に登ってきました。
前回取材（本年 1 月号）では、まだ建設
途中でコンクリート剥き出しのシータ
ワーにヘルメットと軍手を着用し、扉が
金網になっている工事用エレベータにガ
タガタ揺られながら 13 階まで登り、寒
さに震えながらの取材でしたが、今回は
毎分 120m の高速エレベータで、快適か

ベイタウンで一番高い場所へ

つあっという間に住居最上階の 32 階へ
（ちなみにこのエレベータはコンピュー
ター制御で 3 基設置されます）。
　今回は、緊急ヘリ用のホヴァリングス
ペース（35 階に相当）からの眺望を見る
ことができました。現在は工事中のため
手すりが付いていましたが、シータワー
分譲後は手すりを撤去してしまう為、一
般の人は立ち入ることができないとのこ
と。つまり工事関係者を除けば、この高

さからの眺望を見ることがで
きるのはベイタウンユース記
者が最初で最後ということに
なります。それにしても、こ
の高さでは風は強く、手すり
も無いところにメンテナンス
の為に登る人はどんな気持ち
でしょう？考えただけでも足
がすくんでしまいます。これ
だ け 高 い と（ 建 物 の 高 さ
102.136m・屋上施設まで含
めた最高点 111.336m）晴れ

た日の富士山を含め大抵のものは見るこ
とができます。そして視線を真下に向け
ると、ロの字形に中庭を包み、屋根の形
状にまで凝った建物を幾何学的に配置し
た街並み。改めてベイタウンの都市とし
てデザインのすばらしさを実感します。
　鈴木工事長は、「外から見えられたお客
さまにベイタウンを説明するとき、高い
ところから見てもらいながら説明すると、
すぐにベイタウンの都市設計の意図を理
解してもらえます。たとえば打瀬小学校
は、上から見ると特徴的な建物の配置や、
塀が無く地域に開放されていること、ア
リーナ屋上に配置されたプールなど全て
が見えます。それだけでベイタウンの街
並みが単にきれいな建物を並べた街でな
いことはすぐに分かります。」と説明して
くれました。
　その後 21 階の西向きのオープンルー
ムをのぞいてみました。意識的に照明を
落とし、ホテルのように落ち着いた雰囲
気の廊下を通り住宅の中に入るとそこは
別世界、いながらにして部屋からの素晴
らしい眺めが楽しめます。「夕景や夜景、
初日の出やマリンスタジアムの花火、ク
リスマスの時期にも訪れたい。そのため
にはシータワーにお友達を作るしかない
か？？？」　住むには超高層マンションは
どうもと思っていましたが、この眺望と
引き替えならいいかなと感じました。
　シータワーは 2001 年 3 月下旬から引
渡しが始まり、226 戸が入居予定です。
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第 41号（2000 年 10 月 1日発行）
まくはりベイタウンニュース

編集局

第 42号（2000 年 11 月 1日発行）
まくはりベイタウンニュース

編集局

　左に「コミュニティコアのこれまでの経過」を紹介しました
が、バブル崩壊後構想が縮小するなか、企業庁と住民によるコア
研はベイタウンのシンボル施設ともなるコアの実現をめざしてき
ました。なかでもホールは、規模こそ 500 人から 200 人収容と
縮小されましたが、有名ホールを手がけた音響設計事務所の起用
も決まり、「小粒でもキラリと光る、音響にもこだわった多目的
ホール」が現実のものとなってきました。
　いっぽうで、今年の 6 月には「備品は市役所の予算で整備す
る」ことが決まり、コアのピアノは、公民館の講堂並みのウン
十万円のアップライト、グランドピアノが入ったとしても小学校
の体育館にある程度のものになりそうです。このままでは有名演
奏家を呼ぶこともできず、せっかくの音響にこだわったホールも
生かされないことになりかねません。
　しかし、「よいピアノを」と市役所に要望するだけでなく、ピ
アノへの住民の気持ちをアピールする意味でも住民の力でチャリ
ティコンサートを実現させよう！という機運が高まり、賛同する
人たちが行動を始めました。そして、二人のプロ演奏家による

「チャリティコンサート」（11月 10日、ご厚意によりホテルフラ
ンクスが会場）と「ベイタウン合同ピアノ発表会」（12 月 9 日、
幕張総合高校文化ホール）が開催されることになりました。

「ヴァイオリンの御木さんもピアノの安藤さんも、これまでの街
のコンサートに快く協力していただいている演奏家です。今回初
めての試みであるピアノ発表会については、参加者の募集に、最
年少は3歳から、トリを務めるお医者さん、ピアノを始めて3年
目という 80 歳の方まで、様々な方の応募がありました。このピ
アノのチャリティをきっかけに素晴らしい人材と出会えたこと
は、これからコアのホールを運
営していく原動力となる音楽
ネットワークづくりにも大きな
収穫だったと思っています」（幕
張ベイタウンチャリティコンサー
ト実行委員会/下川正晴氏談）
�������������������
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ベイタウン計画段階での構想（バブル期の構想）
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（企業庁、市役所、住民、ビジネス街ほかによる）

「早期施設として公民館、図書館、郵便局、多目的スペースを建設する」
（バブル構想崩壊、一転、最小限の施設へ）

q企業庁が建築し、公民館などは店子として入居する
w企業庁が建築し、その後の建物管理は市役所が行う
→1 年間の協議の末wで決着

（郵便局はプロムナードへ、子供ルーム入居）

「施設面積1950 平方メートル、コア運営を住民参加も含めて検
討する」

コミュニティコアの歩み（これまでの経緯）

ピアノが広げる音楽ネットワーク
～ふたつのチャリティコンサート

幕張ベイタウン 5周年記念

「チャリティコンサート」11/10 午後 7：00 開場 /会場：ホテルフランクス

「第 1回ベイタウン合同ピアノ発表会」12/9 正午～ /会場：幕張総合高校

秋 4題
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炎のバスケプレイヤーズ
　打瀬中のバスケ部は他の中学校と
違い、ずっとアリーナで練習する
ことができます。他の中学校では、
バレーボール部、バトミントン
部といった校内の部活と重なる
ため、練習時間も少なくなりま
す。しかし、そういった部活が
ない打瀬中は雨の日以外、充実し
た部活を行うことができます。も
ちろん、休みの日もあります。土日
曜日には月に何回か休みがあるので、
しっかり休日を楽しめます。気になるバス
ケ部員ですが、しっかりした江崎キャプテンを
始め、個性派ぞろいの2年生と、エースの神地さん率
いる一年生は、明るくてマジメで、優しい部員ばかりです。男女別々
の練習ですが時々、試合をしたりします。練習も基本的に同じだ
し、部員のほとんどが中学生から始めた人なので、苦手な人でも、絶
対楽しくできます。 
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21世紀のＪリーガーが生まれる日も

近い！
　10 月 9 日新人戦の地区予選。6-0 の圧勝で予選 1
位を通過したサッカー部。今は二年生の金森部長を
中心に躍進中だ。毎日校舎の外周をきつそうに走っ

ている部員にインタビューしてみた。
練習はとても楽しいという人や、

無言で去ってしまう人、様々
だが、頑張っている彼らは
とても素晴らしいと思
う。 ������

�����

ガンバレ！全国大

会も夢じゃない
　我が水泳部は、5 月から 9 月までの約4 

カ月間は、学校のプールで練習します。ふるえるような寒い日もあり
ますが、真夏の猛暑の中での練習は真っ黒になり、

他の部活の友達の前では、優越感に浸れ
る部活です。7 月と 8 月は、毎朝7 

時からの練習ですこし大変です
が、頑張れば全国大会に参加
できる部活です。
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　一見、水泳部は夏にしか
活動していないようにしか
見えませんが、実は冬にも活

動しています。冬は主に筋ト
レ（筋力トレーニング）です。

腕立て伏せ・外周・鉄棒・・・など
いろいろなメニューをやります。土曜日

や日曜日には、習志野市の国際水泳場に泳ぎに行きます。室内なので
いつでも利用でき、水泳部にはもってこいの場所です。男女合同練習
の水泳部なので学年・性別に関係なく、とても仲のいい部活です。 
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文化祭でいよいよデビュー
　打瀬中の放課後、吹奏楽の奏でる

曲とともに聞こえてくる声。
「あ・え・い・う・え・お・

あ・お」、家庭科室で発
声練習している演劇部
だ。今年、二年生の
メンバーが集ま
り、発足した真新
しい部活である。
部長にインタビュー
したところ、うまく行

かないこともあるけれ
ど、今は文化祭に向けて

劇の完成に励んでいるそう
だ。演劇部が打瀬中の全生徒の

前で演技をするのは文化祭が初めてなの
で、今から11 月の文化祭が楽しみ！
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打瀬中にはどんな「部活」があるの？
　今年8 月にデビューしたベイタウンニュース中学生記者の7 人。今回は来年打瀬中学校に入学してくる後輩諸君のため

に、中学生活の大きな柱となる「部活」を紹介してもらった。中学に入学したらどの部活に入ろうかと悩んでいる六年生諸

君、君たちの先輩中学生が頑張っている姿を見て欲しい。（編集部）

第 44号（2001 年 1月 1日発行）
まくはりベイタウンニュース

編集局

西村　金之助さん（18 番街在住）「昭和 4 年生まれで、2 月 7 日に 72 歳
になります。リタイアして家内と二人、東京都港区からベイタウンに越
してきました。清潔な街並みに一目惚れです。現在は、シニアクラブに
参加したり、11 番街で太極拳をやっています。“年男”だからといって
特別なことは考えていませんが、健康に注意して元気に暮らしたいと
思っています。」また、「21 世紀のキーワードは?」と西村さんにお聞き

したところ「平
和な社会 !」と即
答いただきまし
た。 皆 さ ん の

「21 世紀のキー
ワード」は何で
しょうか?きっ
と、それぞれの
20 世紀の生き方
が反映された言
葉が浮かぶので
しょう。

小熊君、佐藤君、谷本君（小 5）「最近のベイタウン
は、新しい番街がどんどん建ってお店もふえてきて楽
しいです。また、建物がふえると、引っ越してくる人
が多く友達もふえるのでとても嬉しいです。」松下さ
ん、山崎さん（小 5）「ベイタウンに住み始めて 3 年で
す。撮影会に、たくさんの人が来てくれないと目立っ
てしまって恥ずかしいです。せっかくベイタウンに住
んでいるのだから、来年は午年の人、たくさん来てく
ださい。」

第 3回　年男･年女記念撮影

第 45号（2001 年 2月 1日発行）
幕張ベイタウンニュース編集局

暗号「たぬきとことりの会話－くたろこいみ」
　海浜幕張公園では、寒さに負けず集まった子ど
もたちに、ビンゴカードが配られました。縦 3 横
3 のマスの中には「木登りをして、カードをとろ
う」「目隠しゲームにチャレンジ」「暗号解読－た
ぬきとことりの会話－ひたろこばにこたある、く
たろこいみこをとってたこきなこさい」など 9 項
目があり、できたものからシールを貼っていきま
す。「えーっ !! あんな上にあるカード取るの !?」
と叫んだのに、木登りしてみると意外に上手だっ
た小学 4 年生の女の子、バンダナでしっかり目隠
しされて緊張した幼稚園くらいの男の子は、腰を
落とし重心を低くしながら木の間に張ったロープ
を伝ってゴール。「真っ暗だったけど、ロープ
持っていたから平気だったよ !」とシールをも
らってニコニコ顔。他にも「虫や動物の食べたあ
とをみつけよう」「木の赤ちゃんをさがしてみよ
う」などがあり、参加した子どもたちのカードに
は、たくさんのシールが貼られていました。「た
ぬきとことりの暗号」については、皆さんも海浜
幕張公園を通った時に見つけてください。

幕張ベイタウンにエコパークをつくる会

ベイタウンで木登りと七草粥
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打瀬第二公園周りで野草摘み
　ビンゴが終わって、次は野草摘みです。

“風の子”たちは元気いっぱいでしたが、寒
さに負けそうな大人たちは“温かいお粥”
を楽しみに、エコパークの会の小川会長
(18番街 )や野草に詳しい鈴木さん (2番街 )
のお話を聞きながら野草を摘みました。春
の七草（セリ・ナズナ・ゴギョウ・ハコベ
ラ・ホトケノザ・スズナ・スズシロ）のゴ
ギョウ・ハコベラだけでなくクローバー・
ヨモギもあり、場所や時季によってはナズ
ナ・オオバコ・カラスノエンドウ・タンポ
ポなども生えているそうです。

七草粥で「無病息災」
　18 番街到着後、野草を洗い、食べられる
部分だけ摘み取りさっとゆでました。それ
を、ベイタウンボランティアサークルの青
木さん、須田さんがお米から炊き上げた一
升のお粥に乗せてみんなで食べるのですが、
青々とゆであがった野草を見て子どもたち

の間から歓声があがりました。「きれいな緑
色～っ !」「本当に、草って野菜なんだね。」
などなど。普段は野菜嫌いの子どもたちも、
自分たちで摘んだ野草の美味しさに 4 杯 5
杯とおかわりをしていました。子どもたち
が夢中で食べている間、大人の参加者に感
想を伺うと「野草がこんなに食べやすいな
んて知らなかった。もっと苦みがあると
思っていた。」「この街で、こんなにたくさ
んの食べられる野草が採れるとは思わな
かった。」など、いつも歩いている街の新し
い面を発見したようでした。

　海浜幕張公園でのフィールドビンゴ中に、
鳥の巣がみつかりました。小枝の組み合わ
せだけで、上手に作られた巣を見た時に、

枯れ枝・枯れ葉もゴミではないのだと改め
て思いました。マンションやコアを建てて
いる隣で、鳥も同じように巣を作っている
事を忘れずに“木登りができて、野草が摘

める”空間を大切にしたいものです。����

ベイタウンの IT 事情

　森首相に言われるまでもなく、IT( インフォメーションテク

ノロジー）は私たちの生活に身近なものになりつつあります。

ネットで情報収集をしてからベイタウンに入居して来る人、出

店にあたってもネットで住民の声をリサーチしたという人、打

瀬中の親と先生の会「パティオスの会」でも連絡網にメールを

使ったり、このベイタウンニュースも打ち合わせや原稿の校正

などになくてはならないものになっています。無限大にありそ

うな IT（情報技術）の活用例をベイタウンに取材しました。
【浜田・佐藤】
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　インターネットを始めた 94 年、まず開設したの
が外国人向け私設日本語講座。日本語教師資格を
取ったので、ちょっと利用してみようというのが
きっかけでした。そのうちホームページ（以下
HP) そのものが面白くなって、少しずつコンテン
ツを増やしてみました。
　外国人から日本語に関する問い合わせメールが
来ていたので、掲示板（BBS）を設置し、以来様々
な国の人からのメールに対して、挨拶・文法・漢
字について答えたり、平仮名・カタカナチャート
を送ったりしています。カナダ人のおじさんの友
だちもできました。彼は私の友人宅などを拠点に、
現在日本を旅行中。私もこの夏プリンスエドワー
ド島を訪ねるつもりです。
　その時その時、発信したいと思うものを気まま
にのんびりと続けていきたいですね。本当に面白
ければ、可能性や発展性もあるでしょう。膨大な
デジタル情報の海の底に、自分の居場所を確保で
きたらいいですね。
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������������������������

���������
���������������������

��������������������������������

　この街にはイベント情報がなく、
「ならば、自分たちで作ってしまお
う」と。最初はカレンダー的なもの
を考えていたのですが、発起したメ
ンバーがベイタウン中年バンドのメ
ンバーだったので、「どうせなら、一
緒に楽しめる仲間を作るページにし
よう！ベイタウンを音楽の街にしよ
う！」ということになりました。
　まず、身近な街のニュースを書い
てみたら、思いの外賞賛や応援の声
をいただきました。次にアンケート。
これも予想を上回る回答をいただき、
ここに住む人たちの興味・関心・不
満など、とても楽しく、一方で考えさせられる声が多く寄せられました。
　ただ、私たちがやりたいのは、バンド活動をしたり、ライブイベント
を企画したり、仲間達とバーベキューをしたり…その告知や、新しい仲
間を集めるために、媒体の一つとしてHPを作っているだけです。今の
ところHPが最も効果的で、簡単な媒体だということで、当
分はこのページを通じて楽しい仲間を増やし、ベイタウンに
音楽という花を添えていきたいと思っています。　　��������
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ボランティア仲間募集に

人と人、国と国とを結

音楽の街と仲間づく

�����������������������　
　97 年秋から、住民有志（マルチメディア研究会）によりスタートし
た、幕張ベイタウンのホームページは、2000 年春に com ドメインを取
得してグループ名称も baytown-net-com に改め、運営を開始しました。
　同ホームページ内には、街のイベント、グループ活動、バスの時刻
表、番街・ショップの紹介のほか、双方向のツールとして、三つの BBS
があります。また、リンク集には、「CPW」「東の街」「西の街」「4 番
街」の HP が設けてあり、番街単位での住民の意見交換の場になってい
ます。今回ご紹介した HP もここからアクセスできます。他にもいろい
ろ楽しい HP があるのでのぞいてみてください。

★ http://www.baytown-net.com/
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第 47号（2001 年 4月 1日発行）
幕張ベイタウンニュース編集局

　海浜打瀬小学校が開校した。学校を核と
した街作りを実践してきた打瀬小学校に続
く、幕張ベイタウン二校目の小学校である。
本誌では開校を間近に控えた 3 月 22 日、新
小学校の設計者である櫻井　修氏に新小学
校をご案内いただき、設計時の苦労話など
を伺った。
　海浜打瀬小学校を設計するに当たっては、
既に高い評価を得ている打瀬小学校の文化
を継承しつつも、新しい小学校の独自色を
出すことに苦心をされたという。特に打瀬
小学校では校舎というハードウェアが、教
育というソフトを触発し、新しい教育文化
を創りあげてきた実績がある。設計者とし
ては新しい小学校でも、これからはじまる
新しい学校の教育に刺激を与えるような建
物でありたいと意気込んだそうで、その熱
意は案内をしながらも熱っぽく語る、設計
者櫻井氏の表情から十分に感じられた。
　実際の設計では、教育現場の声を集め、
既存のオープンスクール校の長所短所を検
討した。特に児童との距離の取り方では、
動線を工夫し、先生方が「静かに」考えら
れるスペースを確保した。これは子どもた
ちの生活空間についても同様で、高学年

（5 、6 年生）棟には、畳敷きの落ち着いた
プライベート空間も用意されている。熱気
の打瀬小に落ちつきをプラスと言えば適当
だろうか。

木の香かぐわし新校舎
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ジャングルジム
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 去る 4 月 5日、打瀬小学校では新しく開校した海浜打瀬
小学校に通学する児童と、打瀬小学校に残る児童との「お別
れ式」が行われた。人口の増加で街に新しい小学校ができた
ため、打瀬小から半分の子どもたちが、通い慣れた学校と友
達を後に新しい小学校へと移った。
 式は両方の小学校の子どもたちが打瀬小学校校庭できれい
に二派に分かれ、ゲームなどで楽しんだ後、「打瀬小学校で
歌う最後の校歌」を歌った後、さようならの挨拶を交わして
海浜打瀬小学校の子どもたちがベイタウンの街を横断して新
しい小学校へと向かった。 【松】

さようなら打瀬小学校

引率してきたのは打瀬小学校の先
生。この交差点から先は海浜打瀬
小学校の先生が引き継ぐ。下は早
く来ないかと首を長くして待つ海
浜打瀬小学校の先生がた。

無事到着。笑顔で迎える海浜打瀬の
先生。
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まつり新世紀
今年のベイタウンまつりは三年間つづい
たプロムナードに別れを告げ、二丁目公
園を会場に行われた。準備段階ではマン
ネリ化を心配する声もあったが、晴天と
二丁目公園での開催という実行委員会の
好判断で、過去 3回以上の盛り上がり
になった。

第一回大会以来トロフィーを守り続けて来た 5番街を押さえ、綱引き大会で
見事優勝を果たした、公園東の街チーム。
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①ベイタウンの玄関口にあたる公園東の街
の一角。でも、マリーンデッキができてか
らは通りかかることも少なくなりました②
まだ空き地だったころ、ある日こつ然と、
こんな看板が。だれ向けだったんでしょう
③これも公園東の街。マリーンデッキの下
から見たところです④打瀬小学校・中学校
の子供が仮囲いに描いた壁画。以降、海浜
打瀬小学校やコミュニティコアの建設現場
でも登場することに。でもこのときは、海
浜小やコアのときのような仮囲い板への印
刷ではなく、実際に子供がペンキで描きま
した⑤言わずと知れたリンコスやバーミヤ
ンの入る建物。「幕張ベイタウンプラザ」と
いう名前がちゃんとあるんですね⑥ここに
は、どういう事情からかセブンイレブンの
こんな看板が一時期ありました。あれはな
んだったんでしょうか⑦打瀬小学校脇の公
園から見たセントラルパーク。あれよあれ
よという間にできた気がします⑧シータ
ワーの建設工事はまだこれからという時期。
建設中のウエスト各棟がよく見渡せました。

「最近、街の表情がどんどん変わっていって
る」「それで記事ができないかな？」「ああそ
れなら、同じ場所のいまと昔を写真で比較す
れば」－－編集局内のそんなやり取りからこ
の企画は生まれました。左の写真はいまの様
子。対して右の写真は、古いものでも５年前
に同じ場所を撮影した写真です。たかが５年
なのに、この変わりよう！　ベイタウンの玄
関口にあたる公園東の街やセントラルパーク
のあたりは、こうしてみるとあっという間に
できてしまったんですね。 ����

① ②

③ ④

⑤ ⑥

⑦ ⑧
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地  域  と  教  育  を  考  え  る

去る7月 20日、公園東の街コミュニティ･ルームで住民約 50

人が参加した教育フォーラムが行われた。主催は「まちづく

り研究会」。街作りという営みの中で子育てや教育はどんな

位置を占めるのか。ベイタウンニュース 8月号では 2ページ

にわたってこのフォーラムを特集した。

開校当時の打瀬小学校の保護者が、地域と学校の活動の様子を発表。地域の
全戸に毎月発信された学校からの情報に、新しい教育の始まりを感じ、興奮
したという（第一部：「親たちの証言」より）。

「親たちの証言」を聞く参加者。この日参加した住民の大半は当時はまだベイ
タウンにいなかった。街開き当時の地域と学校の取り組みは、現在の住民に
も新鮮な驚きを与えた。

「地域と教育」のタイトルで語る金子郁容先生。ジー
ンズに T シャツという飾り気のないスタイルは講
演の内容と共に大きな共感を得ていた（第三部よ
り）。

小学校開校当時六年生（現在は高三）だった山畑君。
開校式では児童代表で挨拶をした。打瀬小学校へ
転校した動機は、ズバリ「新しいことにチャレン
ジしたかったから」。

同じく開校当時六年生（現在は高三）の角幡草太
君。初代の打瀬小学校児童会長。山村留学の経験
もある角幡君にとって地域と学校が深く係わるの
は当然だった。

小学校開校当時五年生（現在は高二）の金沢君。
児童全体から募集した校章案で、金沢君の打瀬舟
を描いたデザインが選ばれ、現在の打瀬小学校の
校章となった。

このフォーラムに参加した 3人の打瀬っ子たち（第二部：「打瀬小卒業生たちの証言」より）。
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　子どもたちは虫取りが大好きだ。コン
クリートジャングルのベイタウンでも夏
休み前後には虫取り網と虫かごを持った
子どもたちが駆け回る。自然が少ないの
で、せいぜいトンボやバッタくらいだろ
うと思って虫かごを覗いてみると、黄金
虫やセミを捕まえている子もいる。
　いったいベイタウンではどのくらいの
昆虫が棲んでいるのだろう。子どもたち
と調べたらきっと面白い研究ができるか
もしれない。そんな思いつきから「夏休
み昆虫採集」のイベントが生まれた。主
催したのはエコパークをつくる会（会長：
小川かほるさん）。同会は、海浜打瀬小
学校横の緑地に市民主導の自然公園をつ
くることを目指して活動しているが、会
の発足のきっかけは「都市型空間の中で
も子どもたちを自然とのふれあいの中で
育てたい」との声からだった。それなら
子どもと昆虫が結びつく虫取りイベント
は会の活動としてもふさわしい。うまく
ゆけば子どもたちの夏休み自由研究のサ
ポートにもなり、理科好きの子どもを育
てることにも結びつくかもしれない。そ
んな皮算用も会にはあったようだ。
　7/28 の当日、会場となった 10 番街
集会室には 50 人もの親子が集まった。
子どもたちのお目当てのひとつは本物の

昆虫博士に出会えること。この日は県中
央博物館から「斉藤先生（ご夫妻）」に
ご指導に参加していただいた。奥様の斉
藤明子先生のご専門は「カミキリムシ」。
正真正銘の昆虫博士だ。
　まず先生から昆虫採集の道具や使い
方、標本のつくり方などを指導していた
だく。大型のネット、虫を入れる三角紙、
捕らえた虫をその場で殺す殺虫ビン、そ
して昆虫採集に定番の虫かごは、捉えた
昆虫があばれて形を壊すので使わない。
いつもの「虫取り」が、博士の手で全く
違った科学的な「昆虫採集」に変化する
ことに子どもたちは目をかがやかせてい
た。
　先生のお話のあと、子どもたちが普段
の虫取りでよく行く、「昆虫がたくさん
居るポイント」を発表してもらい、その
ポイント毎にグループで分かれて採集す
ることにした。子どもたちが挙げたのは

「打瀬小学校横の草地」、「打瀬中学校横
の空き地」、「赤玉青玉公園横の草地」、「二
丁目公園」、「海浜幕張公園」そして「10
番街の中庭」の 6 カ所。それぞれ環境
がちがい、面白い結果が出そうだ。早速
希望者ごとに 5 ～ 10 人のグループでそ
れぞれのポイントへ向かった。
　「打瀬小学校横の草地」と「二丁目公園」

のグループでは昆虫博士も実際に昆虫取
りを行った。子どもたちはトンボを見つ
けては上からネットをかぶせて捕まえよ
うとするが、先生は水平方向にサッとす
くって捕まえる。この方がはるかに捕ま
えやすいし、捕獲後の標本づくりに虫を
傷めないのでいい。虫の生態を知った捕
獲の方法は、子どもたちにもいい刺激を
与えたようだ。（次ページへ）
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▲本物の標本用具（展翔板）を使って捕まえたばかり
のチョウを標本にする昆虫博士（写真左）。標本の作り
方を興味津々で見つめる子どもたち（写真右）。

夏休み昆
虫
採
集

▲やっと捕まえたバッタを二人がかりで虫かご
に移す。傷つけないように移すには持ち方にも
コツが必要だ（写真上）。近代的な街並みの中で
の昆虫採集。アンバランスだが、ベイタウンな
らではの風景だ。ここではアゲハチョウが捕まっ
た（写真下）。

in MAKUHARI

石塚恵子さんと
春海ちゃん

 歩いて、或いは自転車でぶらりと出かけ
て、アジアの若手ファッションデザイナー
の感性に出会うことができる…これはベイ
タウン住人ならではの、“贅沢”の一つでは
ないでしょうか。
 9 月 26 日（水）、幕張メッセで開催され
た「アジアの風 2001」を取材してきまし
た。近くでやっていることを知りながら、
これまでなかなか足を運ぶ機会がありませ
んでしたが、アジアのファッションデザイ
ナーの登竜門ということで期待に胸をふく
らませて会場へ。
 堂本暁子千葉県知事のあいさつで始まっ
たショーの第1部では、『アジアコレクショ
ン 2001「幕張大賞」』で選ばれた 38 作品

（日本及び 14 の国と地域からの応募総数
6,404 作品から選出）が紹介され、多様な
中にも幻想的でイマジネーションに満ちた
ショーが繰り広げられました。打って変わ

って第 2 部はパリ在住の新進気鋭の日本人デ
ザイナー田中巧（たなかひろし）氏によるソ
フィスティケイトされた「赤」の世界。どち
らもこれから世界に羽ばたいていこうという
若々しさにあふれた見応えのある内容でした。
 特に、ヴェトナム、インド、トルコ、韓国、
パキスタンといったアジアの若手デザイナー
の作品は、畳、紙、羽根、ホチキスといった
素材のおもしろさと発想の新しさが相まって
独創的な美しさをつくりだし、会場からは思
わず歓声とため息が。
 こうした衣装を身にまとった公募モデルの
中にシータワー在住の石塚恵子さんの颯爽と
した姿もありました。
 ショーの前日にうかがったお話では「まわ
りは皆さんスタイルのいい若い方ばかりで合
格するとは全然思っていませんでした。のん
きに構えていたらもう明日が本番なんですね。
とにかく、転ばないようにだけ気を付けて歩
きたいと思います」とのことでしたが、Lee 
Eun-Jung さん（韓国）の作品を身に付けて目
線を前に向け歩く姿はなかなか決まっていま
した。32 歳の石塚さんは生後 6 カ月になる春
海ちゃんのお母さん。ショー当日の春海ちゃ
んの子守はご主人が買ってでてくれたそうで
す。

「モデル募集も主人が掲示板の張り紙を見て教
えてくれました。でもオーディションも初体
験、出産後のシェイプアップにと思って応募
したら、受かってしまって。後から知ったん
ですがどうやら最年長合格らしい（笑）」

 また、「ちば国際コンベンションビューロ
ー」の語学ボランティアとして、ベイタウ
ンからは 4 人の方がロシア語、中国語、英
語の通訳として参加し、受賞者のサポート
を行いました。
 ショーの最後に、「幕張大賞」を受賞した
ヴェトナムのデザイナー・Phan Quang Tan
さん（20 歳）から、若いデザイナーに主張
と表現の場を与える「幕張大賞」の意義の
大きさとともに、これから世界に出ていく
自分たちにとって「マクハリ」は最も親し
みのある地名であるとのメッセージが読み
上げられました。幕張の住人としてちょっ
と誇らしく思ったりして。
 幕張とアジア…ファッションという共通
語で結びついた国と国、人と人、こんな時
代だから大切にしたいひとときでした。

����

�����������������

��������������

�
�【
構
成
・
佐
藤
／
撮
影
・
松
村
】

ベイタウン

犬も歩けば
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秋のベイタウン・
フォーラムから
11月10日（土）に開催されたベイタウン・フォーラム、

あいにくの寒さと雨模様のなか、ベイタウンへの思い思い

の夢が語られました。

第 1部 パネル発表
会

参加：自治会連合会・
コア研・シニアクラブ・
エコパークをつくる会・
ベイタウンニュース

第2部「ブロードバンドについて話そう」

プレゼンテーション：ニューラルネット、ビ
ットキャット
放談：ブロードバンドとコミュニティ活動

分科会 1「まちの緑ウオッチング」

主催：グリーンサム

■7年経った街のみどりをウオッチングしま

した（Ｐ2に紹介記事）。

分科会 2「コアで寺子屋をやりたい」

主催：ベイタウンスクール（仮）設

立準備委員会

■地域で子どもた

ちと一緒に学ぶ

（遊ぶ）学校を開

設するために何を

すればいいか、話

し合いました（Ｐ

2に紹介記事）。

第 2部「ブロードバンドについ

て話そう」

　“ベイタウンまちづくり研究会”の村岡さ
んの挨拶でフォーラム開始。ニューラルネッ
トとビットキャットのプレゼンテーションで
は両社共に「インターネット対応マンション
の現状、イーサネットの優れた点、居住者の
セキュリティ確保」などについて説明されま
したが、話が専門的なこともあり、導入を検
討している初心者には少し分かりにくい部分
もあったようです。
　しかし、ビットキャットによる“ブロード
バンドの近未来”では「現在主流の ADSL 方
式では実現できない、数百チャンネルの世
界中の映画を居ながらにして見ることが出来
る」などの夢が語られ、実際にフォーラム会
場内でも場内で討論する様子を TV カメラで
撮影し、その画像をそのままインターネット
でパソコン上に表示するなどの技術が実演さ
れると、来年 3 月にオープンするコミュニ
ティコアで行われるコンサートを家庭に実況
したり、小中学校の授業の様子をパソコンで
参観する、というようなこともベイタウンで
はすぐ目の前に来ているという印象です。

　後半は住民有志による「放談　ブロードバ
4 4

ンドとコミュニティ活動」。
　「私は去年の 6 月入居組。契約から入居ま
での１年半の間に、世の中のマンションは

『入居時から高速常時通信可能』というよう
になってきたのに『このベイタウンではな
ぜ？』と去年の7月からあちこち調査検討し、
8・9月に 4～ 5回 GPEで説明会を行い、10
月の住民総会の決定を経て、やっと 12 月に
ニューラルネットを導入できました」と、GPE
の IT 部長と言われる伊藤さんが集合住宅へ
のインターネットの導入の苦労を語ってくれ
ました。しかし伊藤さんは同時に「この苦労
が東の街コミュニティの成立に大きく役立っ
たと思います」と導入にともなう意外な効果
についても言及していました。
　次はベイタウンネット創始者 11 番街の高
島さんと、ネットで“さえちゃんを助ける会”
の募金活動をされた川又さんのお話。ふたり
とも動画や音楽を作る仕事をしており、特に
川又さんは 11 番街のご自宅から大容量の音
楽ファイルをメールで送るなどの作業を日常
的にしているので、今回のような超高速通信
はビジネスでも有効。「大容量のものを速く
送受信できるのは、ストレスを感じずに仕事

ができてよいと思う。同時に、セキュリティ
はもっと厳しくしてほしい」との指摘をされ
ていました。大容量の光ファイバ通信が可能
になったときには、SOHO など新しい産業が
ベイタウンでも盛んになるでしょう、おふた
りのご意見は新しい可能性を感じさせてくれ
ました。
　また、同じく11番街の土堤内さんからは、

「高齢化した時に安心して住み続けられる街
にしたい。ブロードバンドはうまく活用すれ
ば、高齢化した地域をより豊かにすることが
できる」と、街作りにブロードバンドを活か
したいという意見も出されました。
　会場のパソコンで、ベイタウンニュース
のバックナンバーをネットで見たベイタウン
ニュース記者 2 人は、「すごい、こんなに速
く過去のベイタウンニュースをネットで見ら
れれば、ニュースの新しい活用ができる」と、
驚きの声をあげていました。 ����
● ベイタウンまちづくり研究会
� �� e-mail:hmura@gpe-net.org
● ニューラルネット

http://www.neural-net.co.jp/
● ビットキャット http://www.bitcat.com/
● ベイタウンネット http://baytown-net.com/

第56号（2002年1月1日号）

幕張ベイタウンニュース編集局

　1999 年の第 20 号（卯年）から始まったこの撮影会も今年で 4回目。“変貌するコミュニ

ティ・コア”を背景に選んでの定点撮影も、いよいよ今年がクライマックスです。“コミュ

ニティ・コア建設中”という、今年だけの背景をもった年男年女記念写真をお届けします。

　みなさんから沢山の応募をいただいた愛称も「幕張ベイタウン・コア」に決定し、今年の

3月のオープンが楽しみです。これからもベイタウンニュースを宜しくお願いいたします。

負を語る娘さんの櫻井さんは親子での参加で
した。年男年女の撮影会で親子で参加は初め
てのことです。一緒に来たお友達の星さんは、

「私は、空中前まわりができるようになりた
い」と、二人で“鉄棒がんばり隊”を作って、
冬の寒さの中も切磋琢磨しているのでしょ
う。
　ベイタウンニュースを見て参加することに
したと言う妻鳥（めんどり）さんが、お友達
の向後さんを誘ったところ、向後さんもベイ
タウンネットの掲示板を見ていたので、仲良
くふたりで撮影会に参加したとのこと。「今、
写真を撮った後ろに何ができるか知っていま

第 4回　年男・年女記念撮影

2002 年　午年

毎
年、撮影会の日は「目がパッチリと
あけられなくて困っちゃう」という
ほどの眩しい晴天。今年は 13 人の

午年（うまどし）さんが集合しました。撮影
会に参加したみなさんに恒例の「今年の抱負」
を語ってもらいました。
　「暗いニュースの多かった昨年…今年は明
るい年になってほしい。私自身は、今年もラ
ジオ体操・プールで子どもたちと一緒に遊び
たい」とは 4 番街の鎌田さん。
　「家族 3 人の健康を願います！」と言うお
父さんと、「鉄棒で、空中さかあがりができ
るようになりたい」と元気な五年生らしい抱

すか」との質問に、「何だっけ」「えーと、えー
と」と一所懸命思い出そうとする様子。おふ
たりとも 2001 年の夏と秋にミラリオに越し
たばかりで、馴染みがなかったようです。「コ
ミュニティコアといって、図書館や公民館、
ホールなどの複合施設ができますよ」と説明
したところ、「あっ、そうそう。図書館はす
ごく楽しみ。早くできてほしい。公民館も面
白そうだなって思っていました」。撮影会の
感想は、「午年の人たちだけで、写真を撮る
のは初めてで面白いと思った。おじさんたち
や、皆が優しくてよかった」とのことでした。

【浜田】

第57号（2002年 2月1日号）

幕張ベイタウンニュース編集局

Q1 ベイタウンは将来何人になります

か（計画人口）？

  2 万 6000 人

  3 万 6000 人

  4 万 6000 人

Q2 「打瀬 1丁目１番地」はパティオ

ス１番街である。○か×か?

Q3 [ＣＰＥ]，[ＧＰＷ]は何の略？

Q4 幕張総合高校はどこの学校が合併

してできた？

Q5 渋井陽子が第 4区（公園大通り）

を走った駅伝の名前は？

Q6  「打瀬」の由来は次のうちどれ？

 1. 埋め立てた浅瀬を「打瀬」と

呼んだことから

 2. 漁を妨げる「打瀬風」という

強い北西風が吹いたことから

 3. 芝エビ、カレイ、トリ貝、ワタリ

カニをとっていた「打瀬船」から

Q7 リンコス前のバス停の名前は？

Q8‐1 右の写真の公園や学校、通り

の名前をお答えください。

Q8‐2 このうち公募で名前を決めたも

のはどれですか（複数回答）?

Q9 千葉市がＷ杯サッカーのキャンプ

地に決まった国は？

Q10 シータワーの最上階は何階？

Q11 昨年 11 月サッカー、イタリア

代表が泊まったホテルは？

Q12 ベイタウンには「二年連続日本

一」に輝く少女たちがいます。こ

のバトントワリングチームの名前

は？

 （正解は最終ページ、編集後記下に）

ベイタウンクイズ

２００２

シータワー、CPW、20・21 番街に引っ越してこられた方々、改めてベイタウン

にようこそ！

クイズを楽しみながら自分の街に詳しくなってみませんか？また、すっかり住人

として定着している方々、まだまだ知らないことがあるかもしれませんよ。

家族でチャレンジしてみては。

さぁ、ファイナルアンサー？ （クイズ構成：佐藤 /写真：松村）

1

2 3

4 5

6 7

第58号（2002年 3月1日号）

幕張ベイタウンニュース編集局

念願の施設がようやくできる。「幕張ベイタ
ウン・コア」。図書館と公民館と学童保育施
設（子どもルーム）の複合施設だ。ベイタ
ウン住民の声にも耳を傾けながら計画を練る
という作業を始めてから、足かけ５年。第一
段階の整備を終える。施設を管理するのは千
葉市。計画から建設に至るまでを担当した千
葉県企業庁から施設を無償で譲り受ける。目
玉は、公民館とは思えない空間の大きさと造
りを備えたホール。ベイタウン在住の音楽好

きの願いが実を結んだ。屋外に気軽に出られ
るガラス張りのアトリウムも、開放感あふれ
る造りが気持ちいい。雑誌架ごしに中庭を見
下ろせる図書館、子どもルームに向かうピロ
ティ、と居心地いい空間がほかにもあちこち
に見受けられる。ベイタウンニュース編集局
では開館記念イベントの始まる３月 23 日を
前に、ニュース特派「子ども記者」とともに
コアの見どころを取材した。

【記事：茂木・写真：佐藤】

特 報 ! !
幕 張 ベ イタウン・コア

オープン目前の施設内部を見る

①正面に見える円筒形の建物は、１階に子どもルー
ム、２階に図書館が入る。エントランスを入ると
すぐ図書館に向かう階段が。右手は中庭。　②公
民館のホール。天井高は平均 10メートルくらい。
③ホールの壁は音響効果を考えて、でこぼこの仕
上げに。　④屋外の木製デッキ。右手は、入って
すぐのアトリウムに、左手は公民館の調理室につ
ながる。

① ②

③

④

第59号（2002年 4月1日号）

幕張ベイタウンニュース編集局

①

②

③

祝 開館

幕張ベイタウン・コア
待ちに待ったコアがオープンした。7年越しの住民の

夢が実った。コアのオープニングイベントは 3/23 か

ら一週間以上。そのほとんどが住民の企画だ。手作り

手弁当のものあり、超一流を呼んでのものあり。ここ

ではその一端を写真中心でお届けする。

開館記念式典（3/23）

歴
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？
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　唯一の公式行事である、千葉市主催の開館

記念式典は 2002年 3月 23日午前 10時には

じまった。この時をもって、幕張ベイタウン・

コアは正式開館した。

①

寺子屋工作ランド（3/23）
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　開館記念式典と同じ時間。子どもルーム前

では「寺子屋工作ランド」が行われていた。

式典に参加できない子どもたちはこちらで盛

り上がる。

①

コア設計者と語る会（3/23）

▲全館めぐり
をしながら住
民を前に設計
の工夫を話す
高谷先生。

　23 日午後からは設計者の高谷先生を囲ん

での語る会。コア設計のポイントを設計者自

らが現場を見ながら説明した。

▼特に力を込めて設
計したホールの説明
には熱が入る。

①

先輩公民館による祝賀イベント（3/24）

稲
浜
公
民
館
か
ら
駆
け
つ
け
た
磯
辺

女
声
コ
ー
ラ
ス
公
演

ダートマス大学混声合唱団（3/23）
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①

アイリッシュ･ビデオ･ナイト（3/24）

アイルランド大使館一等書記官のヒィーリーさん
を囲んでオフィシャル応援歌「ザ・スピリット・
オブ・ザ・ゲール」を練習するサポーター

「近所のよしみで応援しよう！」

千葉市をキャンプ地にしてW杯を戦うアイ

ルランド代表チームを応援するためのイベン

ト第 1弾。

①
アイルランド料理講習会（3/24）

映画とワークショップ（3/24）

　開館 2日目の 3/24 には千葉大の木下勇先

生を招いて、「地域が子どもを育てる」と題

した街作りの映画とワークショップが行われ

た。

日
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①

児童狂言クラブ公演（3/26）

ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
に
は
ベ
イ
タ
ウ
ン
の
子

ど
も
た
ち
も
参
加
し
、
狂
言
を
初
体
験

　開館イベント中盤の平日に行われた、稲毛

第二小学校特設「児童狂言クラブ」による公

演とワークショップ。

▼

打
瀬
小
学
校
「
地
域
交
流
特
別
ク
ラ

ブ
」
で
作
ら
れ
た
子
ど
も
新
聞
の
展
示

▼防災委員会によ
る非常食炊き出し

▼開館前の施設利
用説明会に詰めか
けた住民

▼

打瀬中学校 1年生の「情
報をデザインする」展示

▼開館前から中庭にオブジェを
設置
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■角幡玲子さん
　（パティオス 6番街）
　「ここは図書館だからヒソヒソ声でお話し
しましょうね」。打瀬分館の非常勤職員とし
て、図書館文化に不慣れな親子に優しくマ
ナーを教えてくださるのは、双子の息子さ
んとお嬢さんを育てながら、ベイタウンの
街開きから歩んできた角
幡さん。創刊号から大切
にファイルしていたベイ
タウンニュースのサポー
ターには二年前から。
　その他エコパークをつ
くる会や、寺子屋ベイタ
ウンの事務局に関わった
りとご活躍。今後もユニー
クな視点からの記事掲載
を期待しつつ、６番街のサポーターの相棒
を大募集中です。

■佐藤徹太郎さん
　（グランパティオス公園東の街）
　東の街でコミュニティー活動を楽しんで

いた佐藤さん。ある日「ひまわりの種植え

の会」に参

加 し た 際、

熱心に種を

配りスコッ

プ片手に指

導する“区

役所の人”

に感心。実

は役所の人

ではなく、ベイタウンニュースの松村さん

だと紹介され、行動する姿勢に共感。活動

の場を拡大すべく、中年バンドメンバーと

して各種イベントで裏方を担当。

　数多くのサークル活動を間近で見る佐藤

さん、ニュース紙上でのサークル紹介コー

ナーを提言中。ベイタウン祭りでは、中年

バンドのビートルズ・ユニット「桃屋

500/1」のメンバーとして出演予定。

■樺田直樹さん
　（グランパティオス公園東の街）
　嵐を呼ぶ男、樺田直樹。彼は東の街でい

かに楽しく過ごすかを日々考え、自治快適

（自治会的 !?）組織の立ち上げに関わり、あ

くまでも楽しみながら住民との交流を実践

中。入居を決めたのは、関西からの転勤が

決まった際の情報収集。

　「ベイタウンネット」を通じて知った新し

い街の人たちは、性別･年代を超えて同じ目

線で話してくれる親しみやすい人達だった。

可能性を秘めているこの街に目をつけた彼

は、入居前からイベント等にかかわってき

た。入居してすぐのベイタウン祭りで

は実行委員長を引き受け、当日雨も一

緒に連れてきた。

　人生最大イベントの結婚式では台

風が接近し、暴風雨となった彼。東

の街からベイタウンに吹き込む新風

になるか？ご期待ください。
注：グランパティオス東の街ではベイタウンニュー

スを持ち帰って居住者による配布会を行っていま

す。今回はその方々を代表して佐藤さん、樺田さ

んのお二人にご登場いただきました。

■佐々木百合子さん
　（パティオス 9番街）
　国際派ナース
はボランティア
に関心がありサ
ポーターに。
　『天国まで 100
マイル』の舞台
になった心臓血
管センターに 11
年勤務。そしてカナダへ。ホストファミリー
も医療従事者を希望し、積極的に病院を視
察。N.Y. のスラム街で働いていた医師とも
出会い、ボランティア精神も自然に身につ
いた。ベイタウンに引っ越してきて、誘わ
れるまま自然とサポーターを引き受けてい
たそうです。

■河野治人さんご夫妻
　（パティオス 2番街）
　街開きと同時に入居し、その月に生まれ

た双子のお嬢さんたちは今年小学一年生。ま

さにベイタウンとともに成長。街の成長に

も変化にもわが子同様の関心と愛情をお持

ちです。街に詳しい河野さんですが、道に

迷った友人に道案内するのには苦労するそ

う。「マンションの角ごとに番街名をもっと

わかりやすく表示するといいのでは？」

　趣味はバイオリン。新しくできたベイタ

ウンオーケスト

ラでは弦楽器が

不足気味。今一

番言いたいこと

は「ベイタウン

オーケストラに

入ってくださ

い！」との事でした。

■北田美香さん（シータワー）
　海浜公園で出会う穏やかな優しい『岳ちゃ

んママ』。ご主人と仲良
しで、料理と掃除は得
意！ゴルフが趣味の優
雅な奥様ね…と思って
いたら…セントラル
パークのおはなし会で
は読み聞かせを担当。
嵯峨御流のお花の先生

もしている。保育園主任経験者で、幼児教
育は N.Y. の大学院で修士を取得。出産前は
テクノガーデンにある気象情報会社の社長
秘書。
　そしてその昔、証券業界初の女性トレー
ダーとして日経新聞など金融界を賑わせて
いたのは彼女でした。まさに「怪人二十面
相」。まだまだ書ききれないほどの顔を使い
分けています。皆さんが出会うときは、ど
のお顔でしょう。

■北村直子さん
　(パティオス 21番街 )
　新しい風は 21 番街から…今ベイタウンで

最も注目のトールペイントは彼女が発信源

です。少女の頃から憧れ

ていた赤毛のアンの世界

を実践するため、商社勤

めをあっさり捨てて、

トールペイントの世界に

飛び込んでもうすぐ 10

年。春からは、コアと

21 番街で託児付の教室

を主宰しています。

　何事にも好奇心旺盛で才色兼備の彼女、昨

年末に住人になったばかりというのに、ベ

イタウンニュース編集部のたっての願いを

受けて、3月号では記者デビューも果たしま

した。今やサポーターの中心的存在になり

つつあります。

5周年記念特集　ベイタウンニュースを配っているのはこんな人　
　５周年記念特集は何にしようか？　そうかもう５年か、早いなぁ。ニュースは作るより配る方が大変だったな。
いっそ、特集は毎月ニュースを配ってくれているベイタウンニュースサポーターのみなさんの紹介記事にしよう。
今月の一面企画はこんな編集会議のやりとりから生まれました。サポーターは現在 35 人。そのなかから無作為で
７人を選ばせていただき、インタビューと記事執筆を同じくサポーターの北村さんと北田さんにお願いしました。

↑佐藤氏（左）と樺田氏
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第5回ベイタウンまつり
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どうする、どうなる幕張ベイタウン

見えてきた開発の最終形
　あれ、こんなところにもう建物が建って
いる。ここには建築計画の看板が。最近ベ
イタウンの周りを歩いてみると、いろんな
ところで建築がはじまっている。今一番ホッ
トなのは海側のエリア（打瀬 3丁目）だ。
21 番街、20 番街のオープンにつづいて、
現在はマリンフォートと都市公団の H4 街
区の建築工事が進んでいる。H4街区番街の
オープンは平成 15 年、マリンフォートの
入居は平成 14 年、15 年の予定だ。このエ
リアにはさらにM5-2（22 番街、都市公団）
が平成 16年の入居を目指して計画中だ。ま
た、遅れていた 16番街横のM3-1 街区（14
番街、県住宅供給公社）もいよいよ着工さ
れる。
　海側はずいぶん賑やかになるなぁ、と思っ
ていたら花見川の側にも急に工事用の仮囲
いが立っていた。12 番街横の H6 街区だ。
ここではすでに近隣への工事説明を終え、
工事が開始されている。H6街区の入居は平
成 15年の予定。
　ここまで建物が建つと打瀬 2丁目と 3丁
目の開発はほぼ一段落、空き地として残る
のは京葉線沿いに「幕張ベイタウン」の大
看板の立つ、広大な打瀬 1丁目草原だけに
なる。しかし行き場をなくしたヒバリや野
ネズミにとっては、ここも安住の地ではな
い。このエリアは富士見通りを挟んで 2つ
の街区に分けられ、東側には SH3 街区、西
側には SH4 街区が、それぞれ平成 15 年と
16 年の一部入居を目指して計画されてい
る。SH3 街区では、すでに工事予定の看板
が設置されている。
　これらすべての街区の入居が完了すると
ベイタウンはどうなるのだろう。千葉県企
業庁では 5年後の平成 19 年 3 月末の供給
戸数を 7,985 戸、人口を 22,358 人と予測
している。今年度（平成 14年 3月末）の実
績がそれぞれ 4,348 戸、11,751 人なので、
今後 5年でベイタウンは一挙に 1.8 倍から
1.9 倍に膨張する訳だ。街開き以来の開発
のスピードは急激に加速される。今まで 8
年間に起きた変化よりも更に大きな変化が
待っていることになる。

どうする打瀬第 3小学校

　変化のひとつは学校新設問題だ。現在打
瀬小学校と海浜打瀬小学校の児童数はそれ
ぞれ 628 人と 636 人。打瀬小学校では現
在教室はすべて使われているので、来年度
の児童増については一昨年同様プレハブ校

　広大な空き地にヒバリがさえずっていたベイタウンもいつの間にかあちこちに建物が建ち、“草原”の数も少なくなってきた。この
ペースで開発が進めば 5年後くらいにはどんな姿になっているのだろう。そんな疑問からあちこち取材してみた、５年後のベイタウン、
そこには明るい希望と不安が同居する。 【松村】

舎で対応することになる。更に、再来年に
は海浜打瀬小学校も満室となる。しかし海
浜打瀬小学校にはプレハブ校舎を建てる空
き地はない（校庭に建てれば別だが）。そこ
で浮上するのが打瀬第 3小学校（仮称）だ。
開発予想図上にも A、B、Cと 3カ所の学校
予定地が残されている。しかし、人口が急
増したから学校をもう一つ造ればいいとい
う話ではない。30 年程前、千葉市では人口
増に合わせて小中学校を次々と建設してき
た。○○第 4小学校、第 5小学校というの
はその名残だ。しかしこれらの小学校では
今児童数の減少で空き教室ばかりが目立っ
ている。明らかに急激な開発がもたらした
歪みだ。ベイタウンも同じ道をたどるのだ
ろうか。

　第 3小学校を造るなら、将来の人口モデ
ルを考えたベイタウンらしい小学校を考え
たい。そんな声も聞こえて来そうだ。例え
ば都内では試みられている、ケア付きのマ
ンションと小学校が一体化した建物という
考えもある。しかし未だに第 3小学校をど
うするかという話は聞こえてこない。タイ
ムリミットの末にどこにもある小学校が造
られるのだろうか。
　学校問題は急激なベイタウンの街づくり
で表面化してきたひとつの歪みにすぎない。
開発の終着点が見えてきた今、新しい街づ
くりの方向性について、住民を含めた関係
者が同じテーブルにつき、情報を共有して
話し合う時期が来ている。

������������

運動公園

プレイパーク

打瀬中学校

海浜打瀬小学校

打瀬小学校

学校予定地A

学校予定地B

学校予定地C

SH3街区

SH4街区

マリンフォート

H4街区

H2街区

22番街

H6街区
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図はベイタウンニ
ュースで取材した資
料をもとに、将来の
姿を予想したイメージ
図です。将来建設される
建物の位置や形状は実際と
は異なります。
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　コンクリートジャングルの街ベイタウンには水がない。水のない街ベイタウンでは、夏
の暑さは大変だ。少ない水を求めて、子どもたちはあちこち駆け回る。水と緑は近未来都
市にも必要不可欠ではないか。そんなことを考えながらカメラ片手に水を求めてベイタウ
ンを歩いてみた。 【松村】

水がほしい～っ

水の都ベイタウン
　初期のベイタウンの開
発計画では、花見川から水
をひき、ベイタウンに運河
を通そうという構想があっ
た。図面までできていたが、
一級河川である花見川は、
国の管理となるため、この
構想は夢と消えた。実現し
ていれば駅まではバスなら
ぬボートで、というのもあ
ながち夢ではなかったろう
（写真は合成）。

【写真右上】海の街ベイタウンを満喫できる
スポット「幕張の浜」。この浜も遊泳禁止と
なって久しい。【写真右下】海浜打瀬小学校
では恒例のプール開放が行われていた、ベ
イタウンの中では最も大量の水があるとこ
ろだろう。

【写真中】エコパークでの泥遊び、
水もほしいが泥水もいい。泥遊びが
できるのは今のところここだけ。【写
真左上】年に数度だけ現れるまぼろ
しの池。数年前にはこの池でメダカ
が繁殖していた。【写真左下】中庭
に池を持つ番街は多いが、この 11
番街の池は特に人気がある。外部か
らの出入りが自由なことと、砂利を
敷いた涼しい造りがいい。

図書館

ルーフテラス

ブリッジ

子どもルーム

コアコート

コアコート

アトリウム

ホール

講習室

調理室
工芸室

和室
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「カレーとビールでコアを語る夕べ」

「中庭でテントを」「2階テラスでビールを」……

コアの新しい使い方を提案してみよう！

　夏休みも終盤に差しかかった 8月 24 日
（土）の夕方 6時から幕張ベイタウン・コア
の 1階中庭デッキで、本紙主催で「カレー
とビールでコアを語る夕べ」を開いた。調
理室でつくったカレーライスを中庭で食べ
るというこれまでにない使い方をしながら、
アトリウムや中庭や 2階テラスなど使い方
の決まっていない空間の使い方を提案して
もらおうというもの。参加者からは、中庭
利用のアイデアや 2階テラスの開放を求め
る声などが寄せられた。
　アイデアや要望は左のとおり。
　中庭利用に関しては、「テントを張って寝
るのもいい」「バーベキューをやりたい」な
どの声が出ると同時に、「正面からコアに入
ると行きにくい」との指摘も聞かれた。談
話スペースが窓際に迫っているだけに、ア
トリウムからは確かに出入りしにくい。今
回のように調理室との一体利用のほうが勝
手はよさそうだ。
　2階テラスは安全・警備上の理由で開館直
後からずっと閉ざされてきた場所で、これ
までも開放を求める声はちらほら出ていた。
今回も改めてそうした要望は出たものの、管
理者側の考え方は変わらない。いわく、テ
ラスのフェンスは容易に乗り越えられる造
りなので危ない、1階事務室から死角になる
ので警備上好ましくない、などなど。う－む。

◆　　　◆　　　◆　　　◆

　みなさんは、どう思いますか。コアで過
ごすひとときをもっといろいろに楽しみた
いと思いませんか。 【茂木】

①高校生がここで勉強しているので話しができない
②高校生にとってはここをそれなりに使っている
③「あげます」「ください」の情報掲示板をここに

④正面からコアに入ると、ここには行きにくい
⑤アトリウムから出入りできるのか、わからない
⑥いすが置いてあるとか、なにか仕掛けがあるといい
⑦バーベキューをここでやりたい
⑧子どもが大きな声を出して本を読む機会をここで
⑨立体のおもしろいパブリックアートがここにほしい

⑩盆踊りをここでやるのもいいのでは
⑪テントの張り方をここでみんなで学んでは
⑫ここでテントを張って寝るのもいい
⑬大きな木がほしい。登れるし木陰もできる
⑭月見をしたい。まわりの照明は消して
⑮井戸を掘るのもいい
⑯みんなでワイワイするのはいいなあ

⑰ここにバス
ケットのゴール
があるといい

❶なんのためにあるの？
❷ここから海を見たいっ！

❸おとなだけ立ち入れ
るようにしてビールを
呑みたい
❹パターゴルフをする
のもいい
❺ここで朝7時から
太極拳を

❻上がるのは
この階段だけ
からにすれば
いい

⑲堂々とテニ
スの壁打ちの
できる場所が
ほしい

⑱大型の組み立て式
プールを出して水遊
びしたい

▲ 1 階中庭、ウッ
ドデッキを使った
語る会。サンドイッ
チマンの持つコア
の図面に思い思い
のアイデアを書き
込む（写真の左端）。
子どもたちは自分
で作ったカレーに
夢中、このあと暗
くなってスイカ割
りが始まった。

１階

中庭

２階

▲ ▲ベイタウン
ジュニアタイム
ズのメンバーを
中心に 50 食分の
カレーづくりに
挑 戦。 タ マ ネ ギ
に泣かされながら
も、野菜を切った
り（生まれて初め
て !?）、アクをとっ
たり、煮えるのが
待ちきれなくて何
度もお鍋をのぞい
たり。
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コ
ア
・
ホ
ー
ル
の
音
楽

文
化
活
動
に
助
成
金

　「BIG NEWS です。土屋文化振興財団より 100万円の助成金交付が
決定しました !!」。9/18 日深夜、コア研代表下川氏の興奮したメー
ルがベイタウン内を駆けめぐった。今回の助成は、ピアノ「ファッ
ツィオリ」購入とベイタウンの音楽文化育成を目的として、６月に
コア研が申請していたもの。この助成で計画当初は夢かとも思われ
たファッツィオリを備えた音楽ホールを核とするベイタウンの文化
活動が現実のものとなってきた。
　「今回の助成金交付でピアノ購入は資金面で大きく前進しました。
しかし、それ以上に重要なのは、これまでベイタウン住民が自己満
足で行っていた活動を、社会が評価し始めたことです」と助成決定
の意義を下川氏は強調する。
　実際、「コアにファッツィオリを」の声が契機になって活発化し
たベイタウンの音楽活動は、「ベイタウン音楽愛好会」（会長：大垣
真利子さん）をはじめ様々な音楽グループをベイタウンに生みだし、
これらのグループが協力して一流の演奏者のコンサートを定期的に
市民の力で開催できるまでに育った。助成決定直後の９月 22日に開
催された「藤原真理チェロコンサート」も、これら音楽グループメ
ンバーの運営で行われた。事前の会場設営から当日の運営、撤収ま
ですべてが市民ボランティアの手によるコンサートだ。コアの開館
とファッツィオリの導入で始まった音楽活動は、新しいベイタウン
文化のはじまりを予感させてくれる。
　コア研では今回の助成金交付決定をうけて、「今後の計画」「組織
体制」などについて下記予定で公開の協議会をおこなうことにして
いる。

コア研協議会：10月５日（土曜）午後１時～、コア講習室にて。
問い合わせ：コミュニティ・コア研究会（TEL 211-0472 下川）まで

コア研（コミュニティ・コア研究会、代表：下川正晴さん）は９月 18 日、松戸市の「土屋
文化振興財団」からの助成金（1,000,000 円 !!）交付決定を発表した。同研究会では昨年来コ
ア・ホールにイタリア製のフルコンサート・ピアノ「ファッツィオリ」を市民の力で導入す
るためコンサートや募金活動を行ってきたが、今回の助成はこの活動を中心としたベイタウ
ンの音楽文化活動に対してのものだ。喜びにわくコア研周辺を取材した。 【松村】

▼

演
奏
会
後
は
サ
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ン
を
求
め
る
フ
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で
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ト
リ
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ム
は
埋
め
ら
れ
た
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▲
鬼
気
迫
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中
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じ
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ん
の
演
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サークル活動やイベントに多用され、今やベイタウン市民の生活に欠かすことので
きない存在になったベイタウン・コア。10 月からは新しい館長さんが着任し、アト
リウムには大きなテーブルも登場しました。開館から半年、すこしだけ変わったコ
アの様子を取材しました。 【松村】

幕
張
ベ
イ
タ
ウ
ン
・
コ
ア
の
ア
ト
リ
ウ
ム
に
白
い
大
き
な
テ
ー
ブ
ル
と
す
わ
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心
地
の
い
い
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ス
が
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り
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あ

れ
っ
」
と
思
っ
た
人
は
、な
か
な
か
の
ベ
イ
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た
「
ロ
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ズ
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イ
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ー
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」
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コアがちょっと
変わったよ 新館長着任

　新館長の吉岡順子さん（写真中央）と非常
勤職員の久保和義さん（写真向かって左、火、
木、土、日曜日の午前９時半から午後４時ま
での勤務）が１日、着任されました。

　錦秋の候、ベイタウンにお住まいの皆
様にはますますご健勝のこととおよろこ
び申し上げます。
　さて、打瀬公民館は 10 月 1 日より写真
の通りの 3 名で運営しております。公民
館勤務が通算 14 年の石井も、たった 2 週
間の吉岡・久保も、このようにすばらし
い街のコアとなる公民館で仕事をさせて
頂きますことをとても嬉しく思っており
ます。
　この度ハード面として、本公民館が「千
葉市優秀建築賞」に選定されました。ソ
フト面としては、生涯学習の場として、
皆様に明るく楽しくご利用して頂けます
よう私共一同精一杯頑張る所存でござい
ます。
　こちらで皆様と出会ったのも何かのご
縁、ご交誼の程、宜しくお願い申し上げ
ます。

　館長　吉岡順子

　10/1 コア･アトリウムでコア研で準備し
た花束を贈られ微笑む前館長の浅野馨さん。
浅野さんはこの日をもって退任された。「ベ
イタウンはボランティア精神に富んだ方が
多く、仕事がやりやすかった。今後とも一
市民の立場でコアの活動を支援したい」と
のお話しがありました。

コア中庭に野外テーブル登場

　ベイタウン・コア中庭に屋外使用可能
のテーブルが置かれた。このテーブルは
自治会連合会が所有するもので、これま
でベイタウンまつりなどのイベントで使
用されていたが、今回、コア倉庫に収納
し、コア中庭で簡単に利用できることに
なった。晴れた日には写真のように屋外
でのワインパーティも楽しい。週末には
中庭に常設することも検討中。
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本誌 9月号「WHO'S WHO」で紹介したベイタウン版「サウンド・オブ・ミュージック」の
上演がいよいよ迫ってきた。9月に入ってからずっと、土曜の午前中を中心に練習を重ね、
11 月 24 日には幕張ベイタウン・コアのホールを午後借り切って通し稽古（けいこ）も実施
した。“幕張文化”を生み出す拠点に！との思いを込めて計画したベイタウン・コア。そのホー
ルで 12 月 15 日の午後３時 30 分、新しい文化がいよいよ花開く。 【茂木】

　午前中で終わるはずの打ち合わせが長引いて
いる。コアの工芸室では、午後の１時近いとい
うのにまだ、裏方を支えるスタッフ8人が進め
方を確認している。事務局長の佐藤総一が仕切
り、舞台監督を務める隅山雄介と浪岡尊志のふ
たりが細かな点をチェックする。
　1時を回る。時間切れ。きょう11月24日は
1時30分からホールで通し稽古をやる。出演者
が来るまで、もう30分とない。仕方ない。スタッ
フはなかば開き直ってホールに。
　ホールではすでに、「サウンド・オブ・ミュー
ジック」の歌をバックに新体操でリボンを演じ
る小学生5年の女の子が練習している。照明の
下がるバーを下ろす、背景画をスクリーンに映
し出すパソコンをセットする、最初の演目に使
うミュージックベルを取り出す……。スタッフ
はめいめい準備にかかる。
　あと5分。出演者がやって来た。まずは女の
子3人。企画者のひとり、森本真由美がホール
に招き入れる。「ちょっとすわって待ってて」。
律儀にも、ホールの床にしっかり正座する3人。
リボンを手に舞う新体操の小学生に目を向ける。
通し稽古とはいえ、それなりの緊張感をもって
来たのか。きょうの稽古への思いが“正座”に
込められているかのようだ。
　ホールの外がだんだんざわついてくる。出演
する子どもたちが集まり始めた̶̶。
　　＊　　　　　　　＊　　　　　　　＊
　「サウンド・オブ・ミュージック」に出るの
は、幼稚園から小学生までを中心とする子ども
約130人。ベイタウンでピアノを教える企画者
たちの教え子や、その友だち、公募に応じて集
まった子どもといった構成だ。物語をナレーショ
ンでなぞりつつ、ところどころで、ミュージッ
クベルやリコーダーを奏でたり、軽やかに、そ
してしなやかに踊ったり、声を合わせて元気に
歌ったりする。
　語りや演奏や合唱など表舞台の一部と、音響
や照明や舞台美術など裏方のいっさいは、数十
人ものおとなが支える。
　ミュージックべルやリコーダーや歌の指導に
あたるのは、ベイタウンでピアノを教える5人
の女性たちだ。子どもに物語を聞かせる活動を
20年近く続けてきた岩崎喜久子はナレーション
を引き受けた。デザイナーとして広告界で活躍
する下田路晴はポスターやプログラムの制作を
手がけた。……そんなふうに、それぞれが好き
なこと・得意な分野で腕をふるう。
　通し稽古が終わったのは、5時40分。休憩を
はさみながらとはいえ、始めてからかれこれ4
時間が経つ。
　スタッフのうち5人はコアの講習室で引き続
き、きょうの総括をしながら、本番前日の12
月14日に実施する保護者向けプレビューの段
取り確認に入る。目の前、会議机の上には、ペッ
トボトルのお茶と、ちょっとしたお菓子。そう
言えば、この人たち、昼飯食べてないじゃない？
　すべてを終えてコアを後にしたときにはもう
午後9時を回っていた。（敬称略。裏面に続く）

上演迫る！　11月24日にはホールで本番さながらに練習

（写真上左）歌「さよう
なら、ごきげんよう」を
歌う「フェアリーズ」（妖
精）の女の子。衣装は子
どもたちのお母さんたち
の手作りだ。（写真上中）
リコーダの舞台練習。リ
コーダは特訓の甲斐あっ
て、この日も息はぴった
り。（写真上右）「すべ
ての山に登れ」を歌う
プロ歌手の浪岡さん。こ
の歌唱力には子どもたち
も驚いていた。（写真左）
「���������
����の子どもたち。
表情は真剣そのもの。
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新春恒例
第六回　年男年女撮影会

　参加してくださった未年さんは 12
人。「今年はコアや郵便局ができて便利
になりました。来年は妻が申年なので
参加するつもりです。なにしろ 12年に
１度の機会ですから」（セントラルパー
クイーストの高橋信義さん）、「馬齢を
重ねて６回目の年男を迎えてしまった
という感じです。これからも前向きに生
きていきたいと思っていますが、今年
出られなかった水泳のマスターズに参
加したいですね」（6番街山木洋三さん）
　誘い合って参加したという幼なじみ
のお二人は「今年は引っ越しがあって
大変だったけれど、だいぶ慣れてきまし

た。ベイタウンは活気があって若い人が
多いなぁと思います。来年はお友だちを
増やしたい」（20番街池田美記子さん）、
「子育てと幼稚園の行事であっという間
に１年が過ぎてしまいました。子ども
たちの成長はめざましかったですね。来
年はもう少し自分の時間をもちたい！」
（18番街大和雅子さん）
　新しい年への期待を込めてベイタウ
ンニュースもまた、皆さんのお役にた
つ情報をお知らせしていきますので応
援をお願いいたします。

【12/21 取材・佐藤】

　ベイタウンのみなさん、新年明けましておめでとうございます。恒例の年男年女の記念写

真で新年最初のベイタウンニュースをスタートいたします。ベイタウンニュースでは 1999

年新年号（第 20 号）から、当時はまだ草原だったコア建設用地を背景にその年の年男年女

の記念写真を撮りつづけ、定点撮影でベイタウンの変化をお伝えしてきました。そして今年

はいよいよ完成したベイタウンコアのアトリウムでの撮影をお届けします。
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����������

平成 11年 ベイタウンの年男・年女
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1999 年のベイタウンニュース新年号を飾った第 1
回撮影会。12・13 番街の交差点付近からコア建設
予定地をバックに撮影したもの。後ろに見えるの
は 8、10 番街。シータワーはまだできていない。
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「もっと大きな声を出して！」渡辺先生の声が飛ぶ（左）　　　　　　　

中庭にはコア始まって以来の数の人々が集まった。（
左）おもちを丸めるのは初めて？（上）

「おいしい！」いい笑顔だね（下）

　1 月 11 日（土）、よく晴れた空の下、ベイタウン・コ
アの中庭でもちつき大会が行われていました。青少年健全
育成委員会主催によるもちつき大会も今回で３回目。会場
を中学校からコアに移して、参加者も 1000 人余が見込ま
れているとのこと。
　水につけて 180 キロになる餅米を６つの臼に分けて、
それぞれ６回ずつつく予定。つきあがった餅を丸めて、海
苔、小豆、きな粉をつけて食べるまでを参加者が一緒にな
って行います。
　「このもちつき大会は餅を食べるのが目的ではなく、親
子でもちつきを体験してもらうのが目的です。ですから、
私たちもオーバーアシストにならないように気をつけて
います」（会長の君島研二朗さん）
　受付開始の 30 分前の 10 時 30 分になると、うららか
なもちつき日和に誘われて参加者が集まり始めました。前
もって参加申し込みをしていた小中学生を中心に、小さな
子どもを連れた親子連れや孫の手を引いた年配の方の姿
も見られます。臼を囲んで人の輪ができ、お父さんやお母
さん、子どもたちの慣れないながらも一生懸命杵を振り上
げる様子にあちこちで歓声があがり始めました。その中で
も一際にぎやかなグループが渡辺冬花先生に率いられた
打瀬中陸上部の面々。きょうは８時 30分からの練習をこ
のもちつきの時間に合わせて切り上げて来たと意気込み
は十分。
　「毎年参加しています。生徒が一人ずつ今年の目標を叫び
ながら餅をつくんですよ」
　杵の重さに戸惑いながらも、「全国大会に行くぞ～」「幅
跳びを４メートル跳ぶぞ～」といった威勢のいい声に混じ
って、「◯◯には負けないぞ～」といったチームメイト打
倒の声もあがり、その都度笑い声が起こっていました。
　レクリエーション部長として今回のもちつき大会を担
当した鎌形亨さんは、「前回の参加者は 400 人、今回は倍
以上の人数になるので準備も大変でしたが、今年は PTA
の方たちのサポートがあり、地域と学校が力を合わせてつ
くることができました」と会場を飛び回る合間をぬって答
えてくれました。餅をつく人、ひっくり返す人、米を蒸す
人…誰の額にも汗が光り、笑顔が光っていました。ご苦労
様でした。 【佐藤】

お父さんたちも頑張る（
上）和太鼓や獅子舞など
のアトラクションがもち
つき大会を盛り上げる（
左）

も

ち

つ

き

大

会

第70号（2003年 3月1日号）

幕張ベイタウンニュース編集局

打瀬中学校では毎年 3 学期に 1 年生全員が近隣の商店やオフィ
スなど様々な場所で職業体験の授業を行っている。今年は去る

2/5（水）この授業がベイタウン周辺で行われた。この日、1 年生た
ちが訪問した職場は、農園、スポーツ店、サイクルショップ、ファ
ーストフード店、パン屋さん、美容室、保育所、レストランなど 22
カ所。どの職場も子どもたちが希望し、自分で選んだ職場だ。この
授業のために中学では多くの職場に受け入れを打診し、予めリスト
を用意して生徒の希望を聞いた、受け入れを了解してくれた職場で
も生徒の希望がない場合にはお断りしたという。受け入れを要請し
ておきながら断るときなど、交渉にあたった先生方のご苦労は大変
だったと思うが、おかげで子どもたちは 100% 希望の職場で将来の
夢の職業を体験できたことになる。

職場訪問は打瀬中学校創立当時からつづく恒例の授業だ。最初は
街に商店も少なく、遠くは習志野や八千代まで希望の職場にで

かける子どもたちもあったという。だが、最近はベイタウンにもい
ろいろなお店ができ、生徒の希望の大半をベイタウンとその近辺で
満たすことができるようになった。

かつて、僕らが子どもの頃、街には食堂や和菓子屋さん、家具職
人の作業場や薬局など様々な職場があり、毎日の通学の途中で

寄り道をしては「職場訪問」を行った。街の職業人とのふれあいで
得たものは、今も僕らの生きる力になっている。希望が変わること
もあり、おそらく大半の中学生が今日の職場訪問で体験した職業に
つくことはないだろう。だが、この日街の職業人とのふれあいで得
たものを、未来を生きる力にしてもらいたい。 【松村】

院長ご自身も中学時代の歯科医師との出会いで、この職業を選んだという「ベイタウン
矯正歯科」では、この日半日を休業にして 2人の中学生を受け入れた。
（写真上）中学生のひとりが患者役になり、実際に歯形をとる。歯科医を希望していても
実際に人の歯形をとるのは初めて、思わず気分が悪くなるが、これも体験だ。
（写真下左）パソコンを使って作業の流れを説明する吉田院長（奥）と中学生 2人（手前）
（写真下右）さっき取った歯形を、実際に石膏を使って再現する。美術の授業が歯科医の
仕事に役立つとは･･･。

（写真上）家でも料理が好きという男子中学
生（手前）はひとりでレストラン「ジャイ
ネパール」へ。シェフがおどろく程、手慣
れた様子でサラダを作っていた。
（写真右上）2番街「ファミリーマート」で、
制服を着てレジ係を体験する女子 2人。お
客様に好印象を与えるのは簡単なようで難
しい。
（写真右下）4番街の自転車店「セオサイク
ル」でパンク修理を習う中学生。やってみ
ると意外に面白い。「これから家の自転車の
パンクは全部自分で直すぞ！」

「みなさん、今日は地元の打瀬中学校の生徒さんが、職業体験の授業でこの幕張メッセ
に来てくれました。将来メッセの仕事をしたいという頼もしい中学生です。どうぞよろ
しくお願いします」。受け入れを担当してくれた中根さんの案内で間仕切りのない広いオ
フィスに入ると、仕事中の職員の方 40人ほどが全員立ち上がって、大きな拍手で５人の
生徒を迎えてくれた。

を先取り
打瀬中学校1年生が職場体験

地元で
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海の街

ベイタウン
　いよいよベイタウン海側の中核街区「マ

リンフォート」と「ミラマール」が 3月末

にオープン、入居を開始した。この 2つの

街区はベイタウンの最も海側に位置し、海浜

大通りをはさんだその先はもう東京湾。文

字通り海の街ベイタウンだ。海沿いのマンシ

ョン、そこにはどんな風景がひろがるのか。

「山側」とはちがった新しい景色をもとめて

メッセ大通りを越え、海沿いの街を写真取

材した。

（写真上）マリンフォートエントランス。入
り口前には広いスペースが取られ、街路樹
もマリンリゾートを感じさせるヤシやシュ
ロが植えられていた。
（写真下 4枚）21番街横にオープンした「カ
ジュアルパーク」。今までの公園とちがいア
スレチック系の遊具が多く配置されている。
子どもたちの人気は高いようだ。
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　住民が「ガーデニングクラブ」を作
り、丹精した花壇が道行く人の目を楽
しませてくれる 8番街。週 1回汗を流
してベイタウンの美観に一役買ってい
る。
　プロが作る中庭が気に入って入居す
る人も多い公園東の街。バラの季節は
有名だが、その直前の中庭はツツジ、ハ
ナミズキなどの白い花で埋め尽くされ
る。外まわりの赤いツツジとの対照が
一際美しい。ここでは住民向けにガー
デニング講座も開かれており、中庭が
住む人を結ぶコミュニティガーデンの
役割を果たしている。
　これからのバラの見どころとしては
公園東の街をはじめ、打瀬小に隣接す
る打瀬第一公園、CPWの中庭がおすす
め。

初夏を思わせる陽気の

ある日、

「花」をキーワードに、

ベイタウンを歩いてみ

た。【佐藤】

花
散 歩

ベイタウン

上左）18番街に隣接する第三小学校建
設予定地に広がる花畑

上中）CPW中庭のユリオプスディジィ
上右）エコパークのレンゲ

中左）８番街の花壇
中）店先にも花

中右）ラベンダーの群落
右・下）公園東の街の白い庭
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新企画
ちびっこ消防士
本物の消防士の服を着て、ご満悦のふた
り。よく見ると手には放水用のホースま
でちゃんともっている。

第
6
回  

ベ
イ
タ
ウ
ン
ま
つ
り

デビュー
ベイバスターズ
ベイタウン初の少年野
球チーム。その名も「打
瀬ベイバスターズ(Bay 
Busters)」。部員は現在
30数名。今日はユニフ
ォームをそろえて、まつ
り初登場。

移動販売
青少年育成委員会
汗をかきかきラムネの移
動販売をしてプロムナー
ドを流していた好青年ふ
たり。勝手にバーベキュー
会場近くの青少年育成委
員会のお店からラムネの
出張販売に来ていた。この
まつり半天は育成委員会
のシンボル。

商売上手
ひまわり会
「あなた、いくらなら買う？　50円でど
う？」　声をかけられた女の子はよろ
こんで買っていく。こんな調子でお昼
頃にはほとんどの商品を売り切った。

板東屋
ベイタウンニュース
まつりの定番「板東屋」。名前の由来は
本紙記者の板東氏が経営することから。
子どもたちにはもうすっかり定着した
ブランドだ。

すてきなママ
こどもルーム
11番街前で出店していたこどもルームの模擬
店で見つけた、笑顔のすてきなお母さん。ルーム
の出店は今年が最初だったが、こどもたちの人
気に支えられて、400個用意した 50円のバナ
ナ・パフェは飛ぶように売れていた。

焼きそば屋さん
サッカークラブ
このお父さん、いつ行っても焼きそばを焼い
ていた。 外は長蛇の列。休むわけにはいかな
い。結局用意した 400食はすべて売り切れ。

「さっそう」さん
この人じつはベイタウン
まつりの実行委員長。こ
の人がいないと毎年のベ
イタウンまつりは始まら
ない。今日も、ハンドマイ
ク片手に巡回する。

出番待ち
ふたごのミルキートワラーズ
メイクも終わり、パレードの出番を待つふたり。
同じお化粧をして同じ服を着られるとお父さん
も間違えることもあるという。

今年も出店
打瀬中学校 1年生
かぶと虫を売る田村君は去年も出店していた。かぶと虫は田舎で
とってきたそうだ。売れ残ったのは、仲間2人が売り歩いていた。

ご満悦
フェイスペイント
トールペイントの北村さんは、腕を
活かして子どもたちのフェイスペイ
ント。トールは何にでも色をぬるって
本当だったんだ。

焼きそば屋さん
シニアクラブ
こちらの焼きそば屋さんも同
じく 300食を売り切る。「味
のひみつは？」と聞くと「愛
情たっぷり」だそうだ。

まつりの華　模擬店
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サークル、団体系
● コア研：コミュニティー・コア研究会
● まち研：街作り研究会
● ベイタウン・フォーラム：まち研が運営
するメーリングリスト

● ベイチュー：ベイタウン中年バンド
● 自治連または連合会：自治会連合会
● 自治快適（自治会的）組織：東の街の自
治会（のような）組織

● こむこむ：自治会連合会の愛称
● ベイネ：ベイタウンネット（写真参照）
● きにかけ隊：グリーンサムの街路樹観察
隊。文字通り、木のことを気にかける。

公園・建物系
● 赤玉青玉公園（写真参照）
● エコパ：エコパーク　海浜打瀬小学校横
の「打瀬ふれあい緑地」にある住民管理
の公園

● 風神山：エコパークにある小山
● トライアングルパーク：ミラリオ横の三
角形の公園

● インターナショナルスクール（写真参照）
● アスレチック公園：21番街横に最近で
きた公園

お店系
● ベイクリ：ベイタウンクリニック
● マンボウ：うたせメディカルクリニック。
待合室にあるマンボウの絵から付けられ
た

● ジャイネ：5番街のジャイネパール

その他
● ウタスポ（写真参照）
● ひまわりロード（写真参照）
● けもの道（写真参照）
● フレンド（写真参照）
● ルーム：こどもルーム
● コーヒーコーナー（写真参照）
● オアシス：17番街のシニアクラブ集会
室

クイズ
● かるがも館
● サンブルー
● ふらいぱん
● みどり号
（答は B-INFOページの最下段に）

「ベイネ」、「コア研」、「赤玉青玉公園」・・・。ベイタウンにはいろいろな慣用語がある。知らなくては
生活できないというものでもないし、知ってて得をすることもないが、調べているとベイタウンの歴史
が見えてくるような気がする。ユーモアを感じさせるセンスのいいもの、瀕死の状態ですでに死語にな
りつつあるもの、さまざまな言葉を集めておもしろ用語辞典を編集してみた。 【松村】

▲ベイネ：ベイタウン
ネットの最初期のホー
ムページ画面。URL は
baytown-net.com。

▲ひまわりロード：1万
本のロシア種ヒマワリが
咲いていた、現在 21 番
街前のメッセ大通り歩道
付近。このヒマワリは、
5月のベイタウンまつり
に子どもたちと「ヒマワ
リ会」の共同作業で蒔か
れ、7 ～ 9 月の間、ベイ
タウン住民と当時大繁殖
したクマネズミをよろこ
ばせた

▲フレンド：打瀬小学校の番街毎の学
年縦割り活動。写真はフレンド遠足

▼ウタスポ：打瀬小学校の「運動会」。
開校最初の年の運動会が、小中学校と
もに人数が少なかったため、小中住民
合同の文字通り「打瀬スポーツ大会」
として開催したことがはじまり。

▲ 赤玉青玉公園：
４番街横、打瀬２
丁目緑地の通称。
赤と青の大玉があ
ることから自然に
子どもたちがこう
呼ぶようになった。

▼ コーヒーコー
ナ ー： コ ア で の
イベント時に、ア
トリウムで有志
によって行われ
るコーヒーサービ
ス。コーヒー代は
志としていただく。
ベイタウン流の新
たなコミュニケー
ションツール。

▼インターナショナ
ルスクール跡地：ベ
イタウンの最初の構
想にあった学校。誘
致に失敗し、跡地を
打瀬第３小学校にす
ることが決まった。

▲ けもの道：現
在東の街がある
場所が草原だっ
た頃にできた自
然発生の道。現
在海浜公園にあ
る「けもの道」
はその名残。

おもしろ
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　最近、コアのエントランス両側に、ひま
わりやアジサイなどの花々で彩られた素敵
な花壇ができているのに、皆さんお気づき
ですか？
　オープンから 1年たって、ベイタウン・
コアの植栽は傷みが激しく、これまで住民
有志が個人的に花苗を植えたり、雑草取り
をしてきたにもかかわらず、特に入り口付
近は殺風景。雨になるとぬかるみ、お世辞
にも建物にふさわしい環境ではありません
でした。街の中心であるコアのこの状況に
「気になってはいても、どうしていいやら
…。」と心を痛めていた人も多かったのです。
　今回、「ベイタウンに花を植える会（仮称
ベイタウンコア・グリーンサークル）を立
ち上げた発起人で代表の小畑幸保さん（10
番街）もそのお一人。
　「団体として登録すれば、千葉市緑政課か
ら年 3回の花苗の助成が受けられるという
情報を得たのがきっかけで、この会を立ち
上げました。6月 29 日に 37 人が参加して
植えたんですが、大人にまじって子どもた
ちも楽しそうでしたね。花を植えたり、水
をやったり…こういう体験をどんどんして
ほしいし、機会を作っていきたいですね」
　千葉市から届けられた花苗は、マリーゴー
ルド、ポーチュラカ、ケイトウなど 250 株。
29 日当日は小畑さんたちの指導のもと、手
際よく花苗が植えられ作業は 1時間ほどで
終了しました。記念写真におさまった参加
者たちの顔は、自分の手で植えた花苗がコ
アを美しく彩った充実感で、ちょっぴり誇
らしげ。コアが自分たちの施設としてぐっ
と身近になったひとときでした。

　ここまでくるまでの、土おこしから洒落
た丸太の柵作りまでの前段階を小畑さんを
はじめとした「植える会」のメンバーが引
き受けました。特に、花壇をぐるりと囲む
丸太（約 200 本）の柵は工事現場から運ん
できた廃材を 1本 1本ノコギリで切り、防
腐剤を塗るという地道な作業の結晶です。コ
アにいらした節にはぜひ注意して見てくだ
さい（ベイタウンまつりで切った丸太も活
躍）。
　今後は花苗の配布時に、一般住民に呼び
かけて植え替えのイベントを行うほか、月 1
回（第 4土曜日 9：00～）、中庭も含めた草
取りや水やりなどを実施するとのこと。
　取材していて、ある発起人が「コアは、昔
の村の神社仏閣のようなものだ」と言いま
した。神社やお寺は、何かあると集まり、教
育や文化の中心であり、子どもの遊び場で
あり、人々の心の拠りどころでした。住民

は自発的に掃除に行ったり、花を植えたり
…しました。
　コアは特に子どもたちにとって、学校の
次に思い出に残る場所になるはずです。コ
アをどんなふうに運営し管理するか、それ
も楽しみながら…「花壇づくり」はその入
り口のひとつとして、誰にでも開かれてい
るのです。 【佐藤】

コアに花壇ができた !
この 6月末、住民の手で作った花壇が
コアエントランスに誕生しました。

こちらも住民パワー！
打瀬第１緑地「エントの庭」づくり
　グリーンサムと住民が取り組んでいる「エントの庭」

にも、市から配布されたケイトウやマリーゴールドな

どが彩りを与えてくれています。梅雨の晴れ間をぬっ

ての苗植え、雑草取り、早朝の水やりなど、人々の愛

情が加わって緑地も

生き返ったよう。

　これから本格的な

花壇づくりが始まり

ます。

第76号（2003年9月1日号）
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この部分を
クリック

ここはhttp://www.baytown-net.com/
こうすれば見られる
①インターネットを立ち上げ、アドレスのとこ
ろに http://www.baytown-net.com/ と 入力。②
ベイタウンネットのホームページが開くので赤
丸のところをクリックして「Links －まくはり
BaytownNews」を選ぶ（左上図）。③ベイタウン
ニュースの画面が出るので、下にスクロールする
とバックナンバーが年代で整理されている（左下
図）。④試しに「1977」のところをクリックする
と下の図のように記事インデックスが出る。ここ
から記事を選んでクリック。記事の載っているベ
イタウンニュースの pdf ファイルが開く。

ここから
年代か号数
で選ぶ

本号のトピックス
ページ
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�発刊にあたって
このたび，ベイタウン自治会連合会準備委員会では，コミュニティ誌を発
行する運びとなりました。

当コミュニティ誌では，自治会連合会からの連絡事項，千葉県企業庁から
のお知らせなどをタイムリーに皆さんにお伝えします。また，打瀬小学校
，打瀬中学校からのメッセージも毎号掲載します。さらに，「コミュニテ
ィ誌」と言うからには，単なる連絡事項・情報の発信に止まらず，皆さん
との双方向のコミュニケーションの場としたいと考えています。

皆さんの積極的投書・投稿を歓迎します。今後とも，当コミュニティ誌を
よろしくお願いします。

なお，当コミュニティ誌は定期的に発刊していきます（今のところ，１ヶ
月または２ヶ月に 1 回を考えています）。発行費用は，毎号全面広告のス
ポンサーを募り，その寄付により賄う予定です。今回は，( 株 ) 三井不動産
にスポンサーになっていただきました。

自治会連合会って何？

そもそも，「幕張ベイタウン自治会連合会」なる組織がどんなものかご存
知ですか？

この幕張ベイタウンが「街」として産声を上げて早や 3 年が経ち，住民の
間にも「自治」の意識が芽生え始め，各番街毎に街全体の現在・未来を考
えるための自治会組織が立ち上がりつつあります。「自治会連合会」はそ
のような番街毎の自治会を束ね，ベイタウン全体でなくては解決できない
問題に対処したり，「街」としての声をまとめて地域社会（市や県といっ
た自治体や幕張新都心の企業群など）との窓口となるべく組織された，特
定の政治・宗教・思想にくみしない任意団体です。

今年 1 月 18 日に準備会として産声を上げてから，ちゃくちゃくと準備を
進め，ようやくこの 6 月 1 日をもって正式な発足に至りました。

自治会連合会の活動の一
環として，既に交通委員
会やコミュニティ・コア
研究会が発足し，それぞ
れ活発な活動をしている
ことは，ポスターやチラ
シでもご存知かと思いま
す。

もちろん，自治活動，コ
ミュニティ活動の主体は，
このベイタウンに暮らし
ている住民の皆さんです。
そう，あなたが主役だと
いうことをお忘れなく。
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 空気が澄んで星を見るのにはいい季
節になりました。ところで、ベイタウ
ンには「昼間も見える星座」があるの
をご存じですか？毎日の忙しさについ
足元ばかりを見て過ごしてしまいがち
ですが、少しだけ視線を上に向けてみ
ると、意外な発見があるものです。
 ではなぜ、ベイタウンに十二宮（ゾ
ディアック）？？ 設置に携わった大
村慶一氏に、設置までの経緯について
原稿を寄せていただきました。
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大村慶一／（株）都市計画設計研究所代表取締役
、東北大学大学院教授・都市建築学専攻
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昼間でもベイタウンでは星座が見える！

電気ウィーン

皆さん、打瀬中学校の天井はとても高
い･･･。でも、もし電球がきれたら？
自分の手じゃとどかないし、はしごを
使ってもとどかない･･･。だから、あき
らめましょう！なんていってもどうし
ようもないので教えます。実は打瀬中
学校にはすばらしい、イケてる装置が
あるのです。なんと、どこにあるかは
わからないけど、あるボタンを押すと
電気が天井から降りてくるんです！ 
嘘だと思う人は打瀬中学校の先生に聞
いてみてください。                      【法月】

ナゾのピラミッドパワー
ある日、僕は打瀬中学校 2F の会議室で勉強
しました。するとその次の数学のテストで
は 70 点だったのが、85 点にあがりまし
た。さて、なぜでしょう。
1. ピラミットの形をした会議室がパワーを
くれたから。2. 僕の頭がよかったから。3.
カンニングをしたから。
正解は、2 ではなくて 3 でもなくて 1 です。

【宮城島】

はしごの上はナーニ？
ぼく達ベイタウンニュース担当記者は武道場
に行く階段を登った所になぞのはしごを見つ
けました。はしごの上は何かでふさがれてい
て上はわからない。けどそのふさいでいる物
がとれそうなので行けるかしれません。
 みなさん、打瀬中学校にきた時はぜひ見
てってください。                                 【小野】

小出先生は、ネズミ狩り好
き？
実はこの話、実話なんです（笑）
国語担当の小出先生は、机の引き
出しをあけたらネズミが飛び出し
てきたので、無我夢中でスリッパ
をもち無意識のうちに「ドリャ
－！」とねずみをたたいてしまい
ました。我に返りネズミ恐怖症と
なってしまい、ねずみ取りをいつ
の間にか手にしていました。しか
しそれいらい、ネズミは二度と姿
をあらわさなかったそうです。

【五十嵐】

打

中探検隊
入学して３カ月、1年生男子

4人が打瀬中学校で発見した

ものは･･･

編集会議風景

（2000 年 8月 1日発行）
まくはりベイタウンニュース

編集局

 打瀬中学校のＡＴ講座に『ベイタウンニュースを作ろ
う』という講座が出来ました。ここに載っている記事は
その講座を希望し、集まってきた私たち中学生が書いた
記事です。“何を載せるか”から“どういう形で載せる
か”まで色々考え、原稿を書き、この記事を自分たちで
作りました。初めはベイタウンニュース本紙の１ページ
だけを私たち中学生が担当する事になっていたのですが、
途中から２ページ頂けることになりました！ 今月号は
打瀬中学校の生徒が地域の方々に中学校を紹介する特集
号です。これを読めば打瀬中と先生達の知られざる秘密
が分かります。次回は 12 月号にも私たちが記事を書く
予定です。こう御期待！！

 ベイタウンニュース中学生記者：写真前列左から、宮城島 
康平、五十嵐 直人、法月 恒太郎、小野 浩司（以上１年
生）後列左から、太田 佳織、富川 真希、村田 かな（以上
２年生）敬称略

　「これは見にくいなあ。どの記事がどこに
あるのかさっぱり分からない」。はじまりは
ベイタウンネットでニュースのバックナンバ
ーを調べようとした読者からのこんな言葉か
らだった。
　ベイタウンニュースは毎号ニュースを電子
ファイル化し、ベイタウンネットに公開して
いる。ベイタウンネットを調べれば過去のベ
イタウンニュースが創刊号からすべてコンピ
ュータで見ることができる。
　過去のベイタウンの事件やイベントが
知りたくて、インターネットからベイタウ
ンニュースのバックナンバーを調べる。し
かし苦労の末に出てきたのは「Vol01.pdf、
Vol02.pdf ･･･」という順番に並べられた
ベイタウンニュースのファイル名だけ。
Vol01.pdf が創刊号ということは分かるが、
中身はさっぱり見えない。何か特定の記事を
探そうと思っても、検索する方法がなく、あ
きらめてしまう。こんな体験をされた方も多
いのではないだろうか。
　これまでネットに蓄積されたバックナンバ
ーは全部で 75 号。ちょっと手前みそだが、
街開き2年後からこれまでのベイタウンの歴
史がぎっしりつまったエンサイクロペディア
だ。しかし、ベイタウンニュース編集局は作
って配るだけで手一杯。とても過去のニュー
スを整理し、見やすくするという余力もない。
創刊号から今日までニュースのバックナンバ
ーは、ベイタウンネットの中で利用されるこ
となく眠っていた。
　こんな状態を見かねたのが、ベイタウンネ
ットのメンバー福永さんだ。以前から福永さ
んはニュースのバックナンバーがネットで手
軽に見えないことを残念に思っていた。ある
とき、ネットのやりとりの中で幼稚園関係の
情報が欲しい人からの問い合わせがあった。
福永さんは、過去のベイタウンニュースか
ら近隣の幼稚園情報記事を紹介しようとした
が、複数号にわたって掲載されていたため、
どの幼稚園がどの号に掲載されたかを調べる

だけでも大変な手間だった。この時はニュー
スから幼稚園関係の記事を集めたファイルを
作り、ネットに掲載して幼稚園選びに苦労す
るお母さんたちの間では重要な情報源となっ
たが、その他に貯められた情報をなんとか簡
単に見る方法はないかと考えていた。
　今回福永さんたちベイタウンネットのメン
バーが行ったのは、これまでに書かれたベイ
タウンニュースすべての記事のタイトルを拾
い出し、目次を作り、ネットにあるニュース
のバックナンバーとその目次をリンクさせる
作業。この作業のために福永さんは、ベイタ

ウンニュースを創刊号から全部開き、記事タ
イトルから目次をつくった。
　もちろんベイタウンニュース編集局も協力
した。これまでニュースの電子ファイルは、
作られたコンピュータと同じでなければ、文
字がちがって見づらいなどの欠点があった。
今回はこの欠点を改良し、どのコンピュータ
からでも印刷物と同じように見えるようにし
た。
　完成した「まくはり BayownNews コーナ
ー」は一目で過去のニュース記事のタイトル
が一覧できる便利なものになった。タイトル
を見ているだけでも過去のベイタウンの事件
やイベント、街の移り変わりが見られて楽し
い。タイトルからオリジナルとなったベイタ
ウンニュースを開いてみると写真付きで当時
の状況がよく分かる。しかも印刷物のベイタ
ウンニュースとちがい、こちらのニュースは
全てがカラーだ。
　今後、ベイタウンネットとニュース編集局
では更に改良を加え、それぞれの記事タイト
ルをクリックすると直接その記事が掲載され
たニュースが開く機能や、特定の言葉で過去
のベイタウンニュースをすべて検索し、画面
上に出すなど、さらに進んだ使い方ができる
ようにしたいと計画している。
　秋の夜長に、インターネットでベイタウン
の歴史をひもといてみてはどうだろう。 

 【松村】

見たい号の
ここを
クリック
すると、
ファイルが
開く

上はベイタウンニュース・バックナンバーの一部。左から創刊号「第 1号」（1977年 6月号）、
第 9号（1978年 2月号）、第 39号（2000年 8月号）の表紙。

ネットとニュースのコラボレーション

第77号（2003年10月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

海浜打瀬小学校

赤玉青玉公園二丁目公園

打瀬小学校

一丁目
緑地セントラルパーク

イースト

公園東の街

9番街

コミュニティ
コア

ミラリオ

打瀬中学校

カジュアル
パーク

エコパーク

ミラマール

マリンフォート

一丁目公園2番街
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1～6番街の十二星座。
全部探せるかな。
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中庭展望

マリーンデッキ
ここからスタート！

コアで休憩

13番街の中庭「ふしぎ迷路」

「空中庭園」

渡れない「赤い橋」
「秘密の庭」

「エ「エ「 ントの庭の庭の 」庭」庭

長～い滑り台が目印
（トイレあり）

「竜宮城ふう展望テラス」

マリンフォートの丸の丸の い丸い丸 空い空い

リゾートホテル風
エントランス

エコパーク

「さくらテラス」

おもしろいものイロイロ

カエルや
ザリガニがいるよ
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エ

11

9

8
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四季の花が楽しめる散策路

リ ォ ト 丸

10

丸い丸い丸 空い空い丸 空

13

13
13

そろそろ秋本番。どんどん広がっているベイタウンをそぞろ歩きしてみませんか。飲み物
とお弁当を持って、いつもとちょっと違うベイタウンをお楽しみください。コツは「なん
だろう」「おもしろい！」と好奇心を動員すること。

ベイタウン街歩きコース
ベイタウンニュース版

オススメ

第78号（2003年11月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

ユリノキ

ナンキンハゼ

21番街

20番街

エコパーク

H2街区
海浜打瀬小学校

18番街

17番街

16番街

15番街

14番街

赤玉青玉公園

二丁目公園

6番街

4番街

2番街

3番街

1番街

打瀬小学校

打瀬一丁目公園セントラルパーク
イースト

リンコス

セントラルパーク
ウエスト

グランパティオス
公園東の街

グランパティオス
公園西の街

9番街

8番街

5番街

10番街

ベイタウン
コア

12番街

13番街

11番街

ミラリオ

19番街

トライアングル
マリンフォート

ナンキンハゼ
ケヤキ

ユリノキ
モミジバフウ

プラタナス

アキニレ

7番街

オオシマザクラ

【ナンキンハゼ】
トウダイグサ科シラキ属の落葉高木であ
り、原産地は中国。丸い葉をつけ、秋に
は真っ赤に紅葉する。今年は赤玉青玉公
園の木がいち早く色づいていた。葉を落
とした後に黒い実がはじけてポップコー
ンのようなかわいい白い実をつける。

　人工的で、ともすると無味乾燥となりかね
ない街に、潤いを与えてくれている「街路樹」。
ナンキンハゼ、ユリノキ、イチョウ、クスノキ、
ケヤキ、モミジバフウ、アキニレなど様々な街
路樹を見ることができます。今回は、街を歩い
て見つけた街路樹スポットをご紹介しました。
　いっぽうで、紅葉の前に葉を落としてしまう
木や既に枯れて撤去されてしまった跡なども目
につきます。実はベイタウン内の街路樹はあま
りいい状態とは言えません。
　こうした状況に危機感を抱いた「グリーンサ
ム」（緑化ボランティアグループ）では、住民
による「街路樹キニカケ隊」を結成。街路樹の
生育状況のデーター蓄積を目的に、3年にわた
り街路樹調査を行っています。毎年10月、ベ
イタウンを歩いて樹木一本一本の葉付きや根付

きの確認、風害の有
無、樹種ごと場所ご
との生育状況、植枡
内の土壌環境の状態
などにも着目しなが
らつぶさに観察し、
結果を街路樹マップ
にまとめてきました。
　その結果、ベイタウン特有の構造上、南西方
向からの海風による被害が確認され、特定の場
所での風害（海側、空地や角地付近、街路の南
西側など）や場所毎の樹種の適不適、植枡内の
土壌環境の状態が特に悪い箇所などがあきらか
になってきました。
　これらの調査に基づいて、グリーンサムは街
路樹を管理する企業庁に対し、

【ユリノキ】モクレン科モク
レン属の落葉高木。塩害に
弱いが打瀬小前の通りでは
4階部分に達しようという成
長ぶり。葉は黄色く色づく。

ベイタウン街路樹紅葉MAP

スペード型の葉っぱが
かわいいナンキンハゼ

【プラタナス】落葉後に果
実が鈴の様に垂れ下がっ
ていることから別名スズ
カケノキと呼ばれる。葉
が手のひら状に裂けて秋
に黄色くなる（写真右）。

【モミジバフウ】アメリカフウとも呼ばれ、北米
から中南米原産の落葉高木。モミジに似た葉は深
紅色に紅葉する。落葉後に枝にぶら下がるイガイ
ガの実は独創的。

【アキニレ】秋に花が
咲くために付いた名前。
左右非対称のギザギザ
の小さな葉が特徴。12
番街側は木が成長して
紅葉が美しい。

1. 防風対策の必要性（そのためにはまち全域で
単植で画一的に列状配置では無理があり、生育
が良い樹種や群植、実生苗など良い成果を参考に、
植え方を拠点ごとで見直す必要があること）
2.  街路樹と隣接する街区側の植え込みや公園緑
地が一体的に連携した拠点を充実させていくこ
と。
3.  空間の計画や育成への参加のための専門家、
行政、住民による検討会の設置。
を提案しました。
　企業庁はグリーンサムの調査資料を借り受け
街路樹の実態データ作成に役立てるとのこと。
日々街で暮らす住民だからこそ得られた貴重な
データ。それをもとに住民が考えた、緑豊かな
住空間実現に向けての提案、そして住民の熱意
を企業庁がどう受け止めるのか、今後もご紹介
していきたいと思います。 【佐藤】

第79号（2003年12月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

　今年の音楽シーズン最大の注目を
集めた「ウィーン五重奏団演奏会」
（11/22）。正真正銘ウィーンフィル・
メンバーによる演奏を聴けるとあっ
て、200席すべてが満席という人気
だった。
　演奏曲目は「フンメル・ピアノ四
重奏曲」、「シューベルト・ピアノ五
重奏曲　ます」。アンコールはウィ
ンナ・ワルツから「ウィーン気質」。
　小さなベイタウン・コア音楽ホー
ルでは、最前列は演奏者の息づか
いが感じられるほど間近の距離。一
般の音楽ホールでは味わえない体験
（写真はリハーサル時）。

12/7に開かれる「キッズプロジェクト '03」は
今年で2回目。ベイタウン最大の音楽イベント
に成長した（写真右上。11/23に行われたリハー
サルを撮影）。
11/24に開かれた「ファツィオリを弾く会」。ピ
アノを習いはじめた子どもたちもコンサート・
グランドピアノのタッチを楽しんだ（写真右下）。

　年間を通してさまざまなイベントが開か
れるコア・ホール。特に 10月から年末にか
けては音楽イベントが目白押しとなる。今年
はこの期間中「ベイタウン音楽会」（10/26）
を皮切りに、「ベイタウン・オーケストラ定
期演奏会」（11/9）、「ウィーン五重奏団演
奏会」（11/22）、「ファツィオリを弾く会」
（11/24）、「合唱とオーケストラの演奏会」
（11/30）、「キッズプロジェクト '03」（12/7）、
「ウィンターコンサート」（12/21）と 7つの
音楽会が開かれる。それぞれの演奏会に関連
はなく、偶然この時期に集中したものだが、
この期間の音楽会をひとつの音楽シーズンに
まとめてみた。
　開館 2年でここまで盛んになったコアの
コンサート。これらの音楽会が恒例となり、
ひとつの音楽イベントとしてまとまり、いつ
の日か「ザルツブルグ」や「バイロイト」の
ように、街を特徴づける音楽シーズンに育て
ばすばらしい。  【松村】

「ウィーン五重奏団演
奏会」の入場待ち風
景。列はコアの外ま
で続いた。

シーズン最初のイベントとなったのは10/26の
「オータム・コンサート」（第4回ベイタウン音楽会、
ベイタウン音楽愛好会主催）。日頃ピアノを習う子
どもや大人が発表会形式で開く音楽会（写真左上）。
11/9に開かれた「ベイタウン・オーケストラ定期
演奏会」。ベイタウン在住のアマチュア演奏家で構
成される街のオーケストラ（写真左下）。

開幕
ベイタウンの
音楽シーズン
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新春恒例　第七回年男年女撮影会新春恒例　第七回年男年女撮影会

at マリンフォート展望台

親子で参加した　大慈弥るり子さん、レイさん
　昨年、私（るり子さん）は市のテニス講
習会に参加しました。全くの初心者だった
んですが、受講者でサークルを作って、新
しい友だちと週 1回テニスを楽しんでいま
す。今年も新しいことを始めて自分の世界
を広げたいですね。
　今、私（レイさん）はジュニアタイムス
の記者をやっています。子どもの中から自
分たちが興味のある話題を取り上げられる
ところが面白いです（現在、ベイタウンの
珍しい苗字を探しているところだとか）。今
年は、ピアノを頑張りたいと思っています。

　あけましておめでとうございます。今年
の「年男年女撮影会」はベイタウンでもっ
とも海に近い街「マリンフォート」の 19階
展望台からお届けします。
　今回の撮影会は写真をみてわかる通り、
12歳の年男年女がたくさん集まってくれま
した。クラスで撮影会のことを発表し、仲
間を集めて参加してくれたそうです。感謝
感謝。おかげで若い街ベイタウンを象徴す
る、元気のいい写真が撮れました。
　マリンフォート 19階からの眺望はすばら
しく、東京湾を眼下に見て、都心の高層ビ
ルや東京湾横断道路の海ホタル、さらには
富士山や丹沢の山並みが一望できます。ベ
イタウンの新名所になること確実！！

マリンフォート展望台から臨むベイタウンの街並
み。18番街角の丸い建物がヨーロッパ都市の新
旧市街を分ける城門のように見える。

野田重敏さん（10番街在住）
　ベイタウンに来て 8年目。すぐに水泳を
始めて、昨年は日本マスターズ水泳選手権
100mリレーで金メダルをとることができま
した。11月には年輪ピック徳島大会で 25・
50m自由形で自己新！今年はさらに自己新
をめざすとともに、400mの完泳に挑戦し
たい。また、年輪ピックのグランドゴルフ
の部に予選を通過して参加したいと思って
います。社会的なことでは、イラクに平和
がくること、北朝鮮拉致家族が日本で一緒
に暮らせること、日本経済の回復を願って
います。
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ベイタウン

ただいま工事中

運動公園

H4街区

パティオス
22番街

カジュアル
パーク

パティオス
21番街

パティオス
20番街

パティオス
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リエイティブ
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エコパーク

海浜打瀬小学校 パティオス
18番街

パティオス
17番街

パティオス
16番街

パティオス
15番街

パティオス
14番街
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パティオス
6番街

パティオス
4番街
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2番街
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3番街
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打瀬小学校

打瀬大
公園

セントラルパーク
イースト

幕張ベイタウン
プラザ

セントラルパーク
ウエスト

グランパティオス
公園東の街

グランパティオス
公園西の街

パティオス
7番街

パティオス
9番街

ヒルトップ
パーク

SH3街区

パティオス
8番街

パティオス
5番街

パティオス
10番街

コミュニティ
コア

パティオス
12番街

パティオス
13番街
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H6街区

ミラリオ

パティオス
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トライアングル
パーク

打瀬中学校

　2010年の開発終了を目指し、ベイタウン内のマンション開発が
急ピッチだ。街開き前の 1～ 6番街建設の時期を別とすれば、こ
れほどの開発が同時進行することはなかっただろう。見慣れた京葉
線下の広大な空き地も今は高層街区建設の真っ直中だ。変わり行く
ベイタウンの今を写真に残そうと、1月下旬の何日かを使って工事
中の街をカメラを持って歩いた。なくなると思えば、あれほど邪魔
だった電柱にもなんだか愛着を感じる。新しく現れた近代的な風景、
開発で消えてゆく風景。古いものと新しいものが混在する過渡期の
ベイタウンの姿を紹介する。 【松村】

①グランアクシブより見た富士見通り。
③工事中のシティーズフォート。バックには
シータワーとパークタワーが見える。

④シーズンタワーが建ち、打瀬小学校からの
眺望は一変する。京葉線はもう見えない。

⑤建設中のパティオス 14番街。手前は赤玉
青玉公演横の空き地

⑥メッセ大通りより見るパティオス 22番街
建設工事

⑦打瀬第三小学校（仮称）の建設で消える、
18番街横の空き地。バックに見えるのはベ
イタウン・コアとパティオス・アバンセ

⑧打瀬中学校の校舎拡張工事
⑨完成間近のサウスコート。電柱もモデルル
ーム案内の看板を持って座る人も、やがて
ベイタウンで見ることはなくなる

❸

❼ ❽❻

❶ ❾

❸
❷

❹

❶

❼

❺

❽

❾

❻

花見川から見たベイタウンの新しい風景。手前はパティオス・アバンセ②。

❺

❹

①グランアクシブ：14階建188戸
 平成16年6月入居　野村不動産
②パティオス・アバンセ：22階建224戸
 平成16年8月入居　幕張シティー
③シティーズフォート：19階建383戸
 平成17年11月入居　三菱地所
④シーズンタワー：19階建410戸
 平成18年7月入居　丸紅
⑤パティオス14番街：6階建120戸
 平成16年9月入居予定　県公社
⑥パティオス22番街：7階建220戸
 平成17年3月入居　都市整備公団
⑨サウスコート：14階建210戸
 平成16年3月入居　三井不動産
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左上）1994 年頃。建設中のパティオス 1番街。左下）1995 年。2番街の向かいか
らWBGガーデン方面が一望できた。上）1996 年。マリンデッキができる前のプロ
ムナード入口。現在の CPWのあたりにはペチュニアが群生していた。

上）11番街からも海が見えた。
左）住宅都市整備公団の販売
センター「かるがも館」は住
民の集まる場所でもあった。

上）建設中のメッセ大通り。左）1997年のベイタウン全景。

　2 月号で最新のベイタウン風景をお届けしました
が、今回は住民の記憶のなかのベイタウンです。「埋
立地」から「マンション群」へ、そして「街」へ。
建物の建設とともに、生活が始まり、ベイタウン生
まれの子どもたちが育ち、「ふるさと」になることも
そう遠い日のことではないかもしれません。
　ベイタウンニュースでは、街開きから 10 周年企
画を計画しており、今からベイタウンの歴史的資料
となる古い写真や珍しい写真、ならびに思い出話な
どを募集しています。皆さんのお手持ちの写真、並
びに原稿をお寄せください。
◆毎月第一土曜日（原則）の午前 10 時から、コア
講習室でニュース配布会を行っています。直接、お
持ちいただくか、裏表紙の編集委員までご連絡くだ
さい。
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ベ
イ
タ
ウ
ン
に

春
が
来
た

▲ベイタウン開花宣言！
3 月に入って暖かい日が続き、ベイタウン内では 16 番街
の桜の木が 3月半ば、もう花を咲かせていた。なぜかこの
木だけ他の木よりも一足早く花をつけるそうだ。

▲「チャンチャンコール」に送られて、花道を通る海浜打瀬
小学校の卒業生。チャンチャンコールとは同小学校伝統の応
援コール。「海浜の浜に　朝日が昇る　昇るよ朝日　ありが
と六年　いままでの　思い出いっぱい忘れない　中学行って
もがんばって・・・」と
つづく。

▲ 3/21（日）にコア･音楽ホールで開かれた春が来
た「春の音・集い」コンサートには、幼稚園児から
シニアまで 107 名もが出演した。

▼ 3 月オープンのサ
ウスコート（12 番街
横）では引っ越しト
ラックが数台連なっ
ていた。4 月初旬ま
でベイタウンは大型
トラックが行き交う。

▲ベイタウン･コア前の手作
り花壇ではパンジーが満開。
花壇には3/28に新しい春の
花が追加される。

▲「水ぬるむ」ではないが、子どもルームの周りで
は春の暖かな日差しの中「どろんこ遊び」が行われ
ていた。
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　引越しシーズン到来、ベイタウンでも新しく完成した三つのマ

ンションで入居が始まっています。ベイタウン内でのお引越しも

よく耳にします。新築物件にお引越しをされたお宅でお話を伺っ

てきました。 【北村】※記事は 2面に掲載。

◆西川和男さん、恭子さん、
あや香ちゃん、愛犬のクッキー。
下の写真はお気に入りの中庭。

広いバルコニーで遊ぶ碧
媛ちゃん、至誠くん。
上はパティオスアバンセ
の中庭。

入居が本格的に始まった
グランエクシア。

◆サウスコートの住人になったば
かりの坂元千穂さんと元気なダン
ゴ三兄弟（写真左）。
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　毎年恒例の「こどもサイクル　
リサイクル」。今年も 60 数台が
ベイタウン中から集められ、リ
サイクルされた。出品される自転
車は中古だが、５番街中庭で主催
者の重松さんが丁寧に整備してい
る。リサイクル手数料の 1000 円
だけで、きれいな自転車が買える
とあって人気は高く、午後の抽選
会には多数の応募者が訪れ、当選
者の名前が呼び出されるたびにど
よめきが起こっていた。主催者の
ひとり窪田さんによると「昨年あ
たりからベイタウン外からの応募
者も増えてきました。今年はリサ
イクルされた自転車の半数以上が
外部からの方でした」という。

　先月号でもお知らせした子ど
もルームの「スライム」。今年は
1,000 個の売り上げが目標だっ
た。結果は？　「まだきちんと集
計できていませんが、多分 1200
個以上出ています。目標クリアで
す」。一個 20 円でたっぷり遊べ
るイベント。今年もやっぱり「青」
が圧倒的な人気だった。

　毎年 6月号はベイタウンまつり
をトップ記事にすることに決めて
いる。そのため祭りの当日は毎年
カメラ片手の取材が常だった。ま
つりも楽しみたいので、取材は片
手間仕事、時間の空いた時にと思
っていたが一昨年あたりからそう
は行かなくなった。まつりの人出
が急に増えたのだ。今年はもう祭
りの全体像をひとりで取材して記
事にすることなどできないと観念
し、犬も歩けば･･･と目に付いた
ものを記録したまつり断片集にし
た。

　「この人、新しく越してきたの。
ベイタウンまつりを案内してる
の」と新しいクラスメートを紹介
してくれた、海浜打瀬の４年生。
「お小遣いいくら使ったの？」と
聞くと、「うーん」としばらく考
えてから「700 円」、「1000 円く
らい」という答えが返ってきた。

　「子どもはやっぱりゲーム系だ
よ」と毎年赤字つづきの板東屋（ベ
イタウンニュースの店）は店主自
ら一回50円の「輪投げ」を開いた。
読み通り子どもが押しかけ、負け
たくやしさにか、何度もチャレン
ジする「リピーター」もいた。も
っとも景品を豪華にしたので、営
業的には「ほとんど赤字」だそう
だ。

　昨年登場のトールペイント Kが
行う「フェイスペイント」。今年
は女の子を中心に沢山の子どもが
顔に星やハートマークを顔に街を
歩いていた。今年は 200 人以上
が顔にペイントをしたという。プ
ロムナードで友達のフェイスペイ
ントを見て、「いいなぁ、どこで
やってるの？」と聞いて走る子も
いた。１年で子どもたちにすっか
り市民権を得たようだ。来年は大
ブレークの可能性あり。ちなみに
値段は 100円。

　小学校２年生の北村君はお母さ
んの店の一部を間借りして出店。
自分の子どもの頃のオモチャを売
りに出していたが、商売上手なの
か飛ぶように売れていた。高学年
生を相手に、「これは特別安くし
とくよ」と、交渉も引けを取らな
い。終了間際には「商売」に目覚
めたのか「え～。いらっしぇ～い。
安いよ！」と堂に入った声呼び込
みしていた。「もうけはどうする
の？」と聞くと「もちろん、貯金」。

　ことしも大人気だったフリーマ
ーケット。プロムナードに 100
余店が出店した。個人や家族で出
店する人、サークルで出す人と形
態は様々。目的も家庭の不要品処
分という人から、サークルの運営
資金をというグループも。写真は
先月号で紹介した「わくわくおは
なし会」の店。2年目とあって、
商品選びからディスプレイまでと
てもしっかりしていた。何よりお
母さんたちの笑顔とパワーにつら
れて立ち寄る人が絶えなかった。

第7回
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園児服情
報

あこがれの

　夏休みを前に、そろそろ 3、4才児を
お持ちのママたちは幼稚園選びの情報集
めに忙しい。教育内容や行事などチェッ
ク項目は多いけれど、意外に気になるの
が「園児服」。そこでベイタウンニュー
スでは今月と来月、ベイタウンから通園
可能な幼稚園・保育所の制服を、実際に
通園する園児さんにモデルになってもら
って一挙掲載することにした。
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ら
）
増
本
さ
ん
、
小
倉
さ
ん

聖
マ
リ
ア
幼
稚
園

（
写
真
左
か
ら
）
松
本
さ
ん
、
丸
木
さ
ん

幕
張
海
浜
保
育
園

（
写
真
左
か
ら
）
斉
藤
さ
ん
、
魚
島
さ
ん
（
ご
兄
弟
）

真
砂
第
三
保
育
所

（
写
真
左
か
ら
）
富
澤
さ
ん
、
向
山
さ
ん

打
瀬
保
育
園

（
写
真
左
か
ら
）
前
田
さ
ん
、
石
井
さ
ん
。

第88号（2004年9月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

　ずっと気になってい
てなかなか行けなかった
「見浜園」に、ある日ブ
ラリと行ってみた。
　入場料110円（子ども50
円 /65歳以上無料）。「抹茶と
和菓子300円」の看板が目に
入る。チケット売り場でたず
ねるとお茶室の椅子席で、抹
茶と季節の和菓子が楽しめる
らしい。お茶券をさっそく購
入して庭園に足を踏み入れる
と、まだ８月だというのにた
くさんの赤とんぼが飛び交っ
ていた。
　前方にお茶室「松籟亭」が
見えてくる。パンフレットに
よると、「京都北山杉を用い
た数寄屋造りの本格的な茶

室 …」 と
ある。「ま
ずは一服」
と門をく
ぐ り、 足
は自然に

抹茶と和菓子をめざす。立礼
席に入ると既に何人かの先客
が和服の女性から抹茶と和菓
子をふるまわれ、子ども連れ
も外人さんも若いカップルも
少し緊張した様子なのが可笑
しい。大きな一枚ガラスの窓
からは、池とそれを囲むよう
に配された緑の庭園の眺めが
一幅の絵さながらに広がって
いる。
　私も静けさのなか、眺めを
楽しみながら珍しく神妙にお
抹茶と和菓子をいただく。夏
限定の冷たい抹茶がほろ苦
く涼やかに喉を転がっていく
（これは美味！）。

　この茶室は、茶会や句
会、歌会などに利用できるら
しい。（詳しくは、http://
www.cue-ne t . o r. j p /
k o u e n /m a k u h a r i /
teien.html まで）。また、
茶道講習会も開かれている
（下記参照）ので誰でも気軽
にお茶に親しめる。これは初
心者には心強い！
　すっかり気持ちも涼やかに
なって、池泉回遊式庭園と呼
ばれる園内をそぞろ歩く。限
られたスペースのなかに山、
川、海、林などの雄大な自然
を表現して楽しむ、日本文化
の大胆さに改めて感心する。

イングリッ
シュ・ガー
デン主流の
昨今にあっ
て、なかな
か新鮮だ。
　それにし
ても、人の
気配を感じ
て集まって
くる錦鯉の

見事なこと。鯉の悠々と泳ぐ
さまを眺めていると時間も
ゆったりと過ぎてゆく。
　家から徒歩10分、410円で
プチ京都気分、優雅なスロー
ライフが楽しめた。　【佐藤】

「松籟亭」茶道講習会のご案内
第 1 回 10/30（土）「露地の使い方と小間の席入り」

第 2 回 11/25（木）「露地の使い方と野点の席入り」

第 3 回  1/26（水）「初釜のお茶のいただき方」

第 4 回  2/26（土）「日常生活に活かせる盆手前」

■時間：午後 1～ 4時（受付は 12 時 30 ～ 50 分）
■ 参加費：各回 700 円（抹茶、お菓子、テキスト代含む）
■申込み：往復はがきに「住所、氏名、電話番号、郵便番号、講習会名（第
◯回）、返信用宛先」を明記し、下記に郵送してください。複数回希望の
方は、希望回ごとに1枚ずつお申込みください。申込み多数の場合は抽選。
■締切日：開催日の 3週間前消印有効■送付先：〒 261-0021　千葉市美浜区ひび野 2-116　県
立幕張海浜公園管理事務所■問い合わせ：TEL.043-296-0110

グリーンサム主催の
お茶会に参加した子
どもたち。自然を取
り入れた日本の伝統
文化を身をもって体
験した。

抹
茶
の
香
り
に
惹
か
れ
て
そ
ぞ
ろ
歩あ
る
き記

「
見
浜
園
」

お茶室からの眺め、秋も間近だ。

開園時間：午前 9時～午後 5
時（入園は 4時 30 分まで）
休園日：年末年始、月曜日（月
曜日が休日の場合は翌日）

第89号（2004年10月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

ベイタウンの夜景
秋の夜長に楽しむ

この高さになるとベイタウンはほとんど足の下に
見える。夜景の大半は磯辺から千葉港がしめるこ
とになり、最初は自分の番街を見つけることもで
きなかった。こんな夜景を毎日満喫できるのはう
らやましいが、高所恐怖症の方には無理なようだ。

撮影に同行してくれたマネージャーの小野氏によ
ると、ホテルラウンジからのベイタウンの眺めが
最近人気とのこと。

同じくパークタワー 30 階ベランダから見た幕張
新都心。よく見るとベイタウンの夜景とは光の色
がちがう。ビジネス街は蛍光灯が多いので光が青
くなるが、ベイタウンのは少し赤みがあり、生活
のぬくもりが感じられる。

パークタワー30F
最上部から見たベイタウンの夜景

ホテル「ザ・マンハッタン」最上階

マリンフォート 19 階から北東方
面を望む。左下に見えるのが海浜
打瀬小学校。その上に 14 番街、
打瀬二丁目公園が見える。

同じくマリンフォート 19 階から
東方向を見る。正面が 21 番街。
その上の黒く見える部分が第三小
学校（仮称、建設中）。

マリンデッキから見た幕張新都
心。

第90号（2004年11月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

　昔、写真がプロの技術で、カメラもフィルムも高かったころ、どこの街にも一軒は「写真館」があった。
子どもが産まれたときや入学の時など家族の節目の日に晴れ着を着て写真館に行き、できあがった写真を大
切にアルバムに収めていったものだ。今はカメラが安くなり、誰にでも写真がとれるようになったので、写
真は自分で撮れるようになったが、それに応じて、家にはスナップ写真があふれ、1枚の写真の相対的な価
値も下がってしまったような気がする。家族で記念になる写真があればいいと思い、晴れ着を着た家族が集
まるベイタウン音楽祭 (オータムコンサート )に出かけた。

「
ス
ナ
ッ
プ
写
真
程
度
で
、
改
ま
っ
て
家
族
の
写
真
を
と

っ
た
こ
と
は
な
い
」
と
い
う
右
近
さ
ん(

マ
リ
ン
フ
ォ
ー

ト)

ご
一
家
。
写
真
左
か
ら
朱
美(

母)

、麗(

う
ら
ら)

、

廉
太
郎
、
一
成(

父)

。
コ
ン
サ
ー
ト
で
は
麗
さ
ん
が
ピ

ア
ノ
を
演
奏
し
た
。

「
家
族
写
真
を
撮
る
の
は
七
五
三
以
来
」
と
い
う
加
藤
さ

ん(

8
番
街
在
住)

ご
一
家
。
写
真
左
か
ら
由
花(

母)

、

未
紗
、
浩
修(

父)

ベ
イ
タ
ウ
ン
に
は
9
年
前
に
入
居
。

小
4
の
お
兄
ち
ゃ
ん
を
含
め
4
人
家
族
だ
が
、
お
兄
ち
ゃ

ん
は
大
好
き
な
野
球
で
今
日
は
参
加
で
き
な
か
っ
た
。

「
コ
ン
サ
ー
ト
は
2
回
目
。
昨
年
も
オ
ー
タ
ム
コ
ン
サ
ー

ト
に
も
参
加
し
ま
し
た
」
と
い
う
小
村
さ
ん
（
シ
ー
タ
ワ

ー
）。
写
真
左
か
ら
桃
子
、
奈
夏
子
、
悦
子(

母)

。
ベ
イ

タ
ウ
ン
は
4
年
目
。「
写
真
は
小
さ
く
載
せ
て
く
だ
さ
い
」

と
の
こ
と
。

大
塚
さ
ん(

サ
ウ
ス
コ
ー
ト)

ご
一
家
。
写
真
左
か
ら
靖

子(

母)

、
日
菜
乃
、
み
な
み
、
研
二(

父)

。
サ
ウ
ス
コ

ー
ト
に
住
む
前
は
す
ぐ
近
く
の
12
番
街
に
。
ベ
イ
タ
ウ
ン

に
は
入
居
2
年
半
と
の
こ
と
。
今
日
は
長
女
の
日
菜
乃
さ

ん
の
発
表
会
。
家
族
で
応
援
に
来
た
。

海
浜
打
瀬
小
学
校1

年
生
の
創
希
君
の
発
表
会
で
コ
ア

に
来
ま
し
た
と
い
う
林
さ
ん
（
15
番
街
）
ご
一
家
。
写

真
左
か
ら
峰
美(

母)

、
創
希
、
俊
男(

父)

。
林
さ
ん
は

創
希
君
と
よ
く
似
た
お
兄
ち
ゃ
ん
を
含
め
て4

人
家
族
。

兄
弟
そ
ろ
っ
て
と
て
も
活
発
。

「
こ
の
4
月
に
サ
ウ
ス
コ
ー
ト
に
来
ま
し
た
」
と
い
う
甲

田
さ
ん
。
写
真
左
か
ら
華
歩
、実
央
、あ
き
子(

母)

。「
ベ

イ
タ
ウ
ン
は
と
て
も
気
に
入
っ
て
い
ま
す
。
こ
ん
な
機
会

が
あ
っ
て
と
て
も
楽
し
い
街
で
す
」

ベ イ タ ウ ン

寫眞館

第91号（2004年12月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

　ベイタウンの街に、チラホラとクリスマスのディス

プレイが目につき始めた。散歩途中の人や子ども連れ

が幾組みも足を止めて、光り輝くオーナメントに見

入っている。

　かつて飾り付けのコンテ

ストがあったことをご存じ

だろうか。美しさを競うあ

まり華美に走り、自然消滅

したかたちだが、住民の意

気込みが伝わってくるよう

な当時の写真が残っている。

　ベイタウンでクリスマスのイルミネーションが始まったのは1997
年のこと（ベイタウンまつりは翌年から）。連合会に住宅事業者から

「冬になにかイベントをやりませんか」という資金付きの呼びかけが
あり、手を挙げた有志（企画委員）が17番街会議室に集まった。と
ころが、住宅事業者側から提示されたのはプロの広告会社が作ったイ
ベント案。このお仕着せの企画案に住民が反発し、住民主導のオリジ
ナリティのあるイベントとして、住民音楽家によるコンサート、各番
街および個人の飾り付けコンテスト、クリスマスパーティー（プロム
ナードを歩行者天国にして行われた）が開催されることとなった。
　当時はまだ周囲は空き地のほうが多く、暗いなかに浮かび上がるク
リスマスのイルミネーションの温かい光に惹きつけられた思い出がよ
みがえる。特に、駅方面から歩いてくると目に入る2番街の大きなク
リスマスツリーを覚えていらっしゃる方も多いだろう。
　翌年にはこのときの飾り付けを撮影した写真を使った「ベイタウン
カレンダー」（定価：500円）も連合会イベント委員会から発行された。
　初めての手作りコンサート「ベイタウンファミリーコンサート」は
打瀬中学校で開かれ、コンサート当日には2番街の空き店舗を借りて
パーティーが催された。住民扮するあやしいサンタクロースが子ども
たちにプレゼントを渡し、通りではポップコーンやワイン、ビールの
販売が行われた。当時を振り返ると、住民が初めて協力しあって作り
上げた最初のイベントだった。

【文/佐藤　写真提供/自治会連合会、松村】

セリオ

11番街

９番街

２番街

第92号（2005年1月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

　ご自身 7回目の年女を今年迎える
ことになる丹羽久子さん（14番街）。
東京から昨年 5月にベイタウンに越
してきたばかりで、今は街に馴染も
うとなるべく歩くことにしているそ
うです。
　「車に乗せてもらったり、娘と一
緒だったりすると覚えられませんね。
買い物でもなんでも一人で歩くよう
にしています」
　機会があれば何にでも参加してみ
たいという好奇心旺盛な丹羽さん。
太極拳の教室に申し込んだところ定
員オーバーで現在、順番待ちだとか。

今回の撮
影会にも
臆せず参
加してく
だ さ り、
子どもた
ちの間に
挟まれて
若々しい
笑顔を見
せてくれ
ました。

　みなさんはベイタウンに珍しい野鳥が住んでい
るのをご存知ですか。それも沢山。冬になると「サ
ザンカ」や「ツバキ」の花の蜜をつつきながら木
から木へ飛び渡るウグイス色の小さな鳥、そう「メ
ジロ」です。
　大きさはスズメよりも少し小さく、目のまわり
が白いかわいい野鳥です。ちょこちょこと枝から
枝へよく動き、一カ所にじっとしていることはあ
りません。スズメのように地面に降りることもな
く、いつも忙しそうに動いています。
　メジロは形がきれいで鳴き声が美しいことから
乱獲され、今では数が減ってしまい絶滅が心配さ
れるほどになってしまいました。昔は山で子ども
たちが鳥もちを使って捕まえては、友達と見せ合
ったものです。ご年配の男性の方は、山で囮 ( お
とり ) のメジロを鳴かせながら息を潜めてじっと
待つ緊張感をなつかしく思う方もいらっしゃるで
しょう。
　山里では少なくなったメジロですが、ベイタウ
ンのような市街地では逆に増えています。これは
サザンカやツバキなどメジロの好む蜜を持った花
を咲かせる木が公園や植え込みに多く植えられる
ようになったからで、ベイタウンで数が増えるの
もうなずけます。メジロは数年前まではベイタウ
ンでは見られない鳥でしたが、その頃でも川向こ
うの磯辺で群れをなして植え込みを飛び回ってい

ました。
　いくら増えたからと言っても今は捕獲が禁止さ
れている鳥なので捕まえて飼うことはできません
が、そのうちベイタウンで子どもたちが鳥もちを
持ってメジロを捕まえる姿を見ることができるか
も知れませんね。
　ベイタウンでは他にも沢山の野鳥が住んでいま
すが、年とともに住んでいる野鳥の種類も変化し
ています。今はメジロやヒヨドリなど都市の街路
樹や公園の植木に集まる鳥が主人公ですが、数年
前まではベイタウンの野鳥といえばヒバリとオオ
ヨシキリでした。これはベイタウンにまだ樹木が
少なく、野原が多かったからで草原や湿地に住む
鳥が沢山集まっていました。ベイタウンの街が開
発され、変化するにしたがって野鳥も変化するん
ですね。この次にはどんな鳥がベイタウンの主人
公になるんでしょう。

年男年女インタビュー 酉年にちなんで「ベイタウン野鳥物語」

第92号（2005年1月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

ベイタウンの
誕生日
　幕張ベイタウンは今年で街開き
10 周年を迎える。今月は 10 周
年記念特集としてベイタウン誕生
の頃の様子を取材した。
　トップページは「幕張ベイタウ
ン誕生の瞬間」。最初の入居を1ヶ
月後にひかえた平成7年 2月17
日 ( 金 ) 午前 10:30、まだ完成直
後の人気のない街で開かれた「幕
張ベイタウン街開き式典」の様子
を千葉県企業庁提供の写真で紹介
した。

写真右：沼田千葉県知事（当時）
も臨席し、まさに街開きが宣言さ
れテープがカットされる瞬間。写
真の建物は左が 1 番街、右が 2
番街。当時はここがプロムナード
入り口で、京葉銀行もコロラドも
まだ開店していなかった。

写真右：街開きが宣言され、バト
ントワラーを先頭にプロムナード
を歩き始める。写真左から建築
家の箕原先生、渡辺先生、一人お
いて3人目が沼田千葉県知事 (当
時 )。バックはパティオス1番街。

写真左：平成 7 年 1 月、入居予
定者に配布された街開き記念式典
への招待状。たんねんに読んでみ
ると、当時はまだベイタウンとい
う言葉はなく、<幕張新都心住宅
地 >「PATIOS( パティオス )」と
いう名称が使われている。

写真左：当日のプロムナードの様子。写真の
角度から5番街屋上近くから撮影されたもの
と考えられる。写真左、手前から4番街、2番
街。プロムナード奥に見える白い三角屋根のテ
ントが式典の本部。現在のオレアジのある場所
に本部が置かれていたことになる。後ろに見え
るビル群が新都心。

写真右：この開放感のある風景は街開き
直後のパティオス5番街美容室前。富士
見通り交差点から8・10番街方面を見
たもの。写真の右に現在の公共駐車場が
ある。右に見えているのは10番街の予
定地だがまだ工事中で建物がなく、空の
広さが現在より遙かに広い。

第94号（2005年3月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

「私たちの街に、素敵な名前をつ
けてください !」
 　先月号の「女性が語る 10 年
座談会」で、「街開き当時この街
は「パティオス」と呼ばれ、「幕
張ベイタウン」と呼ばれるよう
になったのはその後しばらくし
て」という話があった。
　それではこの「幕張ベイタウ
ン」という名はいったいいつ、
誰が、どうやって決めたのだろ
う。
　実はこの名前は街開きのとき
にはすでに決められていた。先
月号の10年前の街開き式典を報
じた写真の看板には「幕張ベイ
タウン街開き式典」とはっきり
と書かれている。一般に披露さ
れたのはこの日だが、それ以前
に行われた 住民への案内の
時 点 で は 未公開
で、その
ため「こ
の街の
名 は
ベ イ
タ
ウ

花
見
川
緑
地

パティオス
3番街

パティオス
1番街

打瀬小学校

打瀬第一
緑地セントラルパーク

パティオス
7番街

パティオス
9番街

ヒルトップ
パーク
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JR京葉線大規模街区が相
次ぎオープン
　いよいよベイタウンにも空き地
が少なくなってきた。この３月か
ら来年にかけては、京葉線側に新
街区が次々オープンする。一度に
全ては覚えきれないかも知れない
が、地図で紹介するので、新しい
番街の名前と場所だけでも頭に入
れて欲しい。今後オープン予定の
新街区の入居開始時期と入居予定
戸数は右図のとおり（この他、3
月中旬に22番街220戸の入居も
開始）。 【板東】

ン」という意識が定着しなかっ
たというのが真相らしい。
　街に愛称をつけようというこ
とが決まったのは計画段階の
1994 年 ( 平成 6 年 )。「私たち
の街に、素敵な名前をつけてく
ださい !」と千葉県企業庁は名称
募集の全国的なキャンペーンを
行った。募集期間は1994年 5/9
～ 6/26。応募総数は 5,643 通。
北海道から沖縄まで、文字通り
全国から応募があった。
　選考は難航したという。最初
候補に上ったのは「ベイサイド
スクエア」「シンフォニア」「ア
ステージ」など。どれも洒落た
名前だった。選考は順調に進む
かと思われた。しかし思わぬ落
とし穴が待っていた。候補に選
ばれた名前はすでに商標登録が

されていたり、一般名詞
であるため登録ができな
かった。

　選考はやり直しになり、
最終的に選ばれたのが「幕張

ベイタウン」という名前。考
えたのは地元千葉市に住む40

歳 ( 当時 ) の会社員 D さん。街
の名前の命名者はこの方という
ことになる。 【松村】

（写真下）同じく 3月中旬に入居が
開始するパティオス 22番街（打瀬
中学校側から）

入居前のシティズフォート・グリーンホームの14階から東京湾を望む。左
手前はオレンジホームの屋上。右手前に打瀬小学校、左奥には11番街と建
築中の第３小学校（仮称）のクレーンが見える。

旧街区と新街区を分ける白帆通りを
9番街前交差点から消防署方面に見
る。

（写真上）ファーストウィングA棟
のメインエントランスとファースト
アリーナ（マルチホール）。

（写真左）愛称募集キャンペーンで配
布されたパンフレット

打瀬小学校打瀬小学校打瀬小学校打瀬小学校打瀬小学校打瀬小学校打瀬小学校

【ファーストウィング（丸紅）】
Ａ棟：H17/3中旬 (62戸 )
Ｂ棟：H17/3中旬 (38戸 )
Ｃ棟：H17/3中旬 (36戸 )
Ｄ棟：H17/12中旬 (137戸 )
Ｅ棟：H17/12中旬 (137戸 )

7番街7番街7番街

パティオスパティオスパティオスパティオスパティオスパティオス
9番街9番街9番街9番街9番街9番街パティオスパティオスパティオスパティオスパティオスパティオス

8番街8番街8番街

【シティズフォート（三菱）】
グリーンホーム (GH)：H17/3中旬 (150戸 )
オレンジホーム (OH)：H17/7下旬 (91戸 )
ホワイトホーム(WH)：H17/11下旬(142戸)

【パティオス・エリス
ト（幕張シティー）】
タワー (T)：H18/3
下旬 (149戸 )
レジデンス (R)：
H18/3下旬(35戸)

緑
地パティオスパティオスパティオスパティオスパティオスパティオスパティオスパティオス

アバンセアバンセアバンセアバンセアバンセアバンセアバンセアバンセアバンセ
【パティオス・グランアクシブ
（野村）】
１番館：H17/3末 (49戸 )
２番館：H17/3末 (74戸 )
３番館：H18/2下旬 (105戸 )

第95号（2005年4月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

　3/4( 金 )、ベイタウンは久しぶりの雪と
なった。前日からの天気予報では未明から
降りはじめ、朝には積もると伝えられてい
たのでカメラを用意して待っていたのだ
が、雪は 5cm ほど積もったものの、あい
にく日中も空が晴れることはなく、青空を
バックにベイタウンの雪化粧をという、前
日から思い描いたシナリオは崩れてしまっ
た。
　それでも街を歩くと普段は見られないベ
イタウンの風景をカメラに収めることがで
きた。モノトーンの世界では平和交通バス
の黄色はいっそう鮮やかに映え、中庭の
木々の様子は山水画を見るようだった。給
食の終わる午後 1:00 頃に打瀬小に行って
みると、校庭では地面がぬかるみのように
なりとても雪遊びはできない。それでも子
ども達は回りの草地や隅に溜まった雪を集
めては団子をつくり、投げ合って遊んでい
た。

ベイタウンに雪がふった日

　雪が降ると子どもの多いベイ
タウンでは雪合戦がはじまる。
正午前、1 丁目公園では打瀬小
学校の子ども達が雪遊びをはじ
めた。
　カメラを持って取材に行く
と、先生も一緒に雪の中を走っ
ている。男の子に「何年生 ?」
と聞くと「4 年生だよ」と教え
てくれた。学校の校庭は踏み荒
らされてしまい、雪合戦ができ
ないという。体育の授業を雪合
戦にと先生の粋な発案で公園が
教室になったようだ。

第96号（2005年5月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

コアお花の会
11:00～14:00 工芸室
定員 30人 /回 ・ 現地にて当日受付
　お花が好きなかた、どなたでも参加できます (小さなお子
様は保護者同伴でお願いします )。経験がなくても大丈夫 !
お花屋 ( きらら ) さんにいろいろ教えてもらおう ! 紙ばさみ
をご持参ください。11・12・13時の 3回開かれます。各
回の 30分前から受付をします。 所要時間 50分・参加費
500円 ( お花代 ) 問い合わせ：花藤 211-7740

わくわくおはなし会

11:00～11:45 コア・ホール 

　どなたでもどうぞ ! 楽しいお話
いっぱいです。

春らんまんの幕張のまち ! 今回は
、虫の町の捕り物

長のお話です !
所要時間 45分・入場無料 

問い合わせ：岩岡 212-5585
500円 ( お花代 ) 問い合わせ：花藤 211-7740

コアのお茶席

11:00～14:00 中庭

定員 20人 /回 ・ 現
地にて当日受付 

　5月の風を感じな
がらの野点・・・。

素敵なひと

時を味わってくださ
い。1回の所要時間

30分・参

加費 :100 円 ( 一服、
お菓子つき )

立礼席を設けます。
お気軽にお立ち寄り

ください。  

問い合わせ：奥貞 2
74-7065

第１回ベイタウンのど自慢大会
13:00～14:30  コア・ホール 
　元気なちびっ子から渋い声が自慢のおじいちゃんまで、年齢、性別、国籍、歌の上手、下手は問いません。歌の大好きなベイタウンのみなさん” 素敵なピアノの生演奏で思いっきり歌いましょう !” 参加受付中（詳細はお問い合わせください）参加費 : 無料　問い合わせ：落合 211-0137

ロックコンサート
by ベイタウン中年バンド15:00～ コア・ホール

参加費 : 無料　問い合わせ：落合 211-0137参加費 : 無料　問い合わせ：落合 211-0137

輪おどり ( 盆おどり )

14:00～    コア横空き地
　祭りといえば　踊り ! みんな輪になって踊りま
しょう。先生のデモンストレーションの後、みなさ
ん輪に入ってください。
事前練習会も行います。詳細はお問い合わせくださ
い。
問い合わせ：井形 274-9291

ベイタウン・コア会場のイベント

5・11番街交差点で行われ
るイベント

●園児の和太鼓お披露目
11:30 ～ 11:40
打瀬保育園 園児による和太鼓の演
奏です。日ごろの成果をみせます !
●バトントワリング
11:50 ～ 12:30
ベイタウンまつり常連のバトンの
華「ミルキートワラーズ」による
全日本レベルのバトントワリング !
●小学生のジャズダンス
12:40 ～ 13:00
ベイタウンの小学生を中心とした
ジャズサイズクラブのデモンスト
レーション

第8回ベイタウンまつりガイドマップ
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こどもサイクル・リサイクル
5 番街エントランス付近
受付 10:00～、締切 1:30
1:30 抽選開始

子供用自転車が 1000円 !!
第 1 回ベイタウンまつりからつづく子
供用自転車のリサイクル。展示された
自転車に目星をつけて受付へ。子供用
自転車をさがしている人は必見。

フリーマーケット
おなじみ、住民出店のフリーマーケット。
事務局の小畑さん（自治会連合会）による
と今年は 130人もの申し込みがあったとい
う。プロムナード 1番街コロラド前の交差
点から、6番街デイリーヤマザキ前の交差
点までがフリマゾーン。開店は午前10:00。

模擬店ゾーン
11番街前からベイタウン・コア
前付近までのプロムナード
午前10:00 開店
ヤキソバ、カレーなど食べ物系
から駄菓子屋、ゲームなどいろ
いろ。出店も番街自治会、サー
クル、子どもルーム、個人など
様々。例年通りビール酒類は自
治会連合会本部席 ( コア前 ) で販
売。バーベキュー広場も例年通
り 11・13 番街空き地を解放す
るので、個人で食材と用具を持
参して行うこと。
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プ
ロ
ム
ナ
ー
ド
の
人
ご
み
の
中
、
チ
ャ
リ
ン
コ
に
乗
っ
て
愛

嬌
を
ふ
り
ま
き
な
が
ら
走
る
「
ヘ
ン
な
外
人
」
を
見
つ
け
た
。

正
体
の
手
が
か
り
は
「
マ
リ
ー
ン
ズ
球
場
に
来
て
ね
」
と
連
発

し
て
い
た
こ
と
。
早
速
ロ
ッ
テ
球
団
に
聞
い
た
と
こ
ろ
、
通
称

「
M
ク
ラ
ッ
シ
ュ
」、
本
名
は
ラ
リ
ー
・
ロ
ッ
カ
ー
さ
ん
。
れ
っ

き
と
し
た
球
団
職
員
だ
そ
う
だ
。
そ
う
い
え
ば
マ
ー
君
と
リ
ー

ン
ち
ゃ
ん
、
ズ
ー
ち
ゃ
ん
も
来
て
い
た
。

　

ベ
イ
タ
ウ
ン
ま
つ
り
最
大
の
呼
び
物
は
な
ん
と
言
っ

て
も
「
フ
リ
マ
」。
今
年
も
120
店
以
上
が
出
店
し
た
。
並

べ
ら
れ
て
い
る
も
の
は
、
子
ど
も
が
小
さ
か
っ
た
頃
の

玩
具
や
本
、
着
ら
れ
な
く
な
っ
た
大
人
用
の
衣
類
、
使

わ
れ
な
い
で
押
入
に
し
ま
わ
れ
て
い
た
贈
答
品
な
ど
。

値
段
は
二
束
三
文
だ
が
、
商
品
に
は
値
段
以
上
の
思
い
出

も
つ
ま
っ
て
い
る
。

　

売
る
側
が
ベ
イ
タ
ウ
ン
住
人
な
ら
買
う
側
も
同
じ
。
長
々
と
遊
び
方

や
思
い
出
話
を
し
て
い
る
う
ち
に
売
る
の
が
惜
し
く
な
っ
た
り
、
意
気

投
合
し
て
新
し
い
友
達
が
で
き
た
り
す
る
。
地
域
限
定
の
お
祭
り
、
ベ

イ
タ
ウ
ン
ま
つ
り
の
い
い
と
こ
ろ
だ
。

　

中
に
は
こ
ん
な
も
の
が
と
思
う
よ
う
な
モ
ノ
も
並
ん
で
い
た
が
、
結

構
売
れ
る
よ
う
で
、
一
巡
し
て
来
た
頃
に
は
も
う
な
か
っ
た
。
今
年
で

4
年
連
続
出
店
と
い
う
ツ
ウ
の
お
父
さ
ん
の
話
で
は
、
開
店
準
備
の
品

並
べ
の
と
き
が
一
番
売
れ
る
そ
う
だ
。

　

腰
を
お
ろ
せ
る
と
こ
ろ
の
少
な
い
ベ
イ
タ
ウ
ン
ま
つ
り
の
会
場

で
は
、
こ
こ
11
番
街
の
階
段
が
格
好
の
ア
ル
プ
ス
席
だ
。
お
昼
頃

に
は
た
く
さ
ん
の
人
が
足
を
休
め
に
集
ま
っ
て
く
る
。

　

頭
の
て
っ
ぺ
ん
か
ら
つ
ま
先
ま
で
取
材
意
欲

満
々
の
ス
タ
イ
ル
を
決
め
て
い
る
の
は
海
浜
打
瀬

小
学
校
5
年
生
の
和
田
君
。
カ
メ
ラ
も
マ
ニ
ュ
ア

ル
式
の
1
眼
レ
フ
で
少
し
レ
ト
ロ
だ
が
名
器
と
言

わ
れ
た
モ
デ
ル
だ
。
一
枚
一
枚
露
出
を
計
り
、
ピ

ン
ト
を
合
わ
せ
て
時
間
を
か
け
丁
寧
に
撮
っ
て
い

る
。
格
好
だ
け
で
は
な
い
よ
う
だ
。
ベ
イ
タ
ウ
ン

ニ
ュ
ー
ス
の
写
真
を
撮
っ
て
く
れ
る
か
と
頼
ん
だ

ら
、「
モ
ノ
ク
ロ
だ
け
ど
い
い
で
す
か
?
」。
現
像

ま
で
自
分
で
こ
な
す
そ
う
だ
。
下
の
モ
ノ
ク
ロ
写

真
は
彼
の
作
品
。
こ
こ
ま
で
打
ち
込
め
る
情
熱
は

す
ば
ら
し
い
。

第8回 ベイタウンまつり
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■ベイタウンを出発。花見川沿いの交通
公園でバーベキューを楽しむグループを
横目に、若葉第二号橋を渡る。海からの
風がさわやか！テニスコートの角を左折。
ここでハーブの花満開の花壇に遭遇！普
段、車では気づかなかった…がどうやら
住民の手によるもののようだ。■建設中
の地区センター・保健センターを見て美
浜区役所でトイレ休憩。表の子どもたち
の絵タイルがかわいい。■真砂くすのき
通りを通って国道に出る。国道14号沿
いに緑道・自転車専用道路をさがしなが
ら歩く。「少しくたびれてきた」と思って
いたらトヨタ販売店を過ぎるあたりで浅
間神社の赤い鳥居がかすかに見えてきた。
■早く国道を渡
りたいと心がは
やるがちょっと
待った！
■歩道橋の先を
少し行くと浅間
ソバの駐車場に

「一の鳥居」と
岩に乗った祠が
あった。ここは
かつて海で、板
の橋を渡して
人々がお参りし
たそうだ。

　最近ベイタウンでもウオーキングを楽しむ人の姿をよく目にする。
私も脂肪を燃焼させようと取材を兼ねて歩くことにした。目的地は「旧
神谷伝兵衛稲毛別荘」と愛新覚羅溥傑・浩夫妻の住んだ「ゆかりの家」。

ベイタウンから歩き慣れない私の足で3時間半。帰りは JR稲毛駅から「マリンスタジアム」行きのバ
スで「グランアクシブ」下車、というコー
ス。ブラブラ歩いてみては。【佐藤】

■いよいよ歩道橋を渡る。神社の
手前に「ゆかりの家入口」の標識。
■坂道をのぼっていくと、右手
にかわいい木の家が見えてきた。
かってに上がって家の中を見学

（入場無料）。どこか懐かしい平屋
の木造の家で、昔は庭先から砂浜に
出られたのではと想像される。日本
と中国の歴史に翻弄されたお二人が
ここで幸せなひとときを過ごしたか
と思うと感慨深い。
■浅間神社にお参りして、裏の公園
を抜けて市民ギャラリーへ。ここで
も明治の実業家で、ワイン王といわ
れた神谷伝兵衛の別荘だった大正期
の洋風建築を見ることができる。
■中は1階が暖炉のある洋間、2階
は和室（入場無料）。かつては実業家・
文人たちが訪れた観光地「稲毛の海」
を今に伝える貴重なものだ。
■今回のような小さな冒険もワクワ
クするし自分だけの発見もある…と
痛い足をさすりながら思ったわけで
ある。

walking

写真（上）真砂くすのき通りの素晴
らしい並木道。（左）美浜区役所に隣
接する建設中の地区センター

写真（上）は稲毛浅間神社の一の鳥居
から見える二の鳥居。7/14 は前夜祭、
15 日の例祭には稚児行列や十二座神楽
が出てにぎわう。（右上）「ゆかりの家」
玄関。（右下）庭から見たところ。愛新
覚羅溥傑・浩さんが成婚後（昭和 12 年）
半年暮らした家で、奥に絨毯を敷いた
洋間もある。

写真（左）初代神谷伝兵衛の別荘。
外観はロマネスク様式に通じる５つ
の連続アーチが特徴。（上）2 階の
和室にある葡萄の巨木を用いた床
柱。

第99号（2005年8月1日号）
幕張ベイタウンニュース編集局

ロッテマリーンズ特集1
千葉マリンスタジアムを
ドキドキリポート 

　ベイタウンでもファン急増中のロッテの本拠地を直撃レ
ポート。７月17日（日）、午後１時のオリックス戦を前に、
ロッテの横山さんに普段見られないスタジアムの舞台裏を
案内していただいた。同行してくれたのは、増井左枝子さ
ん親子（アバンセ）と青木郁子さん（20番街）。お二人と
も熱烈なマリーンズファン。ファンサービスが多く、選手
との一体感を感じられるマリーンズが大好きという。既に
暑い午前８時30分、選手もそろそろ自宅から到着し、試
合に向けての準備を始める時間だ。「おはようございま～す」
と出会う人ごとに大きな声であいさつしながら、期待に胸
をふくらませ横山さんの後を追った。【佐藤】

■ネット裏の記者席
ピッチャーの投げた球種は一目瞭然、また両側
のベンチの様子も見ることができる。

■選手用食堂
試合中にも出入りして栄養補給。リンゴ酢、ア
セロラなどのドリンクが用意してあった。

メニューは個人個人
違う。たとえば、先
発に入らない選手は
次の登板に合わせて、
毎試合投げるピッ
チャーのためのト
レーニング、あるい
はけがをしている選
手のためのメニュー

■グランド
人工芝は毛足が長く、本物に近い感
触。下のゴムに小さな穴が空いてお
り水はけをよくしている。マウンド
とベースの土は、スパイクのかかり
がいい「荒木田土」にオレンジ色の
アンツーカーを混ぜ、太陽の反射を
防いでいる（白い土だと反射してま
ぶしい）。
現在、最前列席を移動してサッカー
などができる設計になっているが、
内野席前にフィールドシートという
かぶりつきの席を作る予定だとか。

■写真上はベンチの中
スターティングメンバーを
記すホワイトボード。黒ペ
ンは右打ち、赤は左打ち、
青はスイッチヒッターを書
き込む。ちなみにマリーン
ズ側はバレンタイン監督用
に英語仕様。ブルペンを映
し出すテレビと電話も必需
品だ。

■ビジターベンチからの眺め
照明が庇の上にあるのは、屋外
スタジアムではここだけ。照明
灯だと照明が目に入るなどのデ
メリットがあるが、これなら自
然に近い。

■広々とした屋内ブルペン

■リリーフカー
憧れのリリーフカーに乗ってご機嫌！

■トレーニングルーム

取材を終えて
「グランドに降りてみたら、選手からファンが見
えるのにびっくり。益々、頑張って応援しよう
と思いました。今度は横断幕を持って行きます」

（増井さん）
「ヒールの靴を履いていたので、人工芝を傷つけ
ないように裸足でグランドを歩きましたが、思っ
たより柔らかくて。こんな体験はもうできない
ですね」（青木さん）
　こうしたスタジアムガイドは、マリーンズファ
ンクラブのために行われているとか（きのうも
横山さんは150人を案内した）。スタッフの方か
ら、公式試合用のボールをプレゼントしてもらっ
たり、親切で楽しい横山さんの説明に、みんな
大感激の取材でした。

取材日は、前日がナイトゲームだっ
たため、スタッフは午前１～２時ま
で仕事をして、今朝はデイゲームに
備えて早朝からグランドの整備にあ
たっているという。横山さん（写真
右）もほとんど寝ずの出勤だそうだ。

ベ イ タ ウ ン ニ ュ ー ス

100号達成記念号
　本紙「まくはりベイタウンニュース」は今月号で
創刊 100 号を迎えました。ひとえにこれまで本紙
を愛読し支えていただいた読者のみなさんのおかげ
です。今月は取材の手を休め、創刊以来 7年ぶりの
夏休みをとりながら、これまで歩んできた 100 号
を振り返ることにしました。



「SH-1街区の店舗について」5 号（‘97.9）

「読者の投書から」21/22 号（‘99.2/3）

　これまでの 99号を振り返るのは、けっこう大変な作業でした。一緒に見てくれた妻から
は、「あなたの記事は考えてばっかりね」と指摘された通り、私の記事は「交通問題」とか「自
治会」とかを『考えてみよう』という堅苦しいものが多かったようです。さて、ベスト 10
を選んでみると、比較的古い年代のものが多くなってしまいました。やはり、当時はまだ街
創り真っ最中で、いろいろなことがダイナミックに動いていたため、ニュースも今とは中身
も重みも違っていたように感じます。
　何とか 100号という節目を迎えられた本紙ですが、次の目標である「10周年」まで、時
にはマンネリを感じつつも、読者の皆さんから求められるコミュニティ紙であり続けられま
すよう頑張りますので、引き続き皆さんのご愛顧・ご声援をお願いします。長いマラソンは
まだまだ続きます。

私の選んだニュース10選　【板東　司】

2選

　路上駐車に関する読者からの投書と記事という双方向のコミュニケーションで、紙上で議
論が進んだ点が印象深かった。今もコアに投書箱は設置していますが、入れられているのは
レシートやゴミばかりで、ちょっと悲しい。

3選

　今はバーミヤンのある場所に、24 時間営業のファミリーレストランが建設される計画を
取り上げました。続く 6 号では、自治会連合会によるアンケート結果も掲載しました。結
果的に、24 時間営業のファミレスはこの街に馴染まない、ということで計画取り下げに至
ったという点で社会的影響が大きかったように思います。

4選「牛が帰ってきた」10 号（‘98.3）直前
の 9号で 1～ 6番街の 12星座のモニュメン
トのうち、1 番街の牛だけが盗難にあったこ
とをお報せしたところ、すぐに犯人（の知人）
から返却されました（けっこう感動した !）。
▼ 5選「新春いろはかるた」8号（‘98.1）正
月らしく、いろはがるたをあしらって自治会
連合会役員の新年の抱負を紹介しました。本
紙がビジュアル面で一歩進みました（と思っ
ています）。▼ 6選「読者アンケート」17 号

（‘98.10）全戸にアンケートを配り集計した、
今ではとても無理（当時は2000戸でしたが、
今や 7000 戸 !）と思われる壮大な企画。ち
なみに、回答率が非常に低かったので、がっ
かりしたことも覚えています。▼ 7選「年男
年女撮影会」20 号（‘99.1）名物シリーズの
第1回ということで選びました。▼ 8選「WE 
LOVE SOCCER!」33 号（‘00.2）当時レイ
ソルの北嶋選手がベイタウンに来て少年たち
と交流しました。余談ですが、10 月にはジ
ェフ千葉のホームスタジアムが蘇我にオープ
ンします。ロッテと同様、「我が街のチーム」
として皆で応援しましょう ! ▼ 9選「新春ほ
ろ酔い座談会」44 号（‘01.1）現在もこの街
の各方面で活躍する4氏（佐藤さん、樺田さ
ん、村岡さん、荒巻さん）の街に対する前向
きな想いを聞けておもしろかった。▼ 10選
「はしご車同乗体験記」59 号（‘02.4）記者
ならではの役得のひとつとして取り上げまし
た（内緒ですけど、他にもシータワーに誰よ
りも先に登ったり、マリンスタジアムの内部
に潜入したり、けっこう役得もあるんですよ。

「ワインと音楽に酔いしれた夏の夕べ」3 号（‘97.8）

 「幕張ベイタウン自治会連合会発足」2 号（‘97.7）

私の選んだニュース10選　【金　一剛】

2選

  役員を紹介しているだけの簡単な内容だが、生みの苦しみを味わった後だけに感慨深いも
のがあった。第 2 号から佐藤則子編集委員が参加してくれた。彼女のおかげで現在のよう
な見やすい垢抜けた紙面の形ができあがった。

3選

　５番街のパティオ（中庭）で、同番街在住
のヴァイオリニスト・御木まどかさんと３番
街のピアニスト・安藤歩さんの協力を得てワ
インを飲みながらクラシック音楽を楽しむイ
ベントが開かれた。当日は日暮れとともに、
子供連れ、あるいは夫婦で友だちと一緒にな
ど思い思いに人々が集まり始め、竹林を配し
た和風の中庭はたちまち聴衆で埋められた。  
集まった大勢の人達の楽しげな様子を見なが
ら、この街に来て本当に良かったと感激した。

4 選「昼間でもベイタウンでは星座が見え
る！」（消えた牡牛座の謎）9号（‘98.2）特集
した「ベイタウンの星座」記事がきっかけで、
１番街の牡牛像が戻る。▼ 5選「ベイタウン
ニュース編集局テレビに出演？」31号（‘99.12）
編集局員6人がNHK BS「おーいニッポン！」
県民1000人メッセージに出演した。ベイタ
ウンニュースの活動と、街のPRをと意気込
んだが、放送時間はわずか5秒だった。▼ 6
選「開館！ベイタウン・コア」59号（‘02.4）
街開き以来の悲願（？）、コミュニティ・コア
が長年の住民活動の末オープンした。▼ 7選
「待ちに待ったスーパーマーケットが３月末に
いよいよオープン！」10号（‘98.3）思えば
入居以来3年間もコンビニしかなかったなん
て･･･▼ 8選「ベイタウンブリッジ完成予想
図」11号（‘98.4）99年 10月号で名称決定、
2000年 4月に開通する。記事掲載から開通
まで2年間もかかったが、信号無視状態で自
転車で通りを横切っていた綱渡り生活に終止
符がうてホッとする。▼ 9選「さようなら打
瀬小学校」48号（‘01.5）海浜打瀬小学校の開
校にともない、打瀬小残留組に見送られ、海
浜小移転組が歩き始めた感動的な写真が掲載
された。もうこんな光景は見られないと思わ
れたが、来春には第3小開校で同様なドラマ
が再び繰り返されることに･･･▼ 10選「新春
恒例　第七回年男年女撮影会atマリンフォー
ト展望台」80号（‘04.1）この年だけマリン
フォート展望台で撮影するも、翌年には年男
年女撮影会シリーズの原点である「コア」中
庭に戻る。ある意味では記念すべき1枚。

「創刊号の編集後記」創刊号（‘97.6）
　『 何事も最初が肝心とは思いますが，なにぶん不慣れなもので，思ったような紙面を作成
するのは想像以上に難しいということを実感しています。これから，定期的に発刊していけ
るのか非常に不安ですが，皆さんの暖かいご支援があれば，何とかやっていけるのではない
かと思います』  と創刊号の編集後記に書いたが、今読み返して見ても継続発行に不安を感
じていた当時の気持を率直に表現していると思う。  創刊号と言えば、記念すべき第一号の
広告は三井不動産だった。三井不動産の広告紙の表紙が当紙への広告としてそのまま使われ
たものだから、ベイタウン住民もコミュニティ紙の創刊号だと気づかなかった人が多かった
ことが印象に残っている。

「発刊にあたって」創刊号（‘97.6）1選

　ナンバーワンは、やはり創刊号。はたして、何回出せるのか分からない中で、どんな内容
を、どんなレイアウトや論調で伝えるべきか、編集局内で議論・試行錯誤したことを記憶し
ています。



「ベイタウンは打瀬っ子を育てられるか」51 号（‘01.8）

 「さようなら打瀬小学校」48 号（‘01.5）

私の選んだニュース10選　【松村守康】

2選

　「去る 4 月 5 日、打瀬小学校では新しく開校した海
浜打瀬小学校に通学する児童と、打瀬小学校に残る児
童との『お別れ式』が行われた。式は両方の小学校の
子どもたちが打瀬小学校校庭できれいに二派に分かれ、
ゲームなどで楽しんだ後、『打瀬小学校で歌う最後の校
歌』を歌った後、さようならの挨拶を交わして海浜打
瀬小学校の子どもたちがベイタウンの街を横断して新
しい小学校へと向かった」（記事本文より）。街が大き
くなったことを実感する記事。

3選

　「子どもたちを街で育てる」というテーマで開かれたフォーラムを伝えた記事。このフォ
ーラムには当時慶応幼稚舎の舎長「金子郁容」氏、打瀬小学校初代校長「溜昭代」氏も出席
した。この頃は「ベイタウン・フォーラム」という手作りのフォーラムが何度も開かれていた。

4選「SH-1街区の店舗について考えてみま
せんか」5/6号（‘97.10/11）24時間営業レス
トランの進出計画を巡り街が揺れた大事件。「賑
わいのある街づくり」が問われた。▼ 5選「学
校を核とした街作り」18号（‘98.11）打瀬小
学校の教育理念や方法を先生が本紙上でわか
りやすく語ってくれた。▼ 6選「ベイタウン
ニュースに中学生記者が登場」39号（‘00.8）
打瀬中学校で住民が先生になり開催する「AT
講座」に参加。生徒がベイタウンニュースの記
事を書いた。受講生の中からはジャーナリスト
を志望する生徒も出た。▼ 7選「『街づくり研
究会（仮称）』設立へ」39号（‘00.8）街を住
民自身の考えでつくろうと企画された研究会。
企業庁や事業者へ積極的に意見を出し、その後
の開発計画に一定の影響を与えた。▼ 8選「あ
の時のご親切にお礼が言いたい」（投書から）
45号（‘01.2）お孫さんを連れて事故にあった
ご婦人が、救急車を呼ぶなど助けて頂いた方を
探そうとベイタウンニュースに投書。次号では
無事見つけられ、お礼をすることができたとい
う投書が載った。地域紙冥利（みょうり）に尽
きる記事。▼ 9選「東の街ベイタウンニュース
配布会」48 号（‘01.5）「ベイタウンニュース
配り」というボランティア作業を番街集会室の
定例行事にすることで、交流行事を創り出した
東の街のアイデア。この配布会は現在も継続中。
▼ 10選「コアのピアノを選定する会」52 号

（‘01.9）コア・ホールのフルコンサートピアノ
選定会議。この会がもとになり、名器 Fazioli 
F-273を購入する募金活動やチャリティコンサ
ートが開かれた。

「コミュニティコア建設、無期限凍結か」12 号（‘98.5）1選

　コミュニティ・コア（現在のベイタウン・コア）は 1998 年度に建設開始予定だった。そ
れまで住民から 3 名の代表を出し、行政、事業者、住民の間で「コミュニティ・コア事業
化研究会」という公式の検討会を発足させて検討してきたコア建設が、予算が確保できない
という理由で「無期限凍結」になる懸念が出てきたことを報じた記事。期待が大きかっただ
けに住民の反発も大きく、後にそれが住民独自のコア検討会である「コミュニティ・コア研
究会」の活動を活発化させることになった。街づくりを考える上でエポックメーキングな記
事だった。

私の選んだニュース10選　【佐藤則子】 4 選「街開き 5周年を機にベイタウンフォーラ
ム開催」「ベイタウン事業の変更にかかわる説明
会」38 号（'00.7）▼ 5選「待ちに待ったスーパー
マーケットが 3月末にいよいよオープン！」10
号（'98.3）リンコスも経営がマルエツに移り、売
り場面積も広くなった。ちなみに 1 人あたり客単
価 3,000 円は他のマルエツの標準店の 1.5 倍だそ
うで、ベイタウンのお客さんは “いいお客さん” ら
しい。▼ 6選「幕張ベイタウンがグッドデザイン
賞を受賞」30 号（'99.11）▼ 7選「自治連合会の
愛称が決まりました !『ベイタウン　こむこむ』」3
号（'97.8）「自治会連合会」を住民に親しみやす
い存在にしたいという思いから愛称を募集したも
のだが、現在は残念ながら使われていない。ちな
みに「こむこむ」は「コミュニケーション＆コミュ
ニティ」と「COME COME（来て来て！）」という
意味が込められている。連合会離れが指摘される
昨今だからこそ、この愛称が必要なのでは…? ▼
8 選「はしご車同乗体験記」59 号（'02.4）路上
駐車の問題を緊急車両の出動という視点から、打
瀬出張所の全面協力を得て訴えたのが「はしご車
同乗体験記」。金記者が同乗して駐車車両を避けな
がら運転する困難さを身をもって伝えた。▼ 9選
「さよなら打瀬小学校」48 号（'01.5）去る子ども、
友だちを送る子ども。ベイタウンの歴史的な瞬間
を写真におさめた資料的にも貴重な紙面になった。
早いもので、来年には 3 つめの小学校がスタート
する。▼ 10選「サポーターの会発足」20 号（'99.1）
ベイタウンニュースになくてはならない存在が、
配布を手伝ってくれているサポーターの皆さん。
勝手に「サポーター」と呼ばせていただいたのは
1999 年からのこと、これからもよろしくお願いい
たします。

「特報 !!　幕張ベイタウン・コア」58 号（2002.3）
　ベイタウンに最初にできる公共施設として、住民の期待を一身に集め、1997 年には住民有志による「コ
ミュニティコア研究会」が発足。しかし、「コミュニティコア建設、無期限凍結か」（12 号 /1998.5.1）と
いうショッキングな記事が紙面を飾り、計画の遅れや規模の縮小などをお伝えしなくてはなりませんでした。
パティオス 10 番街をずっとお借りして活動していたベイタウンニュースにとっても非常に気になるところ
であり、住民のためにコアの最新動向をお伝えすることはもちろん、住民の期待を企業庁に知ってもらうこ
ともニュースの大きな役割となりました。1999 年から始まった「年男年女特集」の撮影場所にコア建設予
定地を選んだのも、いつかこの場所にコアが形を現すことを願ってのことです。
　実際、56 号（2002.1.1）には建設中のコアが写っています。そして、いよいよ 58 号でオープン目前の
施設内部を設計者の高谷時彦さんに同行してもらって取材。ヴェールを脱いだ施設は開放感にあふれたデザ
インが印象的で、これからここでどんな楽しいことが始まるのかワクワクしたのが昨日のことのようです。

「柏レイソルの北嶋秀朗選手がベイタウンにやって来た」33 号（2000.2）
　とにかくカッコよかった！北嶋秀朗選手（現在、清水エスパルス）が柏レイソル時代に、かつての恩師・
鈴木哲也コーチ（フロレンツ主宰）の依頼で子どもたちとのサッカー交流に来てくれたのです。凍えそうな
寒さもなんのその、現役 J リーガーのテクニックのすごさにビックリ。北嶋選手がボールをもつと面白いほ
どボールが自由自在に操られて、まるで遊んでいるかのよう。気さくな人柄も印象に残りました。
　94 号（2005.3.1）でベイタウンから J リーガー（ジェフ千葉の竹田忠嗣くん / パティオス 5 番街）が誕
生したというニュースをお知らせしましたが、テレビや蘇我スタジアムで地元出身の選手たちを応援する日
が来るのもそう遠いことではないかもしれません。

「昼間でもベイタウンでは星座が見える！」9 号（1998.2）
　この記事は私がベイタウンニュースの編集に参加して間もない頃のことで、自分が書いた記事が思わぬ反
響を呼んだということで選びました。パティオス 1 ～ 6 番街のプロムナード沿いに十二星座のモニュメン
トがあると聞き、探し歩いて記事にしたもので、大村慶一氏による設置当時の興味深いお話を掲載しました。
　そのなかで、1 番街にあるはずの牡牛座の牡牛が入居まもなく消えてしまったと、台座だけの写真入りで
お伝えしたところ、その牡牛が何日かして戻ってきたのです。ひっそりと私のメールボックスの前に置かれ
た段ボール箱の中を見ると、牛のモニュメントとお手紙が。手紙には「友人が出来心で持ってきてしまい気
になっていたが、返しそびれていた。記事が返す勇気をくれた」という反省と感謝の気持ちが綴られていま
した。書いた記事がこんなかたちで読む方に伝わったと思うと本当にうれしく、同時に責任を感じた出来事
でした。後から聞いた話では、名のある彫刻家の作品とのこと。現在は無事、「ビレッジバンガード」の角に戻っ
ているので見てください。



100号発刊に際して（編集後記に代えて）
　実は創刊号の編集後記を書くとき、自分
の住所や電話番号を記すことにためらいが
ありました。自分の書いたものに責任をも
つことは当然ですが、誤解や行き違いなど
でどんなトラブルが起こるかわかりません。
もしトラブルになった場合、個人情報を明
かしているこちらが圧倒的に不利になるの
ではないか、そんなことを考え迷っていま
した。
　しかし、よく考えてみると自分がこのよ
うな地域紙をだすのは、出来たばかりでル
ールもなにもないベイタウンを、言論が圧
迫を受けるような街にしたくなかったから
ではないかと考え、勇気を出してこの新し
い街の「民意」に賭けてみようと思いました。
　ベイタウンニュースに記事を書き、自分
の意見を出したことで今まで圧力や中傷を

見える” “人が魅力の” コミュニティが評価さ
れる、本当の意味で「いちばん住みたい街」
が試されるときです。

佐藤則子 (#3-310/T&F:211-0090)

　振り返ってみれば、あっという間の 100
号で、「思えば遠くに来たもんだ」という感
じです。当初、「編集後記こそ自分の好きな
ことが書ける」と楽しんで書いていたのです
が、「公共の誌面で自分のことばっかり書く
な」と言った主旨の投書があり、「えっ、ベ
イタウンニュースって『公共のもの』だった
の ?」と改めて考えさせられたことがありま
す。自分達で資金を集め、自分達の手で記事
を書き、( 当時は ) 自分達の手で配っていた
ので、ちょっと傲慢な思いもあったのかも知
れません。今や、スポンサーの皆さんや、情
報を寄せてくれる関係者、8,000 戸への配布
を毎月手伝ってくれるサポーターの皆さんな
ど、多くの方の支援がなければ成り立たない
ということを再認識し（ちょっとプレッシャ
ーにも感じ）、次の一歩を踏み出そうと思い
ます。なお、街が大きくなり、編集後記のス
ペースが取れないほど、お知らせすることが
多くなったことが、喜ばしくもあり、ちょっ
と残念でもあります。

板東司 (#1-210/T&F:211-0289/
tbando@m2.pbc.ne.jp)

　10 年前の街開きから 2 年が過ぎた 1997
年 6 月、ベイタウンニュースは創刊されま
した。編集委員たちは、何もなかった街で何
か街づくりの一役を担いたいという一念から
ボランティアの編集作業に参加しました。そ
してたくさんの方がベイタウンニュースを支
えてくれたおかげで、これだけ大きくなって
人口も増えた街の 1 軒 1 軒に今でも毎月ニ
ュースが配られています。発刊当初ベイタウ
ンニュースは街の自治会の広報誌になる予定
でした。しかし、それでは記事の中立性や多
様な話題を載せられないとの考えから、経済
的に自立するため発行費用はすべて広告収入
だけでまかない、住民の情報共有の観点から
街が大きくなっても全戸に無償配布すること
にし、取材・編集・配布の一連の流れを全て
ボランティアでまかなうという方針を今まで
貫いてきました。今回 10 大ニュースを選ぶ
ため、創刊号から 99 号まで全てに目を通し
ました。そして気づいたことは、当たり前で
すが毎号毎号の積み重ねが 100 号につなが
ったということです。次の目標である 10 周
年までまた一号一号続けていきたいと思いま
す。

金一剛 (#3-220/T&F:211-0388/
ikkim@cc.e-mansion.com)
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幕張新都心によさこいチーム結成 !
楽しみながらまちづくり　～幕張新都心に新しい文化を創ろう ! ～
　幕張新都心よさこいチームは幕張メッセに関連する商業施設やホテルで組織されてい
る関連企業懇談会を母胎に結成する企業チームです。メンバー構成は 16 歳から 40 歳ま
で、マスターメンバーと呼ばれる関連企業より派遣された人たちとレギュラーメンバー
と呼ばれる一般公募により集まった人達とで組織する県内初の企業チームとして、新都
心に旋風を巻き起こしましょう

うけるなどのトラブルはありませんでした。
あの時の判断は正しかったようです。

松村守康 (#10-612/T&F:211-6853/
mmatz@m2.pbc.ne.jp)

　東にタワーマンションができると聞けば登
り、西にロッテの快進撃の噂を聞けば行って話
を聞き、南に街路樹の観察をしているグループ
がいれば一緒に木を見て歩き、北に京劇を演ず
る人々がいれば自ら体験記事を書き ...。振り返
ってみて、大袈裟に言えば、ベイタウンのその
時その時に立ち会ってきたように思います。本
業の仕事で疲れている時も、取材先で人に会え
ば不思議と元気がもらえたものです。
　ベイタウンはマンションの集合体から「街」
へ変貌しつつあります。お洒落な外観がグッド
デザイン賞をとったように、今度は “人の顔が

説明会&入会審査開催案内
9 月 1 日（木）、9 月 8 日（木）
19:00 ～ 22:00（18:30 受付開始）
場所 : 幕張メッセ国際会議場 1F プレゼンテ
ーションルーム
踊り子募集（一般公募）概要
  ・募集期間  2005 年 9 月 8 日（木）まで
 ・募集対象
    性別   性別は問いません
    年齢   16 歳～ 40 歳

  ・募集人数  100 名
  ・会費     入会金・会費は無料です。
お問い合わせは :
 幕張メッセ 企画広報課内
 よさこいチーム一般公募受付係
担当 蜂谷、小林
住所 千葉市美浜区中瀬 2-1
TEL： 043-296-0601
   連絡は月曜日～金曜日
 9:00 ～ 17:00 の間にお願いします

　ベイタウンニュースは毎号みなさまのご自宅ポストまで届けられています。創刊当時は
2000 戸ほどの数で編集部員自ら各番街のポストを回って配っていました。しかし今ベイタ
ウンの総戸数は 7000 を超え、とても片手間でできる仕事ではなくなりました。毎月広告ビ
ラを挟み込み、各番街のポスト 1 つ 1 つにポスティングしてくださるのは「ベイタウンニ
ュース・サポーター」のみなさま。小学校 2 年生から 70 代のシニアまで、みなさんボラン
ティアです。これまで 100 号を発行することができたのはサポーターのみなさんのおかげ
です。この場を借りてお礼を申し上げます。
　また、ベイタウンニュースは市民のボランティアによる新聞ですが、印刷については手弁
当でという訳に行かないので、近隣の企業から広告をいただき、その掲載料を充てていま
す。ここに定期的に広告を掲載することでベイタウンニュースを支援してくださっている企
業をご紹介します。㈱ヤナセ稲毛支店（メルセデスベンツ正規代理店）、ヤナセアウディ販
売㈱、㈱モトーレン千葉（BMW 正規販売店）、京成バス㈱、㈱三井不動産グループ（ベイ
タウン開発事業者）、ホテル　ザ・マンハッタン、平和交通、ホテルフランクス、リンコス、
ケーブルネットワーク千葉（順不同、敬称略）。また都市公団（現都市機構）には年間契約
で B-Information のページに広告を掲載いただき、定期掲載以外の企業を加えると協力企業
は延べ 33 社を数えました。この場を借りてお礼申し上げます。



ママと一緒におはなし会
時間：11:00 ～
会場：子育て支援センター（打瀬保育園内）
対象：赤ちゃんから就学前までのお子さま
とそのお母さま

内容 : 絵本、紙芝居、手遊び
主催：わくわくお話会
　小さな赤ちゃんも、ママのひざの上で楽しそうに絵本をみて
います。子育て支援センターにまだ行ったことがない方もぜひ
お立ち寄り下さい。

9/8
（木）

第32回 ファツィオリの会
時間：9:30～ 11:30
会場：ベイタウン・コア　音楽ホール
申し込み締切日：9 月 18 日（日）
連絡先 : 阿曽 TEL&FAX 211-0273

　ファツィオリの会は、ベイタウンの皆様に、楽器演奏や声楽・
合唱など、ソロでもアンサンブルでも、コアホ－ルで音楽を楽し
んで頂く会です。すでにピアノ、フル－ト、ヴァイオリン演奏の
お申し込みが来ています。
どうぞ、お気軽にご参加下さい。非公開も受け付けています。

9/25
（日）

「しぼりぞめのバッグ」（寺子屋　手芸教室）
時間：9:00受付　9:30開始
場所：ベイタウン・コア　工芸室、調理室
人数：小学生以上の子ども　30人（先着順）

「絞り染め」でバッグを染めます。
持ってくるもの：ゴム手ぶくろ、エプロン、はさみ、タオル、服装は汚
れていい服が便利です。晴れていれば屋外に出るので帽子。
参加費：150 円

9/10
（土）

寺子屋工作ランド
時間：10:00 ～（受付9:30）
会場：ベイタウン・コア　工芸室
内容 : 竹トンボ他

　内容はコア掲示板に掲示します。

9/24
（土）

9/17
（土）

わくわくおはなし会
時間：10:30 ～
会場：ベイタウン・コア　工芸室
対象：年齢制限はありません。どなたでも
どうぞ 
内容 : 絵本、紙芝居、ゲーム
　みんなで楽しめるゲームもあります。ぜひ
いらしてください。

7/31（日）。キッズプロジェクト’ 05「地球のこどもたち」が幕張総
合高校文化ホールを借りて行われた。200 人を超える大人と子どもた
ちが 10 ヶ月をかけてつくってきたプロジェクトが終わった。今号で
は写真でその模様を伝える。

EVENT CALENDAR Sep. 9月のイベント

2005.8.27

♪第 9回ベイタウン音楽会「オ－タムコンサ－ト」出演者募集
10月 16日 (日 )コア音楽ホ－ルにて、第9回ベイタウン音楽会「オ－タムコンサ－ト」
を開催いたします。楽器演奏・声楽・合唱など、ソロ・アンサンブルを問わず、住民
の皆様に発表して頂けたらと思っています。お申し込みをお待ち致しております。
  申し込み締め切り日：9月 20日（火）
  連絡先 :        須原  tel&fax   211-0350
                                            e-mail     suhara-u@jk9.so-net.ne.jp




